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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 667 
- без перепечаток 508 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Президент КХЛ высказался о решении ИИХФ продлить дисквалификацию 
сборной России по хоккею (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о вчерашнем решении ИИХФ 
отстранить сборные России и Беларуси от международных турниров на сезон-
2024/2025. 

перейти к статье 

Морозову обидно за поколения россиян, которые не могут выступать из-
за позиции IIHF (ТАСС) 
Международное соперничество является хорошим тестом для всех игроков и 
позволяет всем им расти в мастерстве, отметил глава КХЛ 

перейти к статье 

Президент КХЛ высказался о решении IIHF продлить дисквалификацию 
сборной России по хоккею (Sport24.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о вчерашнем решении IIHF 
отстранить сборные России и Белоруссии от международных турниров на сезон-
2024/25.  

перейти к статье 

Морозов разочарован решением IIHF продлить дисквалификацию 
сборной России по хоккею (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о решении Международной федерации хоккея (IIHF) продлить отстранение 
команд России и Беларуси от международных соревнований на сезон-2024/2025.  

перейти к статье 

Морозов высказался о решении ИИХФ продлить дисквалификацию 
сборной России (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о вчерашнем решении ИИХФ 
отстранить сборные России и Беларуси от международных турниров на сезон-
2024/2025. 

перейти к статье 

Морозов о продлении бана России: "КХЛ разочарована решением ИИХФ. 
Отсутствие нашей сборной на турнирах лишает всю хоккейную аудиторию 
принципиальных противостояний" (Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался о продлении бана России на международной 
арене.  

перейти к статье 



 

 

Президент КХЛ Морозов: мы разочарованы решением Совета IIHF 
(Вести.ru) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
прокомментировал решение Совета IIHF продлить отстранение сборной России 
от международных соревнований. 

перейти к статье 

"Норильск" может подать заявку на вступление в КХЛ. Какие плюсы и 
минусы у этого решения? (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Уже в 2024 году КХЛ может пополниться самым северным клубом мира.  

перейти к статье 

Канарейкин: дорога в Норильск не всегда безоблачная, логистика и 
погода будут играть роль (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин прокомментировал новость о 
возможном вхождении "Норильска" в Континентальную хоккейную лигу (КХЛ).  

перейти к статье 

Сушинский - о решении ФХР: мы не должны бояться легионеров 
(Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский прокомментировал решение тренерского совета ФХР единогласно 
проголосовавшего против увеличения лимита на легионеров в КХЛ. 

перейти к статье 

"Зачем нам тогда такие иностранцы?" Дементьев отреагировал на 
решение ФХР по легионерам (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев отреагировал на решение 
тренерского совета ФХР единогласно проголосовавшего против увеличения 
лимита на легионеров в КХЛ. 

перейти к статье 

"Представить себе такое не могу в Америке". Известный агент - о важной 
разнице НХЛ от КХЛ (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев рассказал о разнице в отношении 
к иностранным хоккеистам в России и в Северной Америке. 

перейти к статье 

Дементьев - о Риде Буше: дайте те же возможности другим. Может, будет 
примерно то же самое (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев оценил игру нападающего 
"Авангарда" Рида Буше в нынешнем сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

СКА продолжает лидировать в Индексе силы сезона 2023/2024 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru представляет рейтинг самых "горячих" команд по итогам двадцати двух 
недель сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

Шабанов установил новый рекорд "Трактора" по очкам за один 
регулярный сезон (Sport24.ru) 
Нападающий "Трактора" Максим Шабанов набрал 50-е очко в нынешнем сезоне.  



 

 

перейти к статье 

Карантин от ИИХФ - шанс для развития КХЛ. Лига может продлить сезон 
до мая (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
К такому решению должны подтолкнуть новые санкции международной 
федерации.  

перейти к статье 

Спикер парламента призвал разрешить участие словацких игроков КХЛ в 
ЧМ (Р-Спорт) 
Спикер парламента Словакии призвал разрешить участие словацких игроков 
КХЛ в ЧМ 

перейти к статье 

"Салават" гарантировал себе место в топ-4 Востока. Команда начнет плей-
офф на домашнем льду (Sports.ru) 
"Салават Юлаев" гарантировал себе место в топ-4 Восточной конференции.  

перейти к статье 

"Авангард" гарантировал себе преимущество домашней площадки в 
первом раунде Кубка Гагарина (Sport24.ru) 
13 февраля "Трактор" проиграл в гостях "Амуру" (3:5) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ .  

перейти к статье 

"Авангард" - самая пропускающая команда топ-8 Восточной конференции. 
У команды Кравца 166 пропущенных шайб, за всю прошлую регулярку - 
164 (Sports.ru) 
"Авангард" - самая пропускающая команда первой восьмерки Восточной 
конференции.  

перейти к статье 

Никита Гусев стал первым игроком в истории КХЛ, набравшим 80 очков в 
двух регулярках (Чемпионат.com) 
В Екатеринбурге на стадионе "Уралец" прошел очередной матч регулярного 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между "Автомобилистом" 
и московским "Динамо".  

перейти к статье 

Уникальный рекорд русского гения. Гусев убрал из истории Радулова и 
Мозякина! (Советский спорт) 
Никита - фактор "икс" для московского "Динамо" в плей-офф.  

перейти к статье 

Щитов - о бомбардирском достижении Гусева в КХЛ: "Великий рекорд. Он 
в потрясающей форме" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев находится в потрясающей 
форме и установил великий рекорд в КХЛ, заявил "Матч ТВ" бывший хоккеист 
Никита Щитов. 

перейти к статье 

Андрей Миронов стал лучшим защитником-ассистентом за всю историю 
московского "Динамо" (Чемпионат.com) 



 

 

В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ "Автомобилист" принимал 
московское "Динамо".  

перейти к статье 

Панин сделал первый дубль в 821-м матче в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Защитник "Салавата Юлаева" Григорий Панин забросил две шайбы в матче 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Авангардом" (7:2). 

перейти к статье 

Определились все участники плей-офф КХЛ от Западной конференции 
(ТАСС) 
Последним путевку в плей-офф завоевало минское "Динамо" 

перейти к статье 

"Ак Барс" победил "Нефтехимик" и досрочно вышел в плей-офф (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru)) 
Сегодня "Ак Барс" в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ победил 
"Нефтехимик" (3:0).  

перейти к статье 

"Куньлунь" не стал комментировать ситуацию по сборной Китая и 
олимпийской квалификации (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Куньлунь" не стал комментировать ситуацию по сборной Китая и олимпийской 
квалификации  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Салават" уничтожил "Авангард", Гусев вошел в историю лиги. Итоги дня 
в КХЛ (Чемпионат.com) 
"Амур" улучшил шансы на плей-офф, а вся кубковая восьмерка Запада известна 
официально. 

перейти к статье 

Красно-белая полоса: как Голдобин переписал историю "Спартака" 
(Известия (iz.ru)) 
Главные события в КХЛ перед стартом розыгрыша Кубка Гагарина 

перейти к статье 

От восторга до дешевого хайпа: как Ларионов превращается в шоумена, и 
что не так с его "Торпедо" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
В выходные в пылу эпатажности и набранного уровня хайпа Игорь Ларионов 
снова выдал резонансную пресс-конференцию.  

перейти к статье 

Проблемный хоккеист покинул КХЛ в разгар сезона. Федор крупно 
подставил клуб (News.sportbox.ru) 
Русский канадец проведет остаток сезона за океаном. 

перейти к статье 

Климович покинул пост спортивного директора "Сибири" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 



 

 

Как стало известно "СЭ", недавно отстраненный от работы с командой 
спортивный директор "Сибири" Сергей Климович окончательно лишился своего 
поста. 

перейти к статье 

"Трактор" способен выиграть Кубок в ближайшее время". Интервью 
гендиректора клуба Савина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Подробный разговор о перспективах клуба.  

перейти к статье 

Гальченюк: "Важно, что до плей-офф мы проведем несколько матчей на 
"СКА Арене" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В воскресенье СКА с ХК "Сочи" (8:1) провел свой первый матч на новой "СКА 
Арене", установив новый рекорд посещаемости матчей КХЛ в закрытых 
помещениях - 21481 зритель.  

перейти к статье 

Ротенберг: Кубок Континента? Важно всегда бороться за каждый трофей. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг ответил на вопрос корреспондента "Спорт 
День За Днем" Алексея Михайлова, ставит ли команда задачу выиграть Кубок 
Континента. 

перейти к статье 

Терещенко: ЦСКА все равно остается одним из фаворитов в плей-офф 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко оценил нестабильные 
результаты ЦСКА в нынешнем регулярном Фонбет Чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги и заявил, что армейцы все равно остаются 
одними из главных фаворитов Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

"Возможно, уехал бы в НХЛ, но в "Ак Барсе" попросили остаться". 
Гарипов - о победах, травмах и Овечкине (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Эмиль Гарипов - один из главных российских вратарей прошлого десятилетия.  

перейти к статье 

Наиль Якупов, вероятно, больше не сыграет в этом сезоне из-за травмы 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Нападающий "Нефтехимика" Наиль Якупов с большей долей вероятности 
пропустит остаток сезона.  

перейти к статье 

"Пускай думают, что мы младший брат "Ак Барса". Леонтьев - о борьбе за 
плей-офф и нападении в Нижнекамске (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Интервью с одним из самых перспективных тренеров КХЛ.  

перейти к статье 

"Роман Борисович, не забирайте". Болельщица "Адмирала" попросила 
СКА оставить Бучельникова (Чемпионат.com) 
Во Владивостоке прошел матч регулярного чемпионата КХЛ, в котором местный 
"Адмирал" нанес поражение астанинскому "Барысу" (4:2). 



 

 

перейти к статье 

"Капризов мне подсказал, что если сыграл плохо, то не надо на этом 
зацикливаться" - Юров (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Данила Юров рассказал "Матч ТВ", 
какой совет ему дал один из лидеров " Миннесоты " Кирилл Капризов. 

перейти к статье 

Данила Юров: "Центрфорварды - везде дефицит, даже в НХЛ. У шведов с 
ними проблема, у финнов тоже" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист магнитогорского " Металлурга " Данила Юров рассказал "Матч ТВ", в 
чем он может еще прибавить на позиции центрального нападающего. 

перейти к статье 

Данила Юров: "Я продлеваю контракт с "Магниткой" еще на год. Понимаю, 
что в НХЛ надо ехать готовым игроком" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард магнитогорского " Металлурга " Данила Юров рассказал "Матч ТВ", что 
останется в КХЛ на сезон-2024/25. 

перейти к статье 

Кожевников: я - спартач, но песня "Знаешь ли ты" мне не нравится, в ней 
нет смысла (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о своем 
отношении к песне МакSим - "Знаешь ли ты", которая является неофициальным 
гимном "Спартака". Песню часто включают на трибунах матчей хоккейного и 
футбольного "Спартака". 

перейти к статье 

Алексей Емелин рассказал, принял ли он решение о завершении карьеры 
игрока (Чемпионат.com) 
Бывший защитник клубов КХЛ Алексей Емелин рассказал, что еще не принял 
решения о завершении карьеры. 

перейти к статье 

Зинэтула Билялетдинов: "Меня очень тронуло исполнение гимна детьми" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после победы в домашнем 
матче регулярного чемпионата КХЛ против "Нефтехимика" (3:0) 
прокомментировал игру своей команды. 

перейти к статье 

Горящая путевка в плей-офф: "Ак Барс" разгромил соседей в детском 
матче (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
А для голкипера казанцев Тимура Билялова это седьмой "сухарь". 

перейти к статье 

"Татарстанское дерби": седьмой "сухой" матч Билялова и шансы 
"Нефтехимика" выйти в плей-офф (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Седьмой "сухой" матч Билялова и победа "Ак Барса" досрочно вывели казанцев 
в плей-офф.  

перейти к статье 



 

 

Мощь Кошелева, печаль "волков" и разгром в дерби: как "Ак Барс" вышел 
в плей-офф (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
"Ак Барс" на домашнем льду "Татнефть Арены" разгромил "Нефтехимик" (3:0) в 
рамках регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

"Тигры" vs "Волки". Нас ждет жаркая битва за плей-офф на Востоке 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Календарь благоволит "Амуру". Но этим нужно еще воспользоваться. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Максим Берсенев: "Переход в главные арбитры - риск. Я пока в 
раздумьях" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Максим Берсенев в интервью KHL.ru назвал плюсы новшества, по которому 
судьи больше не уходят со льда при тренерских запросах, вспомнил, как играл в 
одной команде с Вячеславом Войновым, а также пояснил, почему арбитры 
всерьез задумываются, переходить им в главные или оставаться линейными. 

перейти к статье 

Зайцев - о судействе в КХЛ: "Ушли от подготовки судей, которая была в 
СССР. Пропало наставничество" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Арбитр международного уровня Александр Зайцев предположил, с чем связано 
ухудшение работы судей в КХЛ. 

перейти к статье 

Ротенберг про хит на Гальченюке: "В НХЛ дают две игры - сразу, #####, 
без разговоров. Надо убрать грязь из хоккея. Крепкий парень, держит 
удар, мы это видели" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг оценил силовой прием против Алекса Гальченюка.  

перейти к статье 

Открытие "СКА Арены" 
 

Ротенберг: "Хочу, чтобы каждый посетил "СКА‑Арену". Эмоции 

непередаваемые" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг пожелал каждому болельщику побывать 
на новом домашнем стадионе петербургской команды. 

перейти к статье 

Главный тренер "Лады" Браташ - о "СКА‑Арене": "Подарок всему 

российскому хоккею, не только Петербургу" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ после матча регулярного чемпионата КХЛ 

против СКА заявил, что новый ледовый дворец в Санкт‑Петербурге надо 

воспринимать как подарок всему российскому хоккею. 
перейти к статье 

Красовский: СКА-Арена поставила рекорд мира по посещаемости. Это 
очень приятно (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент БК "Лига Ставок" Юрий Красовский прокомментировал установление 
нового мирового рекорда по посещаемости хоккея в крытом помещении, который 



 

 

был установлен в воскресенье на питерской СКА-Арене во время матча СКА - ХК 
"Сочи".  

перейти к статье 

Хоккеист СКА заявил, что игроки быстро привыкли к "СКА Арене" (Р-
Спорт) 
Сапего заявил, что игроки СКА быстро привыкли к "СКА Арене" 

перейти к статье 

Хоккеист СКА Глотов: "На матче с "Сочи" на "СКА Арене" было около 25 
моих знакомых и родственников" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард СКА Василий Глотов рассказал, сколько родственников и знакомых 
поддерживали его на трибунах "СКА Арены" во время матча регулярного 
чемпионата Фонбет Чемпионата КХЛ с "Сочи". 

перейти к статье 

Каменев: "Трибуны новой "СКА Арены" будут ломиться от зрителей" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший игрок СКА Василий Каменев прокомментировал победу над "Сочи" в 
матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ. Встреча прошла на новой "СКА Арене" в Санкт-
Петербурге. 

перейти к статье 

Артюхин - о "СКА Арене": "Мы еще раз доказываем, что Россия - сильная 
держава" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий СКА Евгений Артюхин считает, что новая арена армейцев 
в Санкт‑Петербурге доказывает, что Россия является великой державой. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Тарасенко будет играть с Макдэвидом, а ЦСКА вернет из Америки 
миниатюрного таланта? Трансферные слухи НХЛ и КХЛ (Sport24.ru) 
"Сибирь" уже отпустила Гордеева в АХЛ. 

перейти к статье 

Гордеев подписал с "Сибирью" двухлетний контракт (Р-Спорт) 
Хоккеист Гордеев подписал с "Сибирью" двухлетний контракт 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Самым ценным игроком плей-офф стал Денис Шураков, но он отдал приз 
мне". Андрей Тихомиров - вратарь первого чемпионского состава "Чайки" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В рубрике, посвященной 15-летию Лиги, MHL.KHL.RU рассказывает истории 
обладателей Кубка Харламова. На очереди - сезон 2014/2015.  

перейти к статье 

Судейская МХЛ: правильная и неправильная блокировка (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 



 

 

Руководитель отдела судейства Молодежной хоккейной лиги Анатолий Захаров 
разобрал несколько эпизодов OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ, 
связанных с блокировкой  

перейти к статье 

Нападающий МХК "Динамо" Рябкин побил результат Кучерова по очкам в 
регулярках МХЛ (Чемпионат.com) 
16-летний нападающий МХК "Динамо" Москва Иван Рябкин превзошел результат 
Никиты Кучерова по набранным очкам в регулярных чемпионатах МХЛ среди 
игроков лиги до 17 лет. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Оставили заброшенные шайбы на заключительный матч группового 
этапа". Цитаты второго соревновательного дня на Спартакиаде (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Игроки подвели итоги прошедших матчей второго соревновательного дня на 
Всероссийской Спартакиаде в Челябинске.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Буре рассказал, как его отключили от онлайн‑связи во время обсуждения 

отстранения России на заседании совета IIHF (Sport24.ru) 
Легенда отечественного хоккея Павел Буре, являющийся членом совета 
Международной федерации хоккея (IIHF), заявил, что не был допущен к 
обсуждению вопроса об отстранении сборной России от международных 
турниров.  

перейти к статье 

ФХР провела Всероссийскую научно-практическую конференцию о хоккее 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
В Федерация хоккея России провела очередную ежегодную III Всероссийскую 
научно-практическую конференцию с международным участием по теме 
"Актуальные проблемы и перспективы развития системы спортивной подготовки 
в хоккее".  

перейти к статье 

ФХР выпустила заявление о решении ИИХФ продлить отстранение России 
на сезон-2024/2025 (Чемпионат.com) 
Федерация хоккея России (ФХР) опубликовала официальное заявление о 
вчерашнем решении Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) 
продлить отстранение сборных России и Беларуси на сезон-2024/2025. 

перейти к статье 

ФХР назвала дискриминационным решение IIHF об отстранении 
российских сборных (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Федерация хоккея России (ФХР) выпустила заявление по поводу решения 
Международной федерации хоккея (IIHF) продлить отстранение российских 
хоккеистов от участия в международных соревнованиях.  

перейти к статье 



 

 

Отстранение сборной РФ по хоккею вызвано страхом конкуренции, 
заявили в ФХР (ИА Regnum) 
ФХР: отстранение сборной России лоббируется теми, кто боится конкуренции 

перейти к статье   

Красовский - бане России: это ж насколько они нас боятся? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Президент БК "Лига Ставок" Юрий Красовский прокомментировал отстранение 
сборных России от международных соревнований на 2025 год, а также рассказал 
о направлениях совместной работы с ФХР. 

перейти к статье  

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Матыцин заявил, что инцидент на Кубке будущего должен стать уроком 
для молодых хоккеистов (ТАСС) 
Инцидент с участием игроков юниорской сборной России на Кубке будущего в 
Минске должен стать уроком как для спортсменов, так и для тренерского штаба. 
Об этом заявил министр спорта РФ Олег Матыцин, комментарий которого ТАСС 
предоставила пресс-служба ведомства.  

перейти к статье   

Фетисов - о решении ИИХФ продлить отстранение сборных России: "Там 
не с кем разговаривать и не на кого надеяться" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Депутат Госдумы РФ, двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав 
Фетисов в комментарии для "СЭ" отреагировал на решение Международной 
федерации хоккея (ИИХФ) о продлении отстранения сборных России и 
Белоруссии всех возрастов, а также всех клубов из этих стран от участия в 
международных турнирах до конца сезона-2024/25. 

перейти к статье 

Журова считает, что IIHF является заложником ситуации в вопросе 
допуска россиян (ТАСС) 
Депутат отметила, что ситуация с допуском российских команд не изменится при 
текущей политической обстановке 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Никаких сюрпризов. ИИХФ отстранила Россию от ЧМ-2025 (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
А вы ожидали чего-то другого? 

перейти к статье 

ИИХФ сказала "нет". Сборная России не вернется в мировой хоккей 
(Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Нет ничего вреднее, чем иллюзии.  

перейти к статье 

"Чем быстрее мы победим, тем быстрее нас допустят" (Коммерсантъ) 



 

 

Международная федерация хоккея (IIHF) продлила отстранение российских и 
белорусских команд от участия в соревнованиях под своей эгидой на сезон-
2024/25.  

перейти к статье 

ИИХФ продлила международный бан для сборных России и Белоруссии. 
Это пойдет на пользу нашему хоккею. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Россия и Белоруссия официально еще на сезон вне мирового хоккея.  

перейти к статье 

Терпение лопнуло. Россия резко отреагировала на беспредел в хоккее 
(News.sportbox.ru) 
Международная федерация хоккея продлила отстранение сборной России, 
однако дверь на Олимпиаду остается открытой. 

перейти к статье 

"Решение давно принято". Допустят ли российских хоккеистов до 
Олимпиады (РБК (rbc.ru)) 
Эксперты оценили шансы сборной России по хоккею попасть на Олимпийские 
игры 

перейти к статье 

Над Россией насмехаются на Западе из-за нового хоккейного бана. Но 
многие за нас заступаются, даже американцы! (Sport24.ru) 
Мнения разделились. 

перейти к статье 

"Боятся конкуренции": ФХР сочла дискриминацией со стороны IIHF 
продление дисквалификации России (RT (russian.rt.com)) 
Международная федерация хоккея (IIHF) не допустила сборные России и 
Белоруссии до участия в международных соревнованиях в сезоне-2024/25.  

перейти к статье 

Мы не в силах повлиять на ИИХФ. Но в наших полномочиях сделать 
крутой внутренний чемпионат (Allhockey (allhockey.ru)) 
Время, чтобы наконец-то решить все свои проблемы. 

перейти к статье 

"Развитие мирового хоккея без нас невозможно". IIHF продлила 
отстранение россиян на сезон (ТАСС) 
Следующее обсуждение вопроса допуска россиян состоится в мае 2025 года 

перейти к статье 

Кожевников после продления отстранения России обвинил IIHF в 
двойных стандартах (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Кожевников после продления отстранения России обвинил IIHF в двойных 
стандартах  

перейти к статье 

Назаров - о решении ИИХФ: в Европе адекватным остался только рабочий 
класс (Чемпионат.com) 



 

 

Известный тренер Андрей Назаров высказался о вчерашнем решении ИИХФ 
отстранить сборные России и Беларуси от международных турниров на сезон-
2024/2025. 

перейти к статье 

"Думаете, там будут какие-нибудь поблажки?" Сушинский - о решении 
ИИХФ продлить бан России (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский высказался о вчерашнем решении ИИХФ отстранить сборные России 
и Беларуси от международных турниров на сезон-2024/2025. 

перейти к статье 

Сушинский: могут ли Россию допустить на Олимпиаду? Не могут! На 
данный момент не могут (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский оценил вероятность допуска сборной России по хоккею на 
Олимпийские игры - 2026. 

перейти к статье 

"НХЛовские боссы правильно делают". Сушинский объяснил, почему не 
проводят Кубок Канады (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский заявил, что НХЛ не проводит Кубок Канады, потому что без сборной 
России турнир сильно потеряет в популярности. 

перейти к статье 

Игорь Григоренко: чемпионаты мира без сборной России - ненастоящие 
(Чемпионат.com) 
Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко высказался о вчерашнем решении ИИХФ 
отстранить сборные России и Беларуси от международных турниров на сезон-
2024/2025. 

перейти к статье 

"IIHF - политический инструмент в руках Запада, нас и дальше будут 
зажимать" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Международная федерация хоккея (IIHF) является политическим инструментом 
в руках западных стран, эта организация больше не может называться 
спортивной, сказал "Матч ТВ" бывший защитник нескольких клубов КХЛ Никита 
Щитов. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг - о бане России: ИИХФ управляют финны, они боятся с нами 
играть (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал продление 
отстранения сборной России от международных соревнований на сезон-
2024/2025. 

перейти к статье 

"Россияне никогда не будут рабами": Кожевников высказался о решении 
IIHF (Р-Спорт) 
Кожевников назвал негодяями руководителей Международной федерации 
хоккея 



 

 

перейти к статье 

Михайлов: в IIHF понимают, что без России невозможно развитие 
мирового хоккея (ТАСС) 
Развитие мирового хоккея без России невозможно, отметил двукратный 
олимпийский чемпион 

перейти к статье   

Быков назвал членов IIHF подневольными после продления недопуска 
россиян (РБК (rbc.ru)) 
Быков о продлении отстранения россиян: члены IIHF - подневольные люди 

перейти к статье 

Малкин отреагировал на отстранение сборной России по хоккею (Р-Спорт) 
Малкин надеется, что это последний год санкций в отношении сборной России 

перейти к статье 

Сергачев об отстранении России: "У нас есть противостояние против 
Канады и США. Хочу победить их и быть лучшим в мире. Надеюсь, 
получим такую возможность" (Sports.ru) 
Михаил Сергачев заявил, что хочет обыграть Канаду и США.  

перейти к статье 

Овечкин про отстранение России: "Кучеров, возможно, никогда не 
сыграет на Олимпиаде. Это безумие. Но мы ничего не можем сделать" 
(Sports.ru) 
Александр Овечкин высказался про отстранение России от международных 
турниров.  

перейти к статье 

Капризов назвал несправедливым недопуск российских хоккеистов к 
международным турнирам (ТАСС) 
Международная федерация хоккея объявила о недопуске россиян до 
соревнований сезона-2024/25, вопрос участия национальной команды в 
Олимпиаде 2026 года также остается открытым 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

В Белоруссии отреагировали на отказ российских хоккеистов получить 
награды (Р-Спорт) 
Минск ждет оценки поведения сборной России во время инцидента на Кубке 
будущего 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"В Америке у каждого есть шанс". Как детский тренер из Калининграда 
попал в НХЛ (Sport24.ru) 
Мотивационная история от тренера по развитию "Сан-Хосе" Артема Некерова.  

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

"Ак Барс" выиграл два главных матча за топ-4 Поволжья. Впереди - два 
"зеленых дерби" и плей-офф (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Уверенный поход за титулом.  

перейти к статье 

Соцсети "Ак Барса" один день будет вести 11-летняя дочь Шипачева 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Казанский "Ак Барс" сегодня сыграет в матче регулярного чемпионата КХЛ на 
домашнем льду с нижнекамским "Нефтехимиком".   

перейти к статье 

Хоккей против детского рака: "Автомобилист" и "Авангард" сыграют 
благотворительный матч в Екатеринбурге (ИА УралИнформБюро 
(uralinform.ru)) 
Средства пойдут на покупку оборудования для ОДКБ.  

перейти к статье 

Уральские хоккеисты устроят матч в поддержку детского онкоцентра 
(ФедералПресс (fedpress.ru)) 
Уральский хоккейный клуб "Автомобилист" совместно с благотворительным 
фондом "Дети России" проведет матч с омским клубом "Авангард".  

перейти к статье 

Все хоккей: в Уфе прошел Alfa Weekend вместе с "Салаватом Юлаевым" 
(ИА Башинформ) 
В эти выходные в Уфе состоялся семейный спортивный праздник от Альфа 
Банка - Alfa Weekend. Весь день гости провели в дружной компании, катались на 
коньках, участвовали в мастер-классах и получали подарки. 

перейти к статье 

"Должно быть творчество, мы не растим роботов". "Созвездие" - новая 
сила в детском хоккее? (Чемпионат.com) 
Уникальный подход тренеров школы уже приносит результат, "Созвездие" 
обыгрывает команды из элитной группы. 

перейти к статье 

Звезды советского хоккея проведут матч в Туле (Интерфакс) 
Прославленные советские и российские хоккеисты проведут 19 февраля игру в 
Туле против сборной Тульской области, сообщили "Интерфаксу" в пресс-центре 
хоккейного клуба "Академия Михайлова". 

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Президент КХЛ высказался о решении ИИХФ продлить дисквалификацию 
сборной России по хоккею (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о вчерашнем решении ИИХФ 
отстранить сборные России и Беларуси от международных турниров на сезон-
2024/2025. 
"КХЛ разочарована решением Совета ИИХФ о продлении запрета сборным 
России и Беларуси на выступление в международных турнирах. Международное 
соперничество является хорошим тестом для всех игроков и позволяет всем им 
расти в мастерстве. Отсутствие нашей сборной на таких турнирах лишает 
принципиальных противостояний не только наших болельщиков, но и всю 
хоккейную аудиторию. 
Вдвойне обидно за целые поколения молодых талантливых российских игроков, 
кто лишился возможности сыграть на молодежном чемпионате мира, турнире, 
который по популярности ничуть не уступает взрослому чемпионату мира. Для 
молодых игроков - этот турнир стал отличным шансом заявить о себе на весь 
мир, а для стран - показать чья школа будет лидировать в мировом хоккее 
ближайшие годы. 
Остается только надеяться, что эта несправедливость будет исправлена и ИИХФ 
найдет варианты для выступления нашей и белорусской сборной на 
чемпионатах мира", - сказал Морозов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5432856-prezident-khl-vyskazalsya-o-
reshenii-iihf-prodlit-diskvalifikaciyu-sbornoj-rossii-po-hokkeyu.html 

К заголовкам сообщений 

Морозову обидно за поколения россиян, которые не могут выступать из-
за позиции IIHF (ТАСС, Москва, 13 февраля 2024) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) разочарована решением Международной 
федерации хоккея (IIHF) продлить отстранение сборных России. Об этом ТАСС 
рассказал глава лиги Алексей Морозов.  
Ранее IIHF продлила отстранение сборных России и Белоруссии от 
соревнований на сезон-2024/25.  
"КХЛ разочарована решением совета IIHF о продлении запрета сборным России 
и Белоруссии на выступление в международных турнирах, - сказал Морозов. - 
Международное соперничество является хорошим тестом для всех игроков и 
позволяет всем им расти в мастерстве. Отсутствие нашей сборной на таких 
турнирах лишает принципиальных противостояний не только наших 
болельщиков, но и всю хоккейную аудиторию".  
"Вдвойне обидно за целые поколения молодых талантливых российских игроков, 
которые лишились возможности сыграть на молодежном чемпионате мира, 
турнире, который по популярности ничуть не уступает взрослому чемпионату 
мира. Для молодых игроков этот турнир стал отличным шансом заявить о себе 
на весь мир, а для стран - показать, чья школа будет лидировать в мировом 
хоккее ближайшие годы. Остается только надеяться, что эта несправедливость 
будет исправлена, и IIHF найдет варианты для выступления нашей и 
белорусской сборных на чемпионатах мира", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19973343 

https://www.championat.com/hockey/news-5432856-prezident-khl-vyskazalsya-o-reshenii-iihf-prodlit-diskvalifikaciyu-sbornoj-rossii-po-hokkeyu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5432856-prezident-khl-vyskazalsya-o-reshenii-iihf-prodlit-diskvalifikaciyu-sbornoj-rossii-po-hokkeyu.html
https://tass.ru/sport/19973343


 

 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ высказался о решении IIHF продлить дисквалификацию 
сборной России по хоккею (Sport24.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о вчерашнем решении IIHF 
отстранить сборные России и Белоруссии от международных турниров на сезон-
2024/25.  
"КХЛ разочарована решением Совета IIHF о продлении запрета сборным России 
и Белоруссии на выступление в международных турнирах. Международное 
соперничество является хорошим тестом для всех игроков и позволяет всем им 
расти в мастерстве. Отсутствие нашей сборной на таких турнирах лишает 
принципиальных противостояний не только наших болельщиков, но и всю 
хоккейную аудиторию.  
Вдвойне обидно за целые поколения молодых талантливых российских игроков, 
кто лишился возможности сыграть на молодежном чемпионате мира, турнире, 
который по популярности ничуть не уступает взрослому чемпионату мира. Для 
молодых игроков - этот турнир стал отличным шансом заявить о себе на весь 
мир, а для стран - показать чья школа будет лидировать в мировом хоккее 
ближайшие годы.  
Остается только надеяться, что эта несправедливость будет исправлена и IIHF 
найдет варианты для выступления нашей и белорусской сборной на 
чемпионатах мира".  

https://sport24.ru/hockey/news-620571-prezident-kkhl-vyskazalsya-o-reshenii-iihf-
prodlit-diskvalifikatsiyu-sbornoy-rossii-po-khokkeyu 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов разочарован решением IIHF продлить дисквалификацию 
сборной России по хоккею (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 
февраля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов высказался 
о решении Международной федерации хоккея (IIHF) продлить отстранение 
команд России и Беларуси от международных соревнований на сезон-2024/2025.  
"КХЛ разочарована решением Совета ИИХФ о продлении запрета сборным 
России и Беларуси на выступление в международных турнирах. Международное 
соперничество является хорошим тестом для всех игроков и позволяет всем им 
расти в мастерстве. Отсутствие нашей сборной на таких турнирах лишает 
принципиальных противостояний не только наших болельщиков, но и всю 
хоккейную аудиторию", - сказал Морозов в беседе с "Чемпионатом". 

https://metaratings.ru/news/morozov-razocharovan-resheniem-iihf-prodlit-
diskvalifikaciyu-sbornoi-rossii-po-khokkeyu-333759/ 

https://www.sports.ru/hockey/1115838634-morozov-o-prodlenii-bana-rossii-kxl-razocharovana-resheniem-iixf-otsut.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/13/khl-razocharovana-resheniem-soveta-iihf-o-prodlenii-zapreta-sbornym-rossii-i-belarusi/
https://sport24.ru/hockey/news-620571-prezident-kkhl-vyskazalsya-o-reshenii-iihf-prodlit-diskvalifikatsiyu-sbornoy-rossii-po-khokkeyu
https://allhockey.ru/news/show/507151-Morozov_vyskazalsya_o_reshenii_IIHF_prodlit_diskvalifikaciju_sbornoj_Rossii
https://sport24.ru/hockey/news-620571-prezident-kkhl-vyskazalsya-o-reshenii-iihf-prodlit-diskvalifikatsiyu-sbornoy-rossii-po-khokkeyu
https://sport24.ru/hockey/news-620571-prezident-kkhl-vyskazalsya-o-reshenii-iihf-prodlit-diskvalifikatsiyu-sbornoy-rossii-po-khokkeyu
https://www.sports.ru/hockey/1115838634-morozov-o-prodlenii-bana-rossii-kxl-razocharovana-resheniem-iixf-otsut.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/13/khl-razocharovana-resheniem-soveta-iihf-o-prodlenii-zapreta-sbornym-rossii-i-belarusi/
https://allhockey.ru/news/show/507151-Morozov_vyskazalsya_o_reshenii_IIHF_prodlit_diskvalifikaciju_sbornoj_Rossii
https://metaratings.ru/news/morozov-razocharovan-resheniem-iihf-prodlit-diskvalifikaciyu-sbornoi-rossii-po-khokkeyu-333759/
https://metaratings.ru/news/morozov-razocharovan-resheniem-iihf-prodlit-diskvalifikaciyu-sbornoi-rossii-po-khokkeyu-333759/


 

 

К заголовкам сообщений 

Морозов высказался о решении ИИХФ продлить дисквалификацию 
сборной России (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о вчерашнем решении ИИХФ 
отстранить сборные России и Беларуси от международных турниров на сезон-
2024/2025. 
"КХЛ разочарована решением Совета ИИХФ о продлении запрета сборным 
России и Беларуси на выступление в международных турнирах. Международное 
соперничество является хорошим тестом для всех игроков и позволяет всем им 
расти в мастерстве. Отсутствие нашей сборной на таких турнирах лишает 
принципиальных противостояний не только наших болельщиков, но и всю 
хоккейную аудиторию. 
Вдвойне обидно за целые поколения молодых талантливых российских игроков, 
кто лишился возможности сыграть на молодежном чемпионате мира, турнире, 
который по популярности ничуть не уступает взрослому чемпионату мира. Для 
молодых игроков - этот турнир стал отличным шансом заявить о себе на весь 
мир, а для стран - показать чья школа будет лидировать в мировом хоккее 
ближайшие годы. 
Остается только надеяться, что эта несправедливость будет исправлена и ИИХФ 
найдет варианты для выступления нашей и белорусской сборной на 
чемпионатах мира", - сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/507151-
Morozov_vyskazalsya_o_reshenii_IIHF_prodlit_diskvalifikaciju_sbornoj_Rossii 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов о продлении бана России: "КХЛ разочарована решением ИИХФ. 
Отсутствие нашей сборной на турнирах лишает всю хоккейную аудиторию 
принципиальных противостояний" (Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
Алексей Морозов высказался о продлении бана России на международной 
арене.  
Международная федерация хоккея, что сборные России и Беларуси пропустят 
международный сезон-2024/25. 
Напомним, сборные были отстранены от всех турниров под эгидой ИИХФ весной 
2022 года.  
"КХЛ разочарована решением Совета ИИХФ о продлении запрета сборным 
России и Беларуси на выступление в международных турнирах. 
Международное соперничество является хорошим тестом для всех игроков и 
позволяет всем им расти в мастерстве. Отсутствие нашей сборной на таких 
турнирах лишает принципиальных противостояний не только наших 
болельщиков, но и всю хоккейную аудиторию. 
Вдвойне обидно за целые поколения молодых талантливых российских игроков, 
кто лишился возможности сыграть на молодежном чемпионате мира, турнире, 
который по популярности ничуть не уступает взрослому чемпионату мира. Для 
молодых игроков этот турнир стал отличным шансом заявить о себе на весь мир, 
а для стран - показать, чья школа будет лидировать в мировом хоккее 
ближайшие годы. 
Остается только надеяться, что эта несправедливость будет исправлена и ИИХФ 
найдет варианты для выступления нашей и белорусской сборной на 

https://allhockey.ru/news/show/507151-Morozov_vyskazalsya_o_reshenii_IIHF_prodlit_diskvalifikaciju_sbornoj_Rossii
https://allhockey.ru/news/show/507151-Morozov_vyskazalsya_o_reshenii_IIHF_prodlit_diskvalifikaciju_sbornoj_Rossii
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/13/khl-razocharovana-resheniem-soveta-iihf-o-prodlenii-zapreta-sbornym-rossii-i-belarusi/


 

 

чемпионатах мира", - сказал президент Фонбет Чемпионата КХЛ Алексей 
Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115838634-morozov-o-prodlenii-bana-rossii-kxl-
razocharovana-resheniem-iixf-otsut.html 

Похожие сообщения (2): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов: мы разочарованы решением Совета IIHF 
(Вести.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
прокомментировал решение Совета IIHF продлить отстранение сборной России 
от международных соревнований. 
"КХЛ разочарована решением Совета IIHF, - приводит слова Морозова 
"Чемпионат.com". - Международное соперничество является хорошим тестом 
для всех игроков и позволяет всем им расти в мастерстве. 
Отсутствие нашей сборной на таких турнирах лишает принципиальных 
противостояний не только наших болельщиков, но и всю хоккейную аудиторию", 
- подытожил глава КХЛ. 
IIHF продлила отстранение сборной России читайте также  
Напомним, во вторник IIHF выступила с официальным заявлением, в котором 
сообщила, что из-за соображений безопасности продляет отстранение сборных 
России и Белоруссии на сезон-2024/2025.  

https://www.vesti.ru/article/3802683 

К заголовкам сообщений 

"Норильск" может подать заявку на вступление в КХЛ. Какие плюсы и 
минусы у этого решения? (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 
февраля 2024) 
Уже в 2024 году КХЛ может пополниться самым северным клубом мира. По 
информации Metaratings.ru, "Норильск" из PARI ВХЛ рассматривает возможность 
подачи заявки в элитную лигу с сезона-2024/25. Рассказываем об этой команде 
и факторах, которые могут помешать ей в повышении в классе. 
"Норильск" был создан менее года назад 
"Норильск" - один из самых молодых профессиональных клубов страны. Первая 
информация о том, что команда будет выступать в ВХЛ, появилась только в 
начале прошлого года. Вместе с тем у местного хоккея долгая история: до 2001 
года клуб из заполярного города выступал в низших лигах чемпионатов СССР и 
России. 
О создании команды и ее заявке в ВХЛ было объявлено 1 апреля 2023-го. 
Сообщил об этом двукратный олимпийский чемпион и депутат Госдумы РФ 
Вячеслав Фетисов после благотворительного хоккейного матча в Норильске. 
Бывший хоккеист сразу же уточнил, что команда появится благодаря 
миллиардеру Владимиру Потанину - президенту и председателю правления 
"Норильского никеля". 
Владимир Потанин 
"Мы общались с Владимиром Олеговичем. Команда будет со следующего года. 
Здесь любят хоккей, и профессиональный клуб Норильску нужен. У меня 
родилась аналогия с Новокузнецком, где 7,5 тысяч пришло на ветеранов", - 

https://www.sports.ru/hockey/1115838634-morozov-o-prodlenii-bana-rossii-kxl-razocharovana-resheniem-iixf-otsut.html
https://www.sports.ru/hockey/1115838634-morozov-o-prodlenii-bana-rossii-kxl-razocharovana-resheniem-iixf-otsut.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/13/khl-razocharovana-resheniem-soveta-iihf-o-prodlenii-zapreta-sbornym-rossii-i-belarusi/
https://allhockey.ru/news/show/507151-Morozov_vyskazalsya_o_reshenii_IIHF_prodlit_diskvalifikaciju_sbornoj_Rossii
https://www.vesti.ru/article/3802683


 

 

сказал Фетисов. А спустя несколько дней и сам Потанин подтвердил 
информацию о создании клуба. 
Летом 2023-го клуб официально заявился в ВХЛ, однако параллельно 
появлялась информация, что команда может и не сыграть все матчи в 
Норильске. Все из-за сурового климата. По данным "СЭ", лига предложила клубу 
зимой проводить матчи в Москве или Подмосковье, однако этот план не был 
реализован. 
Руководство "Норильска" профессионально подошло к проекту. Например, для 
клуба создали стильный логотип с медведем и модернизировали арену 
"Арктика". На открытие домашней серии игр в ВХЛ пригласили олимпийскую 
чемпионку Анну Щербакову. Денег для "Норильска" владельцы не жалели - по 
данным Metaratings.ru, бюджет клуба намного выше среднего по лиге. 
Несмотря на вложения, выступление команды в нынешнем сезоне получается не 
самым удачным. Не помогает даже приглашение сильных по меркам ВХЛ 
игроков: например, за "Норильск" до декабря выступал Михаил Анисин. 
К середине февраля клуб идет лишь 18-м в ВХЛ с 60 очками. Столько же и у 
"Челмета" и "Горняка-УГМК", но по дополнительным показателям эти команды 
опережают северян. Возможно, что новость о гипотетическом переходе в КХЛ 
как-то встряхнет клуб. 
"Норникель" сотрудничает с ФХР, а раньше был миноритарным владельцем 
"Йокерита" 
Информацию о возможности появления "Норильска" в составе участников КХЛ 
Metaratings.ru подтвердили несколько независимых источников. В 
присоединении "Норильска" к лиге есть как плюсы, так и минусы. Разберем их 
далее. 
Любая богатая команда явно усилит лигу. С финансовой точки зрения "Норильск" 
может легко стать в КХЛ топом. За клубом стоит мощная компания "Норильский 
никель". По оценке Forbes, в 2023-м она находилась на 6-м месте в России по 
прибыли среди всех частных компаний, а также на 16-м месте в рейтинге 
крупнейших инвесторов страны. 
Чистая прибыль "Норильского никеля" в 2022-м составила 429,3 млрд рублей (на 
83 млрд меньше, чем в 2021-м). Компания находится на 21-м месте в рейтинге 
крупнейших работодателей России по версии Forbes. Сам Владимир Потанин в 
рейтинге богатейших миллиардеров России от Forbes занимал в 2023 году 
второе место с состоянием 23,7 млрд долларов. Словом, у Потанина есть все 
финансовые возможности, чтобы создать самый богатый клуб лиги. 
ХК "Норильск" 
Вместе с тем стоит учитывать: в КХЛ даже финансовое могущество владельца 
не всегда означает крупные инвестиции. Характерный пример - "Северсталь". 
Клуб принадлежит одноименной компании. Владелец 77% акций организации - 
миллиардер Алексей Мордашов, чье состояние Forbes оценивает в 20,9 млрд 
долларов. 
Вот только бюджет у череповецкой команды - средний по меркам КХЛ, хотя 
потенциально она может быть чуть ли не самой богатой командой мира. При 
этом скромные финансовые возможности не мешают "Северстали" успешно, по 
меркам бюджета, играть в КХЛ. Такая же ситуация, например, с "Нефтехимиком" 
из Нижнекамска. 
Возможно, "Норильский никель" будет иначе смотреть на свой хоккейный проект. 
Тем более, компания и ранее активно вкладывала в спорт. Например, в 
одноименный мини-футбольный клуб. Отметим и глубокое погружение Потанина 
в хоккей. Председатель правления "Норникеля" - глава попечительского совета 



 

 

НХЛ (Ночной хоккейной лиги). О своем отношении к хоккею Потанин 
высказывался так. 
"Хоккей занимает большое место в моей жизни. Я его люблю, он мне помогает 
форму сохранять и прочее. Это продлевает молодость, заставляет мыслить 
позитивно. Большое спасибо хоккею за это". 
Владимир Потанин 
Ко всему прочему "Норникель" спонсирует ФХР, а ранее сотрудничал с 
"Йокеритом". В 2019-м дочерняя компания "Норникель Харьявалта Ою" 
приобрела 40% акций клуба, однако через три года продала их. 
С финансами у "Норильска" проблем может и не возникнуть. Однако есть куда 
более важный фактор, который сильно помешает заявке команды в КХЛ. 
Инфраструктура - главная проблема "Норильска" 
Главное препятствие на пути "Норильска" в КХЛ - инфраструктура. Сейчас она 
никак не удовлетворяет требованиям лиги. 
Что говорится в регламенте КХЛ о вместимости арен 
количество индивидуальных зрительских мест (кресел) на Спортсооружении 
должно составлять не менее 5500; 
клубам, которые базируются в городах с населением менее 100 000 (ста тысяч) 
человек, разрешается проведение Матчей на Спортсооружениях менее 5500 
зрительских мест, но не менее 2500 (двух тысяч пятисот), в полном объеме 
отвечающих остальным требованиям к Спортсооружениям, предъявляемым 
Техническим регламентом КХЛ. 
В Норильске к 2026 году собираются построить новый дворец. По словам 
директора клуба Евгения Никитина, его вместимость составит всего 2500 
зрителей. Сейчас команда выступает на арене, которая вмещает чуть более 
2000 человек. Такие масштабы никак не подходят ни под регламент. Более того, 
клуб не сможет вписаться в возможные исключения. По данным на 2021 год в 
Норильске проживало 174 453 человека. 
Если "Норильск" подаст документы на вступление в лигу уже в ближайшее время, 
два года команде придется играть где-то в другом городе. Например, в 
Красноярске или Подмосковье. В КХЛ подобные прецеденты есть. "Авангард", 
играя в Балашихе во время строительства арены в Омске, завоевал Кубок 
Гагарина. Более того, "Куньлунь" до сих пор играет в Мытищах. 
Самая подходящая для "Норильска" арена - в Красноярске. Она была построена 
к Универсиаде-2019 и вмещает 7,5 тысяч зрителей. Потенциально здесь в 
ближайшие два года может и выступать "Норильск", однако запросто могут 
вмешаться и политические факторы. Ведь и в Красноярске есть клуб ВХЛ - 
"Сокол". Как сообщал "СЭ", в прошлом году там тоже рассматривали 
возможность подачи заявки в КХЛ. 
ХК "Норильск" 
Потенциально, с учетом строительства небольшой арены в Норильске, команда 
может и заявиться в КХЛ. Вот только ей придется по примеру "Куньлуня" 
задержаться в другом городе уже на длительное время. А в самом Заполярье, 
например, останется команда ВХЛ. Но разрешит ли лига так сделать, особенно 
с учетом кейса китайско-подмосковного "Куньлуня"? 
Еще один немаловажный фактор - климатический. Норильск - заполярный город, 
и здесь есть проблемы "со связью с большой землей". Зимой температура может 
опускаться до -50 градусов, что сказывается на работе аэропорта. Как поступит 
КХЛ, если до города невозможно будет добраться во время регулярки - большой 
вопрос. 
В любом случае, после ухода европейских команд КХЛ в вопросах расширения 
предстоит переориентироваться на внутрироссийский рынок. Помимо Норильска 



 

 

с Красноярском, есть ряд других интересных направлений. Например, Пермь. 
Если говорить о заграничных вариантах, подходящие варианты для экспансии - 
Алматы и Ташкент, где есть 12-тысячные арены. Так что на горизонте в 5-10 лет 
КХЛ может ждать крутое преображение. 

https://metaratings.ru/blog/norilsk-mozhet-podat-zayavku-na-vstuplenie-v-kkhl-kakie-
plyusy-i-minusy-u-etogo-resheniya/ 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин: дорога в Норильск не всегда безоблачная, логистика и 
погода будут играть роль (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 
февраля 2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин прокомментировал новость о 
возможном вхождении "Норильска" в Континентальную хоккейную лигу (КХЛ).  
Ранее Metaratings.ru сообщал, что "Норильск" рассматривает возможность 
подачи заявки на участие в КХЛ в сезоне-2024/25. 
"Если в Норильске только рассматривают возможность подачи заявки, то до КХЛ 
еще длинный путь. Многие регионы, которые раньше были представлены в лиге, 
сейчас тоже нацелены вернуться. С финансами, понятно, проблем не будет, но 
у команды должны быть спортивные результаты. Инфраструктура тоже должна 
соответствовать.  
Чем больше команд и регионов представлено, тем лучше, главное, чтобы 
качество не падало. Дорога в Норильск не всегда безоблачная. Логистика и 
погодные условия будут играть роль. Большой вопрос - как все будет работать?" 
- сказал Канарейкин Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/kanareikin-doroga-v-norilsk-ne-vsegda-bezoblachnaya-
logistika-i-pogoda-budut-igrat-rol-333775/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Сушинский - о решении ФХР: мы не должны бояться легионеров 
(Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский прокомментировал решение тренерского совета ФХР единогласно 
проголосовавшего против увеличения лимита на легионеров в КХЛ. 
"Я всегда был против этого. Я за увеличение лимита. Мы не должны бояться 
легионеров. Тем более таких качественных. Мы видим, какие легионеры сейчас 
в лиге, насколько они качественные. В большинстве команд они на ведущих 
ролях. Поэтому, если есть такого качества легионеры, я бы всегда с 
удовольствием привлекал их. Потому что они дают рост не только себе, но и 
нашей молодежи. Каждый что-то новое приносит. Посмотрите - Буше, Уил, 
О'Делл. Очень много достойных легионеров, насколько они мотивированы, 
насколько они отдаются игре. На это очень приятно смотреть, хотя они играют в 
другой стране", - сказал Сушинский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5433052-sushinskij-o-reshenii-fhr-my-ne-
dolzhny-boyatsya-legionerov.html 

К заголовкам сообщений 
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"Зачем нам тогда такие иностранцы?" Дементьев отреагировал на 
решение ФХР по легионерам (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев отреагировал на решение 
тренерского совета ФХР единогласно проголосовавшего против увеличения 
лимита на легионеров в КХЛ. 
"Решение ФХР по легионерам? По большому счету, я нейтрально отношусь к 
данной ситуации. Потому что лично я вижу от этого определенную выгоду для 
российских хоккеистов. И, на мой взгляд, увеличение количества иностранцев у 
нас в лиге должно быть сопряжено с параметрами, которые должны быть 
установлены для иностранцев, чтобы они могли играть здесь. Можно увеличить 
лимит, можно вообще его снять, но это должны быть игроки исключительно 
высокого уровня, которые по-настоящему буду лидерами команды и теми, на 
кого зрители захотят прийти. 
Просто задайте себе вопрос, на каких приглашаемых или вновь подписанных 
хоккеистов-иностранцев зрители опять хотели бы прийти. Был момент, когда 
приезжал Ягр. И все хотели посмотреть на Яромира в любом матче и в любом 
городе. Сейчас такого нет. Зачем нам тогда такие иностранцы?" - сказал 
Дементьев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5433536-zachem-nam-togda-takie-
inostrancy-dementev-otreagiroval-na-reshenie-fhr-po-legioneram.html 

К заголовкам сообщений 

"Представить себе такое не могу в Америке". Известный агент - о важной 
разнице НХЛ от КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 13 февраля 2024) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев рассказал о разнице в отношении 
к иностранным хоккеистам в России и в Северной Америке. 
"То, что сопряжено с их присутствием здесь, - обеспечение их переводчиками... 
Вот к вам вопрос, к журналистам. Зачем вы берете интервью у иностранных 
игроков на английском языке? Я себе представить такое не могу в Северной 
Америке, что будет переводчик русского языка для наших хоккеистов. 
В НХЛ наши парни помогали Кузьменко и Воронкову с переводами? Я не знаю ни 
одного иностранца, говорящего по-русски и переводящего для соотечественника 
здесь, у нас. Поэтому данный пункт является в какой-то степени оправданием. А 
в Северной Америке все просто: хочешь здесь играть - учи культуру, привыкай к 
ней, говори на нашем языке. Иначе тренер просто скажет: "Он не понимает, что 
я говорю, чтобы выполнять установки". Мы совершенно по-другому относимся к 
этим хоккеистам. Но это неважно. 
Поэтому я абсолютно спокойно отношусь к решению наших руководителей о том, 
чтобы оставить по три иностранца в каждой команде КХЛ. Значит, пусть будет 
так. Пока у нас игроки в первом раунде, нам бояться нечего. В один прекрасный 
день они сами придут", - сказал Дементьев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5433564-predstavit-sebe-takoe-ne-mogu-
v-amerike-izvestnyj-agent-o-vazhnoj-raznice-nhl-ot-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Дементьев - о Риде Буше: дайте те же возможности другим. Может, будет 
примерно то же самое (Чемпионат.com  , Москва, 14 февраля 2024) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев оценил игру нападающего 
"Авангарда" Рида Буше в нынешнем сезоне КХЛ. Американский форвард 
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является лучшим снайпером лиги и идет на рекорд Сергея Мозякина по голам в 
регулярке. 
"Отличная игра Рида Буше? Предоставьте те же самые возможности другим 
хоккеистам, тем же самым молодым - и, может быть, будет приблизительно то 
же самое. Если честно, я рад за Буше, что он раскрылся и проводит свой, 
возможно, лучший сезон, устанавливает у нас рекорды. Слава богу. Но я назову 
вам десяток иностранцев, которые не показывают такой игры", - сказал 
Дементьев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5433610-dementev-o-ride-bushe-dajte-te-
zhe-vozmozhnosti-drugim-mozhet-budet-primerno-to-zhe-samoe.html 

К заголовкам сообщений 

СКА продолжает лидировать в Индексе силы сезона 2023/2024 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
 KHL.ru представляет рейтинг самых "горячих" команд по итогам двадцати двух 
недель сезона 2023/2024.  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в текущем сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов; за победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25 % ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - лишь 12,5 %. Таким образом Индекс силы показывает, какие команды 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/13/527642.html 

К заголовкам сообщений 

Шабанов установил новый рекорд "Трактора" по очкам за один 
регулярный сезон (Sport24.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
Нападающий "Трактора" Максим Шабанов набрал 50-е очко в нынешнем сезоне.  
Шабанов обновил рекорд челябинского клуба по очкам за один регулярный 
чемпионат Континентальной хоккейной лиги.  
Форвард отметился голом в игре с "Амуром" (3:5), в активе у 23-летнего 
Шабанова 25 голов и 25 ассистов в 60 матчах в текущем сезоне.  
Предыдущий рекорд "Трактора" установил в сезоне-2020/21 чех Томаш Гика, 
набравший 49 очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-620578-shabanov-ustanovil-novyy-rekord-traktora-
po-ochkam-za-odin-regulyarnyy-sezon 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Карантин от ИИХФ - шанс для развития КХЛ. Лига может продлить сезон 
до мая (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
К такому решению должны подтолкнуть новые санкции международной 
федерации.  
Аргументы за  
Продление международного карантина сборных России и Белоруссии - 
ожидаемая мера ИИХФ. Предпосылок к потеплению в отношениях замечено не 
было. Как бы отсутствие нашей сборной ни сказывалось на уровне и статусе 

https://www.championat.com/hockey/news-5433610-dementev-o-ride-bushe-dajte-te-zhe-vozmozhnosti-drugim-mozhet-budet-primerno-to-zhe-samoe.html
https://www.championat.com/hockey/news-5433610-dementev-o-ride-bushe-dajte-te-zhe-vozmozhnosti-drugim-mozhet-budet-primerno-to-zhe-samoe.html
https://www.khl.ru/news/2024/02/13/527642.html
https://sport24.ru/hockey/news-620578-shabanov-ustanovil-novyy-rekord-traktora-po-ochkam-za-odin-regulyarnyy-sezon
https://sport24.ru/hockey/news-620578-shabanov-ustanovil-novyy-rekord-traktora-po-ochkam-za-odin-regulyarnyy-sezon
https://allhockey.ru/news/show/507157-Shabanov_ustanovil_novyj_rekord_Traktora_po_ochkam_za_odnu_regulyarku


 

 

турниров, офис Люка Тардифа выбрал наиболее популярное в западных кругах 
решение. Теперь Россия и Белоруссия до конца сезона-2024/25 отрезаны от 
взрослых, молодежных и юниорских чемпионатов мира. В любой, даже самой 
несправедливой ситуации всегда стоит искать возможности для развития. Этим 
в ближайшее время должна заняться КХЛ, чтобы исполнить план, озвученный 
президентом Алексеем Морозовым еще в декабре, - продлить чемпионат до мая.  
Перед Матчем звезд в Санкт-Петербурге состоялось совещание руководителей 
клубов КХЛ. Обсуждали в том числе расширение календаря чемпионата. На 
голосование вынесли предложение: начать регулярку 5 сентября, закончить 15 
марта, а определить обладателя Кубка Гагарина в начале мая. Сейчас, напомню, 
плей-офф завершается 29 апреля. Таким образом, лига более ритмично 
распределит 68 матчей, а хоккей останется в стране еще на пару недель. 
Предложение - логичное и уместное, учитывая затянувшуюся международную 
изоляцию. Россия - хоккейная страна, и заканчивать регулярку в конце февраля, 
тем самым оставляя семь клубов без хоккея на полгода, выглядит кощунством и 
неуважением ко всей индустрии. Больше хоккея - больше интереса аудитории - 
больше собираемых доходов.  
Напряженные отношения с ИИХФ подталкивают КХЛ к реформам внутреннего 
чемпионата. Владислав Третьяк публично заявлял в декабре, что ФХР не против 
продления сезона, главное - сохранить паузу на Кубок Первого канала. 
Одобрение словесное и на бумаге - разные категории, но на пустом месте такие 
заявления не появляются в СМИ. Значит, ФХР устраивает расширение 
календаря, и КХЛ должна этим воспользоваться. Сроки сезона всегда 
согласовываются с федерацией, как бенефициаром чемпионата России. ФХР 
лишь делегирует права проведения турнира КХЛ, сохраняя контроль над 
ключевыми решениями.  
Аргументы против  
Противники реформы отстаивают нынешние сроки чемпионата тремя 
аргументами. Первый - отсутствие России и Белоруссии на чемпионате мира не 
отменяет факта, что некоторые игроки КХЛ могут попасть на турнир. Речь, 
конечно, о легионерах. После событий февраля 2022 года и сокращения лимита 
иностранцы менее охотно едут к нам, но многие клубы заполнили квоту из трех 
хоккеистов, а минское "Динамо, "Куньлунь" и "Барыс" владеют легионерским 
безлимитом. Нельзя исключать утопичный сценарий, когда в финале Кубка 
Гагарина сыграют "Барыс" и "Динамо". Многим игрокам придется разрываться 
между клубом и сборной. Неизбежно придется чем-то жертвовать.  
Собственно, участие в КХЛ "Барыса" - второй аргумент, почему лига сторонилась 
продления чемпионата. Казахстан продолжает играть на турнирах ИИХФ, а 
"Барыс" - базовый клуб сборной. Придется менять самоцель команды. "Барыс" 
последние годы не может определиться, ради чего участвует в лиге. Либо для 
подготовки игроков в сборную, либо для решения задач в чемпионате. Жесткая 
позиция КХЛ в расширении календаря заставит руководство клуба задуматься о 
самоидентификации. "Барыс" - важный участник лиги, но интересы большинства 
должны быть превыше. Аналогичная проблема касается китайского "Куньлуня". 
Третий аргумент касается юридической плоскости. Контракты с игроками 
заключены до 30 апреля. 1 мая откроется рынок свободных агентов. Лиге, 
продлив сезон, придется частично переписывать регламент и продлевать сроки 
контрактов. Процесс трудоемкий. Некоторым игрокам, особенно иностранным, 
это не понравится. Формально они приехали на заработки до 30 апреля, а теперь 
договор расширят еще на пару недель. Впрочем, в подобные недовольства 
верится с большим трудом. Частные случаи не исключены, но невозможно 
провести реформы, которыми все останутся довольны.  



 

 

КХЛ последние сезоны уверенно шагает к повышению интереса и 
конкурентоспособности чемпионата. Этому способствуют жесткий потолок 
зарплат, сокращение заявки, увеличение количества матчей. Скоро узнаем, как 
на плей-офф повлияет новый перекрестный формат. Текущая международная 
ситуация может помочь сделать наш чемпионат еще привлекательнее. Для этого 
нужно продлить календарь и играть до мая, закрыв глаза на членство в ИИХФ, 
которое становится все более формальным. Когда, если не сейчас?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iihf-ne-dopustila-sbornuyu-rossii-do-
sorevnovaniy-prodlit-li-khl-svoy-sezon-2178755/ 

К заголовкам сообщений 

Спикер парламента призвал разрешить участие словацких игроков КХЛ в 
ЧМ (Р-Спорт, Москва, 13 февраля 2024) 
Глава парламента Словакии Петер Пеллегрини считает, что словацким игрокам 
из Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) следует разрешить выступление за 
национальную команду на чемпионате мира-2024.  
В начале февраля президент Словацкой федерации хоккея Мирослав Шатан 
говорил, что решение о возможном участии словацких спортсменов из КХЛ в 
матчах чемпионата мира за национальную команду будет приниматься в апреле 
после тщательного обсуждения.  
"Приближается чемпионат мира по хоккею, и у нас начинается абсурдная 
дискуссия в связи с тем, что игроки, выступающие в КХЛ, следовательно в 
российской хоккейной лиге, не должны представлять Словакию. Опять 
называются конкретные имена. Поэтому я призываю Словацкую федерацию 
хоккея серьезно обдумать свою позицию и не торопиться с принятием решения, 
которое бы под бессмысленным давлением оппозиционных партий и СМИ не 
позволило бы этим хоккеистам представлять Словакию", - сказал Пеллегрини в 
своем видеообращении во вторник.  
Он считает, что лицемерно обвинять словацких спортсменов в поддержке 
российской власти. Пеллегрини также напомнил, что в Национальной хоккейной 
лиге, которая объединяет клубы США и Канады, играют более 50 россиян.  
По мнению спикера словацкого парламента, в основе решений должна быть 
порядочность, а политика должна иметь свои границы.  
В середине января Пеллегрини заступился за словацкого хоккеиста Юлиуса 
Гудачека, который потерял работу в Чехии из-за выступления в КХЛ. Он говорил, 
что осуждает конфликт на Украине, в ходе которого гибнут люди, но еще больше 
его огорчает, если губят жизни абсолютно невинных людей, которые не имеют 
ничего общего с этим конфликтом. Пеллегрини отмечал, что после завершения 
сотрудничества с КХЛ Гудачек попытался начать работу в Чехии, но подвергся 
там "беспрецедентным атакам и обвинениям в поддержке российской агрессии". 
По мнению политика, обвинения, которые звучали в адрес словацкого 
спортсмена, были "абсурдны и лицемерны".  

https://rsport.ria.ru/20240213/kkhl-1927086442.html 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• ТАСС, Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iihf-ne-dopustila-sbornuyu-rossii-do-sorevnovaniy-prodlit-li-khl-svoy-sezon-2178755/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iihf-ne-dopustila-sbornuyu-rossii-do-sorevnovaniy-prodlit-li-khl-svoy-sezon-2178755/
https://rsport.ria.ru/20240213/kkhl-1927086442.html
https://allhockey.ru/news/show/507166-V_Slovakii_prizvali_otmenit_zapret_na_vyzov_v_sbornuju_igrokov_iz_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5432968-v-slovakii-prizvali-otmenit-zapret-na-vyzov-v-sbornuyu-hokkeistov-vystupayuschih-v-khl.html
https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/v-slovakii-prizvali-razreshit-igrokam-iz-khl-vystupat-za-sbornuyu-strany-2178806/
https://tass.ru/sport/19973061


 

 

"Салават" гарантировал себе место в топ-4 Востока. Команда начнет плей-
офф на домашнем льду (Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
"Салават Юлаев" гарантировал себе место в топ-4 Восточной конференции.  
Команда тренера Виктора Козлова обыграла "Авангард" (7:2) в матче Фонбет 
чемпионата КХЛ. 
Клуб из Башкортостана обеспечил себе место в первой четверке в турнирной 
таблице Восточной конференции. Таким образом, команда начнет плей-офф на 
домашней площадке. 
"Салават Юлаев" набрал 84 очка в 62 матчах и находится на третьей позиции в 
таблице Восточной конференции. 
На второй строчке в конференции располагается "Авангард" (85 очков в 62 
играх), на первой - "Металлург" (86 очков в 62 играх).  

https://www.sports.ru/hockey/1115839567-salavat-yulaev-garantiroval-sebe-mesto-v-
top-4-vostoka.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" гарантировал себе преимущество домашней площадки в 
первом раунде Кубка Гагарина (Sport24.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
13 февраля "Трактор" проиграл в гостях "Амуру" (3:5) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ .  
Данный результат гарантировал "Авангарду" место в топ-4 Восточной 
конференции по итогам регулярного чемпионата. Это значит, что в первом 
раунде плей-офф команда из Омска точно будет иметь преимущество домашней 
площадки.  
На текущий момент "Авангард" занимает второе место в турнирной таблице 
Восточной конференции КХЛ, на 1 очко отставая от лидирующего "Металлурга".  

https://sport24.ru/hockey/news-620580-avangard-garantiroval-sebe-
preimushchestvo-domashney-ploshchadki-na-pervyy-raund-kubka-gagarina 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" - самая пропускающая команда топ-8 Восточной конференции. 
У команды Кравца 166 пропущенных шайб, за всю прошлую регулярку - 
164 (Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
"Авангард" - самая пропускающая команда первой восьмерки Восточной 
конференции.  
Команда тренера Михаила Кравца проиграла "Салавата Юлаеву" (2:7) в матче 
Фонбет чемпионата КХЛ. 
Вратарь "Авангард" Илья Проскуряков провел полный матч, отразив 26 из 33 
бросков. 
На данный момент "Авангард" пропустил 166 шайб в 62 матчах чемпионата. 
Команда пропустила больше всех голов в пределах первой восьмерки команд 
Восточной конференции. Ближайший клуб по этому показателю - "Амур" (163 
шайбы). 
Добавим, что за весь прошлый регулярный чемпионат, который также состоял из 
68 игр, "Авангард" пропустил 164 шайбы.  

https://www.sports.ru/hockey/1115839457-avangard-samaya-propuskayushhaya-
komanda-pervoj-vosmerki-konferenczii.html 
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https://allhockey.ru/news/show/507158-Avangard_garantiroval_sebe_preimuschestvo_domashnej_ploschadki_v_pervom_raunde
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https://www.sports.ru/hockey/1115839457-avangard-samaya-propuskayushhaya-komanda-pervoj-vosmerki-konferenczii.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев стал первым игроком в истории КХЛ, набравшим 80 очков в 
двух регулярках (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
В Екатеринбурге на стадионе "Уралец" прошел очередной матч регулярного 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между "Автомобилистом" 
и московским "Динамо". Победу в упорном матче одержали гости со счетом 2:1 в 
овертайме. 
Нападающий "Динамо" Никита Гусев забросил победную шайбу в овертайме и 
довел количество своих очков в текущем сезоне до 80 (20+60). Таким образом, 
Гусев стал первым игроком в истории КХЛ, набравшим 80 очков в двух 
регулярных чемпионатах. 
Отметку в 80 набранных очков за регулярный чемпионат КХЛ преодолевали 
только трое хоккеистов: Сергей Мозякин (85 очков в сезоне-2016/2017), 
Александр Радулов (80 очков в сезоне-2010/2011) и дважды Никита Гусев (82 
очка в сезоне-2018/2019).  

https://www.championat.com/hockey/news-5433310-nikita-gusev-stal-pervym-
igrokom-v-istorii-khl-nabravshim-80-ochkov-v-dvuh-regulyarkah.html 

Похожие сообщения (16): 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 13 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Уникальный рекорд русского гения. Гусев убрал из истории Радулова и 
Мозякина! (Советский спорт, Москва, 14 февраля 2024) 
Никита - фактор "икс" для московского "Динамо" в плей-офф.  
Завершающийся регулярный чемпионат КХЛ запомнится поклонникам хоккея 
массой удивительных событий. Тут и скандалы, и достижения, и шикарная 
интрига в концовке. Несмотря на огромное присутствие россиян в НХЛ, у нас и 
дома звезд более чем достаточно. И эти бравые парни переписывают рекорды в 
массовом количестве. и одним из забойщиков является форвард столичного 
"Динамо" Никита Гусев.  
За пару недель до матча в Екатеринбурге Никита уже прибил одно из клубных 
достижений, отдав партнерам по команде 56 голевых передач. Вадим Шипачев 
не должен расстраиваться, все-таки превзошел его одноклубник. Но 
ассистентское достижение - не последняя веха для олимпийского чемпиона 2018 
года. На этот раз нападающий решил покуситься на общее количество 
набранных очков за всю регулярку. А это, други, дорогого стоит.  
И не абы как, Гусев перекрывал прежние показатели самих Сергея Мозякина (85 
очков в сезоне-2016/2017), Александра Радулова (80 очков в сезоне-2010/2011) 
и свое собственное - (82 очка в сезоне-2018/2019), а с помпой - в овертайме 
победной шайбой в ворота Владимира Галкина. Эта шайба стала 80-м (20+60) 
юбилейным баллом в нынешнем сезоне для гения, и он стал первым, кто дважды 
добрался до этого показателя в двух сезонах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5433310-nikita-gusev-stal-pervym-igrokom-v-istorii-khl-nabravshim-80-ochkov-v-dvuh-regulyarkah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5433310-nikita-gusev-stal-pervym-igrokom-v-istorii-khl-nabravshim-80-ochkov-v-dvuh-regulyarkah.html
https://rg.ru/2024/02/13/gusev-zabil-pobednyj-gol-avtomobilistu-i-ustanovil-unikalnyj-rekord-khl.html
https://metaratings.ru/news/nikita-gusev-stal-pervym-igrokom-kkhl-nabravshim-80-ochkov-v-dvukh-sezonakh-333909/
https://russian.rt.com/sport/news/1272605-gusev-rekord-ochki-regulyarka
https://www.sports.ru/hockey/1115839535-gusev-pervym-v-istorii-kxl-nabral-80-ochkov-v-dvux-regulyarnyx-chempio.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/13/22329685.shtml
https://rsport.ria.ru/20240213/khokkey-1927179312.html
https://allhockey.ru/news/show/507197-Gusev_stal_pervym_igrokom_v_istorii_KHL_nabravshim_80_ochkov_v_dvuh_regulyarkah
https://sportrbc.ru/news/65cb99e99a794723db282dd8
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gusev-pervym-v-istorii-khl-nabral-80-ochkov-v-dvuh-regulyarnyh-chempionatah-2178877/


 

 

Мало того, если Никита делает что-то эпохальное, то это обязательно 
происходит в самые нужные моменты игры. Все же помнят, что именно Гусев дал 
нашей сборной возможность спастись в основное время корейского финала 2018 
года с немцами. Именно его шайба перевела встречу в овертайм, где Капризов 
поставил победную точку и вернул нам золото спустя 26 лет.  
А ведь еще совсем недавно Никиту убирали во время плей-офф из состава СКА, 
якобы за пристрастие к алкогольным напиткам. И тогда казалось, что на карьере 
одного из лучших нападающих в российской истории можно поставить крест. 
Плюс до вояжа в Санкт-Петербург у динамовца была неудачная серия матчей в 
НХЛ. Такое положение вещей любого спортсмена может вывести из равновесия, 
но только не Гусева, который раз за разом восстает из пепла и становится 
лидером своих клубов.  
Именно Гусев - основная надежда наставника бело-голубых Алексея Кудашова 
на то, что команде удастся пройти как можно дальше в плей-офф Кубка Гагарина. 
Такого опыта в команде нет ни у кого. А такое чутье на голы в самые 
ответственные и важные минуты мало у кого есть в нашей лиге.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/unikalnyj-rekord-russkogo-geniya-gusev-
ubral-iz-istorii-radulova-i-mozyakina 

К заголовкам сообщений 

Щитов - о бомбардирском достижении Гусева в КХЛ: "Великий рекорд. Он 
в потрясающей форме" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев находится в потрясающей 
форме и установил великий рекорд в КХЛ, заявил "Матч ТВ" бывший хоккеист 
Никита Щитов. 
Во вторник "Динамо" в гостях одержало победу над "Автомобилистом". Основное 
время матча завершилось со счетом 1:1. Победу "бело‑голубым" в овертайме 
принес Никита Гусев. Нападающий стал первым игроком в истории КХЛ, 
набравшим 80 очков в двух регулярных чемпионатах. 
 - Великий рекорд. Он в потрясающей форме. Думаю, что Гусев не поедет в НХЛ, 
будет и дальше выступать в КХЛ. Хотя... кто знает, - сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016666_Shhitov__o_bombardirskom_do
stizhenii_Guseva_v_KKhL_Velikij_rekord_On_v_potrasajushhej_forme 

К заголовкам сообщений 

Андрей Миронов стал лучшим защитником-ассистентом за всю историю 
московского "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ "Автомобилист" принимал 
московское "Динамо". Гости одержали победу в овертайме - 2:1. 
В дополнительное время в составе гостей результативной передачей отметился 
капитан команды защитник Андрей Миронов. Для 29-летнего хоккеиста эта 
передача стала 128-й за карьеру в клубе и лиге, что позволило ему стать лучшим 
защитником-ассистентом за всю историю московского "Динамо". Капитан 
столичной команды превзошел показатель легендарного советского защитника 
Василия Первухина (127). 
29-летний хоккеист проводит 11-й сезон в карьере за "Динамо". В нынешнем 
сезоне Миронов принял участие в 60 матчах регулярки, в которых набрал 18 
(4+14) очков при показателе полезности "+13". Андрей выполнил 128 передач в 
628 матчах за родной клуб, Первухин сделал 127 передач в 548 матчах.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/unikalnyj-rekord-russkogo-geniya-gusev-ubral-iz-istorii-radulova-i-mozyakina
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/unikalnyj-rekord-russkogo-geniya-gusev-ubral-iz-istorii-radulova-i-mozyakina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016666_Shhitov__o_bombardirskom_dostizhenii_Guseva_v_KKhL_Velikij_rekord_On_v_potrasajushhej_forme
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016666_Shhitov__o_bombardirskom_dostizhenii_Guseva_v_KKhL_Velikij_rekord_On_v_potrasajushhej_forme


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5433314-andrej-mironov-stal-luchshim-
zaschitnikom-assistentom-za-vsyu-istoriyu-moskovskogo-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Панин сделал первый дубль в 821-м матче в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Защитник "Салавата Юлаева" Григорий Панин забросил две шайбы в матче 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Авангардом" (7:2). 
38-летний хоккеист сделал первый дубль в лиге - в своей 821-й игре. 
Теперь на его счету 165 (39+126) очков в КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/panin-sdelal-pervyy-dubl-v-821-m-
matche-v-khl-2178874/ 

К заголовкам сообщений 

Определились все участники плей-офф КХЛ от Западной конференции 
(ТАСС, Москва, 13 февраля 2024) 
Минское "Динамо" со счетом 3:2 победило подмосковный "Витязь" в гостевом 
матче регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Встреча прошла в Балашихе.  
В составе победителей заброшенными шайбами отметились Ник Меркли (17-я 
минута), Роман Горбунов (26) и Дмитрий Коробов (38). У проигравших 
отличились Александр Дарьин (14) и Александр Яремчук (43).  
Благодаря победе минское "Динамо" обеспечило себе выход в плей-офф, став 
восьмым участником предстоящего розыгрыша Кубка Гагарина от Западной 
конференции. Ранее в плей-офф вышли ярославский "Локомотив", 
петербургский СКА, московские "Динамо", "Спартак" и ЦСКА, нижегородское 
"Торпедо" и череповецкая "Северсталь". От Восточной конференции в плей-офф 
уже попали магнитогорский "Металлург", омский "Авангард", уфимский "Салават 
Юлаев" и казанский "Ак Барс".  
Минское "Динамо" занимает 8-е место в турнирной таблице Западной 
конференции, набрав 63 очка в 63 матчах. "Витязь" идет на Западе 11-м с 45 
очками после 63 игр. В следующем матче белорусский клуб 15 февраля сыграет 
в гостях против московского "Динамо", "Витязь" примет московское "Динамо" 17 
февраля.  

https://tass.ru/sport/19976387 

Похожие сообщения (8): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 13 февраля 2024 

• Интерфакс, Москва, 13 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" победил "Нефтехимик" и досрочно вышел в плей-офф (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru), Казань, 13 февраля 2024) 
Сегодня "Ак Барс" в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ победил 
"Нефтехимик" (3:0).  
Счет открыл нападающий "Ак Барса" Семен Кошелев. Он броском из-под 
защитника попал в дальний угол ворот. В начале второго периода "Ак Барс" 
увеличил преимущество до двух шайб. Гол забил форвард Александр Радулов. 
Он прервал трехматчевую безголевую серию. 

https://www.championat.com/hockey/news-5433314-andrej-mironov-stal-luchshim-zaschitnikom-assistentom-za-vsyu-istoriyu-moskovskogo-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5433314-andrej-mironov-stal-luchshim-zaschitnikom-assistentom-za-vsyu-istoriyu-moskovskogo-dinamo.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/panin-sdelal-pervyy-dubl-v-821-m-matche-v-khl-2178874/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/panin-sdelal-pervyy-dubl-v-821-m-matche-v-khl-2178874/
https://tass.ru/sport/19976387
https://russian.rt.com/sport/news/1272642-kubok-gagarina-uchastniki-plei-off
https://www.sport-interfax.ru/945931
https://rsport.ria.ru/20240213/khokkey-1927197184.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/opredelilis-vse-uchastniki-pley-off-khl-ot-zapadnoy-konferencii-2178913/


 

 

Еще одну шайбу "Ак Барса" забросил форвард Илья Сафонов. Ему ассистировал 
форвард Вадим Шипачев, который набрал 916-е очко в КХЛ. Ему осталось 
набрать 12 очков до рекорда нападающего Сергея Мозякина.  
Благодаря сегодняшней победе "Ак Барс" досрочно вышел в плей-офф. В активе 
команды стало 76 очков после 62 матчей. На данный момент "Ак Барс" занимает 
четвертое место на Востоке. "Нефтехимик" после сегодняшней победы "Амура" 
над "Трактором" (5:3) спустился на девятое место Восточной конференции.  
Следующий матч "Ак Барс" проведет 15-го февраля в казанском Дворце спорта. 
Начало игры - в 19:00. "Нефтехимик" отправился в Новосибирск, где 15-го 
февраля в 15:30 сыграет с "Сибирью".  

https://www.business-gazeta.ru/news/623107 

Похожие сообщения (28): 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 14 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 февраля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 14 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 февраля 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 13 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 13 февраля 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 13 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 13 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 13 февраля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 13 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" не стал комментировать ситуацию по сборной Китая и 
олимпийской квалификации (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 
2024) 
Игроки и сотрудники "Куньлунь Ред Стар" не будут комментировать ситуацию по 
непопаданию хоккеистов команды в сборную Китая на олимпийскую 
квалификацию, сообщили в пресс‑службе клуба КХЛ. 
В феврале сборная Китая неудачно выступила в третьем этапе квалификации 
Олимпийских игр‑2026 в Италии, завершив борьбу за выход на турнир. Ни один 
игрок "Куньлуня" не вошел в состав сборной Китая на эти матчи. 
 - Все вопросы только по сегодняшнему матчу. Вопросы по сборной мы не 
комментируем, потому что это решение федерации хоккея Китая, - заявила 
пресс‑атташе "Куньлуня" Алина Клинкова во время пресс‑конференции после 
матча с ЦСКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016706_Kunlun_ne_stal_kommentirovat
_situaciju_po_sbornoj_Kitaja_i_olimpijskoj_kvalifikacii 

https://www.business-gazeta.ru/news/623107
https://kazanfirst.ru/articles/goryashhaya-putevka-v-plej-off-ak-bars-razgromil-sosedej-v-detskom-matche
https://www.khl.ru/news/2024/02/14/527679.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ak-bars-stal-chetvyortym-uchastnikom-plej-off-khl-ot-vostochnoj-konferenczii
https://www.championat.com/hockey/news-5433636-bilyaletdinov-rasskazal-budet-li-on-berech-liderov-ak-barsa-dlya-plej-off.html
https://realnoevremya.ru/news/302827-glavnyy-trener-ak-barsa-nam-bylo-nelegko
https://www.kp.ru/sports/hokkej/nakonecz-popali-v-plej-off-ak-bars-doma-razgromil-neftehimik-so-schetom-30/
https://sport24.ru/hockey/news-620738-z-bilyaletdinov-ostavshiyesya-matchi-regulyarki-eto-podgotovka-k-pley-off-budem-staratsya-igrat-tak-kak-dolzhny
https://inkazan.ru/news/2024-02-13/ak-bars-vyshel-v-pley-off-kubka-gagarina-4997944
https://realnoevremya.ru/news/302818-ak-bars-dosrochno-vyshel-v-pley-off
https://rsport.ria.ru/20240213/khokkey-1927196197.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/13/ak-bars-obygral-neftekhimik-i-vyshel-v-pleyoff-kkhl.html
https://sportrbc.ru/news/65cbb7129a7947d713045c05
https://www.tatar-inform.ru/news/ak-bars-obygral-nefteximik-v-tatarstanskom-derbi-i-oformil-vyxod-v-kubok-gagarina-5935705
https://russian.rt.com/sport/news/1272632-ak-bars-neftehimik
https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-vsuxuyu-obygral-nefteximik-i-oficialno-oformil-vyxod-v-plei-off-5888907
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-neftehimik-rezultat-matcha-khl-13-fevralya-2024-goda-2178904/
https://www.championat.com/hockey/news-5433472-neftehimik-ustupil-ak-barsu-i-ne-smog-vnov-vojti-v-zonu-plej-off-khl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115839797-ak-bars-vyshel-v-plej-off-kxl.html
https://metaratings.ru/news/ak-bars-vsukhuyu-obygral-neftekhimik-v-matche-fonbet-kkhl-333933/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016706_Kunlun_ne_stal_kommentirovat_situaciju_po_sbornoj_Kitaja_i_olimpijskoj_kvalifikacii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016706_Kunlun_ne_stal_kommentirovat_situaciju_po_sbornoj_Kitaja_i_olimpijskoj_kvalifikacii


 

 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Салават" уничтожил "Авангард", Гусев вошел в историю лиги. Итоги дня 
в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
"Амур" улучшил шансы на плей-офф, а вся кубковая восьмерка Запада известна 
официально. 
13 февраля регулярный чемпионат КХЛ продолжился восемью матчами. 
Подводим итоги игр. 
"Амур" открыл счет в Хабаровске уже на первой минуте игры - и в целом команда, 
на которой висит клеймо оборонительной и закрытой, пробила отметку в 40 
бросков, из которых большинство было нанесено с опасных позиций. Новым 
лидером "тигров" внезапно стал Владислав Барулин, который долгое время 
играл в ВХЛ, а сейчас стал первым центром команды. "Амур" одержал важную 
победу и за один матч увеличил свои шансы на восьмое место на десяток 
процентов. 
В матче команд, которым уже ничего в этом сезоне не нужно, выделился 
"Адмирал" - дальневосточники сделали особую форму к китайскому Новому году. 
Впрочем, две команды скучать зрителям не давали и нанесли на двоих 80 
бросков в створ ворот. Отметим, что 20-летний форвард "Адмирала" Дмитрий 
Бучельников забил свой 15-й гол в сезоне, и местные болельщики уже просят 
СКА оставить форварда в аренде и на следующий год. 
В Екатеринбурге прошел чуть ли не самый скучный матч игрового дня: 
"Автомобилист" сравнительно рано открыл счет после броска Джесси Блэкера и 
половину матча играл на удержание - эти планы сорвал индивидуальный проход 
Андрея Миронова. В овертайме капитан "Динамо" сделал пас на гол Никиты 
Гусева, став лучшим защитником-ассистентом "Динамо" в истории. Гусев же стал 
первым игроком в истории КХЛ, набравшим 80 очков в двух разных регулярных 
чемпионатах. 
В первом периоде матча в Уфе Александр Самонов отразил 21 бросок из 22 - но 
вряд ли кто-то мог представить, какая хоккейная магия вдруг начнется в матче, 
который проходил под тематикой поттерианы. В третьем периоде у защитников 
"Салавата" открылась голевая чакра: свой первый дубль в кахаэловской карьере 
оформил Григорий Панин, а юный Ярослав Цулыгин забил лишь второй гол в 
карьере. За последние пять игр "Авангард" пропустил 23 шайбы: за две недели 
до плей-офф это серьезный звоночек. 
Некоторые нейтральные болельщики опасались, что "старший брат" "Ак Барс" 
поможет "Нефтехимику", который борется за восьмое место - однако казанской 
команде очень нужен домашний посев в первом раунде, и никаких закулисных 
игр фанаты не увидели. "Ак Барс" трижды забил в середине матча, а потом был 
безупречен Тимур Билялов, отразивший 35 бросков. 
Игра в Балашихе несла только один смысл: минское "Динамо" должно было 
юридически оформить выход в плей-офф, фактически гарантированный еще 
месяц назад. Команда Дмитрия Квартальнова это сделала: победный гол на 
счету Дмитрия Коробова, который стреляет редко, но очень метко. 
Игра в Мытищах вышла вполне событийной: 80 бросков и 33 блокшота на две 
команды. Шансы "Куньлуня" на плей-офф на момент старта матча были 
мизерными, но китайская команда цеплялась до последнего. Бо́льшую часть 
матча счет был равным, однако в третьем периоде ЦСКА все-таки пробил 
Джереми Смита, снова отразившего более 40 бросков за матч. 
Второй матч на "СКА Арене" уже не претендовал на мировые рекорды, но все 
равно пробил отметку в 20 тысяч зрителей. Много голов, в отличие от первого 



 

 

матча, зрители не увидели: как сказал Роман Ротенберг, "у "Лады" тренер 
вратарь, вот сегодня против нас играли шесть вратарей". СКА забил победный 
гол только в концовке третьего периода: в большинстве отличился Михаил 
Воробьев. 

https://www.championat.com/hockey/article-5433598-rezultaty-matchej-khl-13-
fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-na-14-fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

Красно-белая полоса: как Голдобин переписал историю "Спартака" 
(Известия (iz.ru), Москва, 14 февраля 2024) 
Главные события в КХЛ перед стартом розыгрыша Кубка Гагарина 
До конца регулярного чемпионата осталось меньше двух недель. Определились 
почти все участники плей-офф, а "Сибири" окончательно отказали в апелляции 
на возвращение четырех очков, снятых за нарушение лимита на легионеров. При 
этом команда продолжает бороться за последнюю путевку в плей-офф от 
Востока. СКА сыграл первый домашний матч на новой арене, самой 
вместительной в мире, а тренерский совет Федерации хоккея России (ФХР) 
проголосовал против смягчения лимита на легионеров в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ). Подробнее о последних событиях в лиге перед стартом 
розыгрыша Кубка Гагарина - в материале "Известий". 
Дебют СКА на новой арене  
Переезд СКА на новую арену долго откладывался. Дворец на проспекте Юрия 
Гагарина открыли в Санкт-Петербурге перед Матчем звезд КХЛ. "СКА Арена" 
приняла Матч звезд и установила новый рекорд посещаемости. Что 
неудивительно, ведь теперь Северной столице принадлежит самый 
вместительный дворец в мире - на 21,5 тыс. человек. Звездная игра в новом доме 
СКА запомнилась не только огромными масштабами, энхаэловским 
гостеприимством, но и вскрыла недочеты только-только открытого дворца. Два 
месяца назад из некоторых помещений еще не выветрился запах краски и 
бетона, не решили проблему с парковками, а внутреннее оформление Матча 
звезд охватывало далеко не весь дворец, из-за чего часть пространства 
смотрелась блекло. 
О смене прописки армейцы объявили довольно неожиданно. Главный тренер 
Роман Ротенберг всячески намекал, что переезд уместнее отложить на 
следующий сезон. Он сетовал на проблемы нового дворца с безопасностью, а 
плей-офф хотел начать в старом. Однако обстоятельства изменились. 11 
февраля в матче с "Сочи" состоялась премьера "СКА Арены". 
К новоселью петербуржцы подготовились основательно. Не стали изменять 
давним традициям и первым пустили в новый дворец эрмитажного кота. 
Забавный ролик с пушистым болельщиком СКА опубликовали накануне в 
клубных медиа. Перед матчем зрителям представили богатую шоу-программу с 
выступлением олимпийской чемпионки Алины Загитовой. Атмосфере праздника 
соответствовала и сама игра. Болельщики в Санкт-Петербурге явно остались 
довольны новосельем: армейцы знатно поиздевались над "Сочи" и не оставили 
сопернику ни шанса, забросив восемь шайб (8:1). 
Впервые со времен Брежнева  
Нынешний сезон - лучший в карьере Николая Голдобина. Феерить за команду 
Жамнова наконец-то повзрослевший форвард начал с первых матчей. В ноябре 
он побил клубный рекорд Штефана Ружички по количеству голов за регулярный 
чемпионат (23) в КХЛ. Спустя месяц разобрался с достижением еще одного 
легендарного словака Бранко Радивоевича (57), став рекордсменом 
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"гладиаторов" по количеству очков за сезон в лиге. А когда Николай не так давно 
перешагнул рубеж в 70 результативных баллов, то ни у кого не оставалось 
сомнений: эпохальное достижение эксперта "Известий" Александра 
Кожевникова, набравшего 71 очко за "Спартак" в сезоне-1981/82, точно падет. 
Исторической для лидера москвичей стала игра в Астане с "Барысом". Еще в 
первом периоде он сравнялся с Кожевниковым, организовав вместе с Иваном 
Морозовым очередную шайбу для одного из главных открытий текущей 
регулярки Максима Цыплакова. А на 45-й минуте он забил свой 35-й гол в сезоне 
и навсегда переписал достижение Кожевникова, которое тот установил еще при 
Брежневе. 
Сравнивать игроков из совершенно разных эпох сложно. Свои 43 шайбы и 71 
балл Кожевников настрелял, когда медали чемпионата СССР, чей 
предварительный этап состоял из 44 матчей, разыгрывала московская тройка 
ЦСКА, "Спартак" и "Динамо", а остальные девять участников соревновались 
между собой в де-факто другой лиге и боролись за почетное четвертое место 
после грандов. Но и принижать достижение Голдобина не нужно: правила игры и 
количество матчей устанавливает не он. Николай навсегда вписал свое имя в 
историю "Спартака". 
Американ бой  
"Сибирь" проиграла апелляцию на решение лиги лишить клуб четырех очков за 
нарушение регламента. Совместная комиссия ФХР и КХЛ постановила оставить 
прежние санкции. Новосибирский клуб наказали за превышение лимита на 
легионеров в четырех матчах, два из которых "Сибирь" выиграла. У защитника 
Федора Гордеева в базе было прописано американское спортивное гражданство, 
но в клубе были уверены, что он россиянин. 
Гордеев позже сменил федерацию на российскую, но в регламенте четко 
сказано, что статус можно менять только до начала сезона, а во время него 
действуют старые правила. "Сибирь" нарушила регламент и понесла 
заслуженное наказание. Теперь попасть в плей-офф новосибирцам будет 
намного труднее. 
Иностранный вопрос  
В начале февраля в СМИ появились сообщения, что клубы КХЛ проголосовали 
за увеличение лимита на легионеров с трех до пяти со следующего сезона. И 
даже уточнялось, что только четыре команды оказались против (СКА, "Сочи", 
"Лада" и "Торпедо"). 
Вопрос о лимите легионеров на протяжении многих лет остается одним из 
ключевых при обсуждении направлений, в котором должны двигаться 
российский хоккей и КХЛ в частности. Высока вероятность, что в следующем 
сезоне вернется старый формат - пять иностранцев в заявке на матч вместо 
нынешних трех. Хотя несколько менеджеров, с которыми довелось пообщаться 
в последний месяц, свои планы на будущее осторожно строят с учетом обоих 
вариантов. Кто знает, как оценивают эту инициативу на самых верхах и кому 
придется говорить последнее слово. 
К большому сожалению, почти все функционеры и эксперты слабо анализируют 
ситуацию, заранее увязывая количество легионеров с победой позиции КХЛ/ФХР 
или наоборот (тренерский совет ФХР на этой неделе проголосовал против 
увеличения лимита). Смысла в этом без глубокого исследования нет никакого. В 
нынешнем чемпионате импортный фактор играет скромную роль, что легко 
объяснимо внешнеполитической ситуацией. Европейцы и в меньшей степени 
североамериканцы не готовы ехать в лигу, как несколько лет назад, поэтому 
словесная эквилибристика вокруг цифр 5 и 3 сейчас кажется издевательством. 



 

 

Легионеры занимают важные позиции всего в нескольких клубах с претензиями 
на серьезный результат - московское "Динамо", "Авангард", "Салават Юлаев" и 
"Автомобилист". В недавнем матче против "Северстали" главный тренер СКА 
Роман Ротенберг почти на два периода оставил на скамейке трех иностранных 
нападающих - Рендулича, Лайпсика и Гальченюка. Даже если в этом 
неоднозначном решении присутствовал элемент барского поведения, то повод 
имелся. Петербуржцев можно легко представить без легионеров. Заметно 
слабее команда не станет. Это исключительный случай. 
Но даже клубы, обладающие хорошими бюджетами, не способны сейчас 
привезти трех качественных иностранцев. "Локомотив" не может этого сделать 
уже второй год, "Трактор" ошибся с двумя легионерами, "Металлург" был 
вынужден по ходу сезона расторгать дорогостоящего канадца Ди. "Ак Барс" взял 
молодого американского защитника Миллера с прицелом на будущее, что 
нетипично для лиги в целом. Как правило, иностранных хоккеистов привозят для 
помощи здесь и сейчас. Никого лучше пригласить не удалось. 
Минское "Динамо", "Барыс" и "Куньлунь" вообще выступают без лимита, но это 
им не очень-то помогает. В зоне плей-офф только команда Квартальнова. То 
есть, даже если ты привезешь 20 иностранцев, то все равно надо иметь 
нормальных менеджеров, тренеров, не задерживать зарплату и следить за тем, 
чтобы в раздевалке все было нормально.  

https://iz.ru/1649361/ivan-bogun-mikhail-skryl/krasno-belaia-polosa-kak-goldobin-
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К заголовкам сообщений 

От восторга до дешевого хайпа: как Ларионов превращается в шоумена, и 
что не так с его "Торпедо" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 13 февраля 2024) 
В выходные в пылу эпатажности и набранного уровня хайпа Игорь Ларионов 
снова выдал резонансную пресс-конференцию. После поражения в от 
"Нефтехимика" он заявил, что хоккей нижнекамцев - "убийца зрелищности". 
Такие перфомансы уже стали фишкой тренера. Но чем дальше второй сезон, тем 
меньше это вызывает одобрение, а сам хоккей - положительные эмоции.  
Ларионов трансформировался из тренера в шоумена 
Бывает, что человек ловит на себе софиты после нескольких интересных 
послематчевых перфомансов, а дальше, подсаженный на иглу внимания, уже 
просто не может остановиться. Кажется, это тот самый случай. 
Давно прошло очарование у хоккейной общественности от чавкающих в 
микрофон малиной выступлений Игоря Ларионова. Уже никого не удивляют его 
перфомансы с ананасом и прочие попытки поддержать к себе интерес. 
Неудивительно, что в попытке сделать себе прессу еще раз, в бой пошли уже 
прямые обвинения целых команд и их наставников. 
"Мы ожидали, они по-другому не играют, в Нижнекамске играли таким же 
способом. Это хоккей, который дает результат. Понятно, что они борются за 
плей-офф, вопросов нет, но для меня, скажу честно, при всем уважении к 
сопернику и к тому, что они делают, этот хоккей утопический, хоккей, который 
убивает зрелищность. Понятно, можно ссылаться на то, что нет игроков, нет 
мастеров, но это все оправдания. Что есть, то есть, мы это не поменяем. Мы 
должны сегодня находить возможности подбирать ключи, и нам это удавалось 
сегодня очень много - блестящая игра вратаря позволила сопернику выиграть 
матч", - заявил главный тренер "Торпедо". 
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Раньше его методы поддержания интереса к "Торпедо" воспринимались с 
одобрением. У Нижнего Новгорода, наконец, появилась яркая фигура, которая 
играет молодыми и дерзкими игроками, и эта система даже приносит какой-то 
результат. Сезон 2022/23, действительно, был сказочным. Но синдром второго 
сезона никто не отменял. 
Когда у "Торпедо" перестало получаться, а поражения стали складываться в 
целые серии, Игорь Николаевич начал раскрываться с новых сторон, не всегда 
лучших. 
Во-первых, стало очевидно, что специалист не всегда умеет правильно 
принимать поражения. Качественный тренер отличается от неопытного тем, что 
умеет находить ключ и перестраивать игру своей команды под соперников с 
разными стилями игры. Та же "Северсталь" Андрея Козырева - отличный пример, 
как менять свою игру в зависимости от оппонента. 
Во-вторых, его "Торпедо" в воскресный вечер пропустило четыре (!) шайбы от 
команды, которая по его утверждениям "выставила автобус". Как это сочетается 
- непонятно. Одно дело, если бы "Нефтехимик" забросил одну, а потом осел у 
своих ворот. Но нижнекамская команда постоянно вела игру, вынуждая 
нижегородцев догонять при своих трибунах с сумасшедшей поддержкой. 
"Нефтехимик" сегодня является одной из самых эффективных команд не первого 
эшелона. В КХЛ есть "Северсталь", минское "Динамо" и с натяжкой "Спартак". 
Среди них нижнекамцы - единственные, кто уже не впервые переламывает 
неудачно начатый сезон на финише "регулярки". Причем, далеко не только за 
счет терпения и игрой вратарей. 
"Торпедо" в моменте выглядели "сочнее", но на длинной дистанции быстро 
растеряли весь блеск игры. Нижнекамск же по-прежнему придерживается своего 
хоккея и получает результат. 
От восторга до разочарования 
Дела на льду, между тем, у "Торпедо" идут все хуже. Если прошлый сезон можно 
было однозначно называть для нижегородцев прорывным, то в нынешнем - 
удачной вышла лишь осень. А дальше начались системные проблемы. В восьми 
последних играх "Торпедо" проиграло шесть раз. 
Да, была череда травм, но это повсеместная проблема, с которой сталкивается 
почти каждая команда в течение сезона. Пропала дерзость, за счет которой 
удавалось приводить соперников в замешательство. А точнее, к ней уже 
привыкли соперники, и больше не позволяют играть в быстроту и в 
использование свободного пространства. Теперь более опытный оппонент 
просто "душит" молодежь "Торпедо", давит габаритами и опытом сыграть проще 
там, где нижегородцы изобретают и мудрят. 
Еще в сентябре "Профессор", победив с минимальным счет 2:1 у "Ак Барса" на 
своем льду в очередной раз впал в эйфорию и выдал пламенную речь. Мол, 
можно скупать опытных хоккеистов, а я его прививаю молодым и задорным. 
"Мы знаем, что "Ак Барс" - опытная команда с опытными игроками, которые 
знают, как в любой ситуации выходить из положения, выигрывать матчи. Опыт - 
такая вещь... Можно его купить, что они делают, или можно его заработать - как 
мы делаем. То есть мы получаем этот опыт. Акцент был сделан на том, что не 
уйти от своей игры", - рассуждал Ларионов. 
А его 17-летний подопечный нападающий Никита Артамонов очевидно 
перенявший дерзость своего наставника рассуждал, что "Торпедо" лучше "Ак 
Барса" с его то составом. 
"С "Ак Барсом" всегда тяжело, там много опытных игроков. Мы лучше играем в 
хоккей, а с их исполнителями... Не хочу никого обижать", - говорил Артамонов. 



 

 

Как показывает время, опыт - это продукт, который не приобретается в 
мгновение, и даже не копится за сезон. Это долгоиграющая субстанция, которая 
должна быть помощником на длинной дистанции. Нижний Новгород в 2024 году 
- наглядный пример, что одного удачного сезона недостаточно, чтобы стать 
классной командой. 
История во многом напоминает ту, что произошла с Ларионовым у руля сборной 
России на молодежном чемпионате мира. Во время контрольных игр перед 
канадским турниром и первых матчей на самом МЧМ пресса буквально пестрила 
возвеличивающими заголовками хоккея Ларионова. 
Поначалу стиль у той сборной России действительно был, и он заметно 
отличался от модели игры по Валерию Брагину, который предполагал терпение 
и много работы на льду. Тем более сам Ларионов любил поговорить со СМИ и 
объяснить причины своей гениальности. В моменте это казалось "глотком 
свежего воздуха". Комбинации, раскаты, легкость, командное взаимодействие. 
Тогда это называли хорошим образцом советского хоккея. 
Однако уже на стадии плей-офф стало понятно, что эта игра больших 
результатов дать просто не может. Мало того, что Ярослав Аскаров вечно ронял 
клюшку, так еще и ни о какой надежности в работе в своей зоне никто не 
помышлял. В полуфинале команда Ларионова без шансов уступила Канаде - 0:5, 
а пресса тут же нарекла стиль его команды "Бесхарактерным советским 
хоккеем". 
"Торпедо" сегодня - калька с той сборной. Восторг быстро сменяется 
отрезвлением, а очарование открытым тренером - недоумением. Кажется, 
Ларионову нужно пройти эту "болезнь роста" и становиться более статным 
специалистом, который умеет не только хорошо развлечь публику, но и давать 
серьезный результат. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ot-vostorga-do-desevogo-xaipa-kak-larionov-
prevrashhaetsya-v-soumena-i-cto-ne-tak-s-ego-torpedo-5888885 

К заголовкам сообщений 

Проблемный хоккеист покинул КХЛ в разгар сезона. Федор крупно 
подставил клуб (News.sportbox.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
Русский канадец проведет остаток сезона за океаном. 
Новосибирская "Сибирь" рассталась с Федором Гордеевым, который невольно 
стал источником всех клубных проблем. Из-за него сибиряки нарвались на 
серьезные санкции. Борьба за плей-офф в Фонбет Континентальной хоккейной 
лиге, по сути, началась заново. 
Но Гордеев, несмотря на все неприятности, еще может вернуться. 
Федор решил уйти сам 
О расставании с защитником объявила пресс-служба "Сибири". Позже это 
сообщение подтвердили в КХЛ. Инициативу проявил сам Гордеев. 
Остаток сезона 25-летний хоккеист проведет в Американской хоккейной лиге 
(АХЛ). Конкретное место работы Федора пока не раскрывается. При этом права 
на защитника останутся в Новосибирске. 
Более того, "Сибирь" намерена переподписать Гордеева в следующем сезоне. 
 - Так как Федор в этом сезоне больше не сможет играть в КХЛ из-за статуса 
легионера, было принято решение пойти навстречу и отпустить его доигрывать 
сезон в АХЛ. Отметим, что права на игрока в КХЛ закреплены за "Сибирью", а в 
настоящее время ведутся переговоры по поводу подписания нового контракта, - 
говорится в официальном телеграм-канале новосибирского клуба. 
Четыре поражения выкинули из зоны плей-офф 
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Гордеев стал фигурантом громкого скандала, связанного с "Сибирью". Хоккеист 
родился в Омске, но вырос и получил хоккейное образование за океаном. По 
некоторым данным, Федор имеет два паспорта - российский и канадский. 
В начале сезона защитник был заявлен за "Сибирь" как легионер. По ходу 
чемпионата Гордеев вернул себе российское спортивное гражданство. На эту 
информацию новосибирский клуб опирался, когда включал Гордеева в заявку. В 
итоге защитник играл в КХЛ, пока не вскрылись интересные нюансы.  
Как оказалось, "Сибирь" была уверена в том, что Федор - россиянин по 
документам. Из-за этого на лед в одном матче выходили все легионеры команды 
- канадцы Тревор Мерфи, Энди Андреофф и Тейлор Бек. Вместе с ними играл 
Гордеев. Вот только статус иностранца с него никто не снимал. Таким образом, 
"Сибирь" нарушила лимит на легионеров. 
В середине января клуб получил четыре технических поражения - два от 
"Барыса" и по одному от "Авангарда" и "Автомобилиста". После пересчета очков 
сибиряки вылетели из зоны плей-офф. На данный момент они занимают десятое 
место в конференции "Восток", отставая от идущего восьмым "Нефтехимика" на 
четыре очка. 
"Спортивное гражданство не изменяется до конца чемпионата" 
Конечно, "Сибирь" не согласилась с таким вердиктом. Клуб обжаловал решение 
в дисциплинарной палате КХЛ и Федерации хоккея России. Однако 12 февраля 
апелляция была отклонена. 
 - На момент заявки клуба на сезон Федор Гордеев не имел права выступать за 
сборную России. Согласно регламенту КХЛ, спортивное гражданство игрока 
определяется в момент заявки игрока и не изменяется до конца чемпионата. По 
итогам разбирательства совместная дисциплинарная палата КХЛ-ФХР приняла 
решение отказать в удовлетворении заявления, - говорится в сообщении на 
сайте КХЛ. 
Откровенно говоря, Федор Гордеев выглядит лишним на фоне остальных 
легионеров. Россиянин с канадским паспортом набрал в нынешнем сезоне всего 
семь очков (2+5). Для сравнения: коллега по амплуа Тревор Мерфи имеет 12 
очков (4+8), а нападающие Бек и Андреофф - 45 и 37 очков соответственно. 
Разница, как говорится, налицо. 
Решение Гордеева вернуться в АХЛ выглядит максимально логичным. В конце 
концов, ему надо где-то играть, причем на относительно неплохом уровне. 
Поэтому есть все шансы, что в следующем сезоне россиянин вернется в 
Новосибирск и зажжет по полной программе. А "Сибирь" к тому моменту научится 
разбираться в регламентах и не допускать глупых ошибок.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2016221_Problemnyj_khok
keist_pokinul_KKhL_v_razgar_sezona_Fedor_krupno_podstavil_klub 

К заголовкам сообщений 

Климович покинул пост спортивного директора "Сибири" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Как стало известно "СЭ", недавно отстраненный от работы с командой 
спортивный директор "Сибири" Сергей Климович окончательно лишился своего 
поста. 
В ближайшее время об уходе Климовича из клуба должны объявить 
официально.  
17 января КХЛ объявила о присуждении "Сибири" четырех технических 
поражений за нарушение лимита на легионеров. 
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Спорная ситуация связана с защитником "Сибири" Федором Гордеевым. 24-
летний хоккеист имеет российское гражданство, но все равно обладал статусом 
легионера. Позже ФХР присвоила ему российское гражданство. 
12 февраля Гордеев расторг контракт с клубом.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/klimovich-pokinul-post-sportivnogo-
direktora-sibiri-2178647/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" способен выиграть Кубок в ближайшее время". Интервью 
гендиректора клуба Савина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 
февраля 2024) 
Подробный разговор о перспективах клуба.  
Попасть в топ-4 - задача для Заварухи на  
 - Когда "Трактор" выиграет Кубок Гагарина?  
 - У меня есть внутреннее убеждение, что "Трактор" способен выиграть Кубок 
Гагарина в ближайшее время. Но, безусловно, для этого должны сойтись многие 
обстоятельства.  
 - В нынешнем сезоне это реально?  
 - Вполне. Я считаю, у нас сбалансированная команда по всем линиям: есть 
вратарь, хорошее креативное нападение, надежная линия обороны. Есть 
опытные ребята, которые уже проходили далеко в плей-офф, пусть и в других 
командах.  
 - Насколько вы довольны работой главного тренера Алексея Заварухина?  
 - На данном этапе мы полностью довольны теми результатами, которые 
показывает команда, и в этом большая заслуга и самого Алексея, и тренерского 
штаба, и коллектива. Коллектив позитивно отреагировал на смену тренера, и в 
этой ситуации без поддержки ребят Алексею Борисовичу было бы сложно 
добиться положительных результатов, пусть пока и промежуточных.  
 - Каким результатом будете довольны по итогам сезона?  
 - Команда как минимум способна попадать в топ-4, то есть пройти два раунда. 
Это для Алексея Заварухина базовая задача, которую ему необходимо вместе с 
коллективом выполнить.  
 - Почему не состоялся обмен Никиты Тертышного до дедлайна в "Северсталь"?  
 - Обмен не состоялся только в "Северсталь", мы вообще его не обменяли. И 
только по одной причине: мы в клубе верим в потенциал Никиты. Парень 
способен на многое, и рассчитываем на то, что он свой потенциал реализует 
именно в "Тракторе".  
 - У него был первый удачный сезон, а потом не заладилось. В чем причина?  
 - Мы недавно общались с Никитой. В первую очередь ему необходимо в себе 
разобраться - что ему надо улучшить для того, чтобы выйти на свой прежний 
уровень. Мы можем со стороны дать какие-то рекомендации, но база - это 
отношение к тренировочному процессу, беспредельная уверенность в своих 
силах. Ни в коем случае нельзя сомневаться, даже попав в эту сложную 
нестабильную ситуацию, надо пытаться сделать все от тебя зависящее, чтобы 
реализовать потенциал.  
Очевидно, что человек без потенциала, без сильных сторон в топ-3 лучших 
снайперов не сможет войти, даже играя с Седлаком и Гикой. И сейчас его 
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основная задача - это использовать свои сильные стороны для того, чтобы 
приносить максимальную пользу в команде, попасть в струю и спокойно играть.  
- Можно ли обмен Дронова на Подксребалина с "Магниткой" назвать кражей для 
"Трактора"?  
 - Мы позитивно отреагировали на то, что этот трансфер состоялся. Честно 
говоря, получили то, что мы хотели, на тех условиях, на которых мы хотели. Тем 
не менее я считаю, что Никита принесет пользу "Магнитке". Но мы считаем, что 
сделка для нас была выгодной.  
 - От кого шла инициатива?  
 - Мы долго находились в общении, прорабатывали разные варианты. К такому 
варианту пришли прямо перед дедлайном, когда уже тянуть было некуда. Мы со 
своей стороны не хотели расставаться с Никитой, но решили пожертвовать ради 
усиления обороны. Получили защитника в топ-4, сбалансированного, хорошо 
играющего в обороне, с потенциалом в атаке. К тому же Григорий играет в 
большинстве.  
 - Притом что иностранцев достаточно сложно привести.  
 - Да, когда сезон идет в разгаре, никто не хочет никого отдавать, рынок вообще 
пустой. Какая-то активность появилась в последние пару дней перед дедлайном. 
Большое количество команд находится в периметре потенциального выхода в 
плей-офф, и они не хотят жертвовать своими сильными игроками. Селекционная 
работа перед дедлайном заслуживает положительную оценку исходя из того, что 
мы вообще могли сделать.  
 - Вы в том числе и про обмен Родуолда из "Куньлуня"?  
 - Мы приобрели сильного центрального нападающего с хорошим катанием. 
Была острая необходимость получить центрального, который хорошо играет на 
вбрасываниях, Джек демонстрирует это.  
 - Бауи разочаровал?  
 - Мы ожидали от него чуть большего. Так как мы были ограничены в трех 
позициях на легионеров, вынуждены были расстаться с Мэдисоном. Он делал 
все от себя зависящее, старался набрать форму, выполнить требования 
тренерского штаба - по самоотдаче к нему претензий нет.  
 - Основной вратарь Фукале - находка для "Трактора"?  
 - На данный момент мы им довольны. Зак придает уверенности обороне, дает 
эмоции команде. Я считаю, что это самая позитивная селекционная активность 
нашего генерального менеджера Алексея Волкова. При этом стоит учесть, что 
это вообще единственный вратарь, который приехал в КХЛ в этом году.  
 - Если бы у вас был такой вратарь в прошлом сезоне, "Трактор" попал бы в плей-
офф?  
 - Я считаю, что мы не попали в плей-офф не из-за того, что у нас не было 
вратаря. С тем набором исполнителей, в том числе во вратарской линии, мы 
были обязаны выходить в плей-офф. Сергей Мыльников доказывает свою 
состоятельность как конкурента в борьбе за место первого номера. Этот игрок 
полностью соответствует.  
 - А с чем все-таки связан провал?  
 - Мы не реализовали потенциал команды, которым обладали. Все причастны к 
этому: и сами игроки, и руководство, и тренерский штаб.  
- В этом сезоне всех удивляет Максим Шабанов. За счет чего он так выстрелил?  
 - Нас не удивляет его прогресс. Были все предпосылки именно для такого роста 
в игре Максима. Он взял на себя уже лидерские качества, ответственность за 
результат. Максим - человек амбициозный, это его и двигает вперед. Парень 
очень целеустремленный, идет к целям, которые для себя поставил. Он был 
лидером во всех командах нашей вертикали. И если динамика его развития 



 

 

сохранится, а мы на это искренне рассчитывали при продлении контракта, то он 
вырастет в одного из лучших игроков КХЛ.  
 - Получается ли у Кравцова перезагрузить карьеру в этом сезоне?  
 - Мы знаем, на что способен и с чем сравнивать. Несмотря на хорошую, 
результативную игру, на уже полноценный статус лидера, он все равно может 
добавить и приносить больше пользы команде. У него есть большой опыт, в том 
числе в НХЛ.  
 - У Евгения Кузнецова и Евгения Дадонова через год заканчиваются контракты 
в НХЛ. Ждете их в "Тракторе"?  
 - Приход любого из них сделает команду на порядок мощнее. Причем любую 
команду. Конечно, хотелось бы, чтобы это был "Трактор". Если ребята будут 
готовы к переговорам, мы сделаем все от себя зависящее, чтобы они оказались 
в "Тракторе".  
 - Назовите трех игроков "Трактора", которые могли бы прямо сейчас заиграть в 
НХЛ.  
 - Я считаю, что их больше трех. Но если брать троих, то это Кравцов, Шабанов, 
Карпухин.  
 - Почему Карпухин?  
 - Илья прогрессирует, он - габаритный защитник с хорошим катанием, у него 
хорошее игровое мышление. В целом он - один из ведущих защитников в КХЛ, и 
мне кажется, что его потенциал -это уровень НХЛ.  
 - Главная звезда КХЛ?  
 - Для меня главной звездой всегда был Данис Зарипов. Сейчас сложно сказать, 
потому что все свое внимание уделяем нашим игрокам, как-то внутренне хочется 
произнести фамилии наших парней, того же Максима Шабанова. Если бы он был 
более медийным, то его можно было бы назвать одной из главных звезд КХЛ.  
 - Вы не разговаривали с ним лично по поводу этого?  
 - Он сам по себе такой человек, сфокусирован на хоккее. Мы не хотим на него 
сильно влиять в этой ситуации, основа - это его спортивные достижения. 
Конечно, нам бы хотелось, чтобы он был чуть более медийным. Потому что есть 
большой запрос от наших болельщиков на все, что связано с Максимом 
Шабановым.  
 - Летом "Трактор" хотел подписать Владимира Ткачева, который остался в 
"Авангарде". Почему не удалось его подписать? Есть ли проблема в том, чтобы 
уговорить игрока приехать в Челябинск?  
 - Что касается Ткачева, не секрет, что все команды хотели бы видеть его в своем 
составе. Но мы не обладаем такими ресурсами, которые необходимо было 
обеспечить для того, чтобы его подписать - речь про зарплату. Поэтому до 
максимально серьезных переговоров дело не дошло.  
По поводу Челябинска многие ребята живут в ложных убеждениях относительно 
города, и приходится с этим работать. Мы слышим иногда вопросы по поводу 
экологии. Ведь никто не знает за пределами Челябинской области, какие усилия 
прилагаются нашим губернатором для того, чтобы экологическая ситуация 
улучшилась. Идет огромная работа, которая приносит результат. Город 
развивается серьезными позитивными темпами. Наша главная задача - чтобы 
ребята сюда приехали, тогда они все видят глазами.  
- Каким было возвращение "Трактора" в Суперлигу в 2006-м?  
 - Все до сих пор перед глазами. Главный момент того возвращения - полное 
единение команды со всем городом. Это была по-настоящему одна полноценная 
большая команда. Такого единения больше и не встретить, все-таки мир 
меняется. До сих пор дружим с ребятами, с которыми мы вместе прошли этот 
путь и вышли в суперлигу.  



 

 

 - "Трактор" оставался главным клубом Челябинска, когда был в высшей лиге, а 
"Мечел" играл в суперлиге?  
 - Да, для всех жителей Челябинска, наверное, кроме Металлургического района, 
где базировался "Мечел". Мы, хоккеисты, немножко болезненно реагировали, 
потому что понимали, что "Трактор" достоин выйти в суперлигу. Плюс тренер у 
нас достаточно амбициозный был и требовательный - Геннадий Федорович 
Цыгуров, который тоже поспособствовал нашему сплочению. Пусть там зачастую 
против него было. У него был авторитарный стиль управления, и мы 
противостояли ему. Когда мы вышли в суперлигу, конечно, мы все стали 
благодарны ему, но тренировочный процесс был безумно тяжелым.  
 - Что было самым тяжелым?  
 - Просто представьте: с начала сезона до Нового года не было ни одного 
выходного! Первый выходной Цыгуров нам дал в конце декабря. Это при том, что 
были паузы между играми по неделе. На следующий день после игры у нас были 
зал, штанга - в представлении Геннадия Федоровича это был полувыходной. 
Была беспредельная работа над тактикой, над физическим состоянием каждого, 
все было ради задачи выйти в суперлигу.  
Труд был тяжелый, но он того стоил, потому что находиться дальше в высшей 
лиге было просто неприемлемо. На момент нашего возвращения с победным 
кубком из Москвы в аэропорту собралось несколько тысяч болельщиков. При 
этом неделей ранее мы уже выполнили задачу выйти в суперлигу, но нам и этого 
было мало.  
Мы проиграли два первых матча в финале "Крыльям Советов", а в финале 
борьба шла за кубок до трех побед. Вернулись в Челябинск, Геннадий 
Федорович закрыл на базе, выстроил нас в линейку и сказал: "Москвичи едут к 
нам, думают, что добудут эту победу и уедут с кубком обратно в Москву. Этого 
не будет ни при каких обстоятельствах! Пусть в крови захлебнутся! Челябинск 
ждет этой победы. Здесь выиграем два матча, поедем в Москву и там возьмем 
кубок. И только тогда сезон для вас закончится". Вспоминаю - и мурашки по коже.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ivan-savin-intervyu-generalnogo-
direktora-traktora-o-zadachah-komandy-transferah-progresse-igrokov-2178417/ 

К заголовкам сообщений 

Гальченюк: "Важно, что до плей-офф мы проведем несколько матчей на 
"СКА Арене" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 
февраля 2024) 
В воскресенье СКА с ХК "Сочи" (8:1) провел свой первый матч на новой "СКА 
Арене", установив новый рекорд посещаемости матчей КХЛ в закрытых 
помещениях - 21481 зритель. Нападающий клуба Александр Гальченюк 
поделился мнением о новой арене, которая до этого приняла Фонбет Матч Звезд 
КХЛ 2023. 
В текущем дебютном для себя сезоне Гальченюк набрал 42 (16+28) очка в 58 
матчах, а СКА занимает первое место в Западной конференции. В игре с "Сочи" 
Гальченюк, Сергей Толчинский и Марат Хайруллин сделали по дублю.  
- Да, не дотянули мы чуть-чуть ( до хет-триков ).Но две шайбы для такой игры 
тоже неплохо. Хотя после моменты и у меня были, и у Сереги с Маратом.  
- Забивались перед игрой на то, кто станет автором первой шайбы на "СКА 
Арене"? Все-таки ставка - вхождение в историю.  
 - Нет. Но, наверное, многим парням хотелось это сделать. Когда Серега ( 
Толчинский ) забросил, я ему сказал: "Красавчик, в историю вошел".  
- Корона у него не выросла по случаю?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ivan-savin-intervyu-generalnogo-direktora-traktora-o-zadachah-komandy-transferah-progresse-igrokov-2178417/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ivan-savin-intervyu-generalnogo-direktora-traktora-o-zadachah-komandy-transferah-progresse-igrokov-2178417/


 

 

 - Вроде нет. Вон он сидит, короны не видно.  
- И даже шлема нет.  
 - Но ничего, здесь потолки высокие, он и с короной в дверной проем пройдет.  
- По акустике "Ледовый" от "СКА Арены" отличается? Поддержка трибун иначе 
слышится.  
 - Вы меня врасплох застали, если честно, даже не знаю, что ответить. Я просто 
на игре был сфокусирован, на подобных вещах внимание не заострял. Но тут, 
наверное, громче - людей-то больше. В Питере на любой площадке нас 
прекрасно поддерживают. Я еще до перехода в СКА, когда смотрел, как играет 
команда, понял, что Санкт-Петербург - хоккейный город. А уже изнутри 
прочувствовал, насколько классная атмосфера окружает команду на домашних 
матчах.  
- С каким стадионом НХЛ сравнили бы "СКА Арену" по внешним данным?  
 - Со стадионом "Монреаля", "Белл Центром", 100%. Особенно когда смотришь 
на забитый верхний ярус - один в один. Они и по вместимости схожи.  
- В чем еще сходство?  
 - Верхний ярус тоже идет до потолка. Есть похожие железные конструкции. 
Остальные арены за океаном поменьше, с ними не сравнишь. А у "Монреаля" 
огромный ледовый дворец. Но у нас теперь больше.  
- И освещение тут такое, что наверх лучше не заглядываться - ярко очень.  
 - Наверх смотреть можно, не нужно на фонари смотреть, ха-ха. Тогда все 
нормально будет. Лед отлично подсвечен. Кстати, в Монреале тоже очень яркие 
фонари подсветки. Этим арены тоже похожи.  
- И как играется в окружении 21,5 тысяч человек после привычных 12,3?  
 - Эмоции - непередаваемые. Очень круто! Энергетика - вау! Такое количество 
болельщиков пришло поддержать нас в столько значимый день. Масштаб 
потрясает. "СКА Арена" - огромная, грандиозная конструкция. Всюду простор, 
пространство. Очень хотели подарить переполненному стадиону хороший хоккей 
и победу. Выйти на первое место. Это наша цель в регулярном чемпионате. 
Место проведения матчей ее не меняет: будь то "Ледовый" или "СКА Арена".  
- Будете рады, если весь плей-офф в такой атмосфере отыграете?  
 - Конечно! Важно, что до начала розыгрыша Кубка Гагарина мы проведем здесь 
несколько матчей. Любое новое, вклинивающееся в твою повседневность, 
требует времени на адаптацию. И хорошо, что сейчас во время стартовавшей 
домашней серии мы сможем здесь освоиться. Привыкнуть к тому, что где 
находится, обжить раздевалку.  
- Ваша раздевалка, по-моему, не сильно меньше хоккейной коробки. Здесь 
бегать можно.  
 - Она, конечно, значительно больше, чем в "Ледовом". Говорю же: другой 
масштаб. Весь наш состав помещается. В "Ледовом" раздевалка компактнее, 
ближе друг к другу сидели. Когда мы сюда впервые вошли, уюта не ощутили. 
Многое нужно было доделывать. Но постепенно обживаемся, ковер вон 
застелили фирменный, шкафчики свои обустроили.  
- В коридорах плутали? В раздевалку гостей, может, кто ушел, перепутав 
повороты?  
 - Плутали, конечно, но не до такой степени. На "СКА Арене" действительно 
много помещений, тоннелей, и первый день у нас ушел на то, чтобы разобраться 
что где. Где парковка, где вход, как подняться наверх, как спуститься вниз, где 
зал, где разминка, где баня, где бассейн. В общем, бытовую логистику 
запоминали.  
- Лед-то сразу нашли перед матчем?  



 

 

 - Ну да, без навигатора. Нас правильно сориентировали. До игры мы тут были 
пару раз, что-то запомнили.  
- Как вам лед?  
 - Более быстрым даже показался. Бежалось хорошо. Ну или огромное 
количество болельщиков делало нас быстрее. Словно более реактивным мы 
здесь стали.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/13/527641.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: Кубок Континента? Важно всегда бороться за каждый трофей. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 13 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг ответил на вопрос корреспондента "Спорт 
День За Днем" Алексея Михайлова, ставит ли команда задачу выиграть Кубок 
Континента. 
"Зачем подводить промежуточные итоги? Каждая игра важна, надо выигрывать 
каждую игру. [Идет] подготовка к плей-офф. Важно всегда бороться за каждый 
возможный кубок. В этом и смысл нашей работы - вместе побеждать. Работаем 
дальше, готовимся к следующей игре. Для нас самая важная следующая игра. 
Дальше не смотрим", - сказал Ротенберг.  
 По итогам регулярного чемпионата в прошлом сезоне СКА стал обладателем 
трофея, заняв первое место в Западной конференции. Сейчас армейцы также 
лидируют на Западе, набрав 87 очков после победы над "Ладой" (2:1). 
15 февраля СКА проведет очередной домашний матч в КХЛ. Соперником 
команды Ротенберга станет уфимский "Салават Юлаев".  

https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-kubok-kontinenta-vazhno-vsegda-
borotsya-za-kazhdyy-trofey 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: ЦСКА все равно остается одним из фаворитов в плей-офф 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко оценил нестабильные 
результаты ЦСКА в нынешнем регулярном Фонбет Чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги и заявил, что армейцы все равно остаются 
одними из главных фаворитов Кубка Гагарина. 
"Причиной такой нестабильности ЦСКА, во-первых, является вратарская 
позиция. Еще перед прошлогодним плей-офф многие обозначали эту проблему 
у армейцев. Но в итоге голкиперы красно-синих отыграли в том году выше всяких 
похвал. В нынешнем сезоне проблема как будто снова вернулась. 
В целом ЦСКА играет неплохо. Где-то что-то не получается, порой не везет 
команде. Плюс на протяжении всего сезона армейцев преследовали травмы. 
Поэтому полагаю, что причиной таких результатов является совокупность всех 
факторов. Но ЦСКА - все равно один из фаворитов в плей-офф. Все-таки игры 
на выбывание - совершенно другое". 

https://www.championat.com/hockey/news-5433068-tereschenko-cska-vsyo-ravno-
ostayutsya-odnimi-iz-favoritov-v-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 
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"Возможно, уехал бы в НХЛ, но в "Ак Барсе" попросили остаться". 
Гарипов - о победах, травмах и Овечкине (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 13 февраля 2024) 
Эмиль Гарипов - один из главных российских вратарей прошлого десятилетия. 
Вместе с молодежной сборной России он взял легендарное "золото" на МЧМ-
2011 в Баффало и стал победителем суперсерии Россия - Канада. Однако 
главную победу он отпраздновал в "Ак Барсе". С родным клубом голкипер поднял 
над головой Кубка Гагарина-2018 и стал важнейшей частью того успеха 
казанской команды. Обладатель приза MVP того плей-офф Джастин Азеведо не 
раз подчеркивал, что награду больше заслуживал именно Гарипов. 
К сожалению, то чемпионство не прошло бесследно для здоровья Эмиля. С тех 
пор пор его начали преследовать травмы, которые, как он нам рассказал, ведут 
свой путь из того самого финала Кубка Гагарина. Из-за проблем со здоровьем 
вратарь провел лишь восемь матчей в этом сезоне за "Нефтехимик", а в январе 
стороны расторгли контракт. В данный момент Гарипов полностью 
восстановился после травмы плеча и готовится к новому сезону.  
После ухода из нижнекамского клуба Гарипов дал большое интервью 
Metaratings.ru. Из нашего разговора вы узнаете: 
из-за чего ему хочется плакать; 
почему упал уровень российских хоккеистов; 
как победа сборной на МЧМ-2011 получилась вопреки всему; 
кто извинялся перед Гариповым после чемпионства с "Ак Барсом"; 
почему НХЛ самой выгодно, чтобы Овечкин побил рекорд Гретцки по голам; 
какая мечта у Эмиля. 
"Когда говорю о планах, плакать хочется. Пока никаких планов" 
- У тебя 13 сезонов в КХЛ, какие планы сейчас?  
- Не знаю. Когда об этом говорю, плакать хочется. Пока никаких планов.  
- Как у тебя со здоровьем? "Нефтехимик" расторг контракт, значит, ты уже 
восстановился?  
- Да-да.  
- Как думаешь, "Нефтехимик" попадет в плей-офф? Команда удивительная: в том 
сезоне было задействовано шесть вратарей, в этом - пять. Последнее время они 
всегда балансируют между плохим началом и бурным концом. Повторят успех 
того сезона?  
- Думаю, что они попадут в плей-офф. У "Амура" сейчас тяжелые игры, плюс 
"Сибирь" чуть-чуть подсела. Если Новосибирску не вернут 4 очка, то они 
наверняка не пройдут дальше. 
- Ты удивился, что Николай Хабибулин, которому сейчас 51 год, подписал 
контракт с "Торпедо"?  
- Это всегда был мой самый любимый вратарь. У меня его ловушка и блин из 
"Тампы" даже есть - Сергей Михайлович Абрамов подарил. Не знаю, играл он в 
них или просто тренировался, но это интересный момент. 
- А возвращение Ковальчука в большой хоккей поразило?  
- Нет, по нему же видно, что он очень спортивный, с чутьем. Такие игроки могут 
долго выступать. У Ковальчука все в порядке со здоровьем, не было серьезных 
травм. Это хорошая история. Пускай закончит там, где начал - это очень важно 
для спортсменов.  
- Андрей Назаров говорит, что хоккей - более мужской вид спорта, чем футбол. 
Егор Титов, наоборот, утверждает, что в хоккей можно хоть до 40 лет играть - два 
раза оттолкнулся и поехал. Твое мнение?  



 

 

- Это индивидуально, любой вид спорта тяжелый - их нельзя сравнивать. Нужно 
уважать труд друг друга. Гимнасты, например, до 20 лет выступают, но ты же не 
скажешь, что это легко. Легких видов спорта не бывает. 
"Уровень российских хоккеистов упал, раньше наши полевые игроки были 
сильнее" 
- Ты, наверное, в этом убедился сам. Правда, что начинал на позиции 
защитника?  
- Да, я был самым плохим игроком в команде, а вратаря у нас не было. Я первый 
матч играл с вратарской клюшкой и ловушкой, а щитков не было.  
- Сколько тебе было лет?  
- 7-8 лет. Скажу больше, мы тогда выиграли. Так все и пошло, хотя я мог 
пропустить по 18-20 шайб за игру.  
- Интересно, что игроки 1990 и 1991 годов рождения ярко представлены в 
российском хоккее. В чем феномен вашего поколения?  
- Сейчас у нас очень молодая ВХЛ. Я пришел в Высшую лигу в 17 лет и играл с 
мужиками, взрослел вместе с ними. Очень много хоккеистов, которые не 
попадали в основную команду, шли не в юниорский клуб, а в вышку. Например, 
Яруллин, Ткачев, Файзуллин. Это закалило игроков. В вышке все кормят свои 
семьи: ты либо играешь, либо нет. Там не было такого, что ты регулярно 
попадаешь в состав - всегда нужно было выполнять задачи. Это выводит игроков 
на новый уровень.  
Сейчас же идет омоложение. Кто у нас последняя звезда в КХЛ? Наверное, 
Капризов. Он же не сразу с 18 лет начал творить чудеса. Сначала он крепчал в 
Новокузнецке, потом в "Салавате" с Хартикайненом и Умарком. Он добавлял из 
года в год. Очень важно играть в паре с ребятами на 5-10 лет старше. Сложно 
объяснить, это надо прочувствовать. Все ощущается иначе. Когда общаешься со 
сверстниками, можешь работать спустя рукава, а взрослые могут сказать: 
"Слышь, пацан, что ты тут себе позволяешь? Давай работай, мы тут не шутки 
шутим". Могли напихать. Сейчас такого нет. Я могу ошибаться, конечно, но я 
считаю, что уровень российских игроков упал, раньше наши полевые хоккеисты 
были сильнее. Раньше были Кузнецов, Тарасенко, Орлов - они все лидеры. Из 
нового поколения сейчас можно отметить только Капризова. Зато мы видим 
большую разницу в позитивную сторону между вратарями нашего времени и 
теми, кто играл лет десять назад.  
Кирилл Капризов  
- Получается, тебе помогло, что ты с 17 лет был в окружении больших мастеров?  
- Да, я играл с Зариповым, Морозовым - мне было страшно им что-либо сказать, 
потому что они звезды. Сейчас молодые чувствуют себя на равных, эта грань 
стерлась. Я считаю, это это плохо - это все идет от воспитания. Теперь молодой 
игрок может на три буквы послать ветеранов. Это не из-за уровня хоккея, а из-за 
воспитания. Сейчас такая молодежь. 
- С кого из ветеранов ты больше всего брал пример?  
- С Андрея Маркова. Когда он пришел в "Ак Барс", ему было 39 лет. Я тогда уже 
не был разгильдяем, но когда увидел, что он встает в 7 утра, раньше всех 
приходит и пашет на тренировках, начал делать так же. Мы начали заниматься, 
вместе варились. Это помогло, добавило профессионализма. Марков показал 
все на примере: он практически без травм играл до 39 лет, был очень умным, 
много трудился. Еще говорили, что Олег Петров тоже бешеный трудяга, играл до 
40 лет. Я с ним не играл, не видел. 
"После Кубка Гагарина ко мне подходили люди и говорили: "Эмиль, извини, 
пожалуйста" 



 

 

- С Марковым вы были вместе в сезоне 2017/18 - особенном для тебя, когда "Ак 
Барс" взял последний на сегодняшний день Кубок Гагарина. Расскажи про тот 
сезон. Тогда было много персональной критики в твой адрес, но в итоге MVP 
плей-офф Джастин Азеведо сказал "Спорт-экспрессу", что награда должна была 
достаться тебе.  
- Мне всегда было все равно, что про меня говорят. Не заморачивался из-за 
подобных вещей, потому что знал, что в меня никто не верит. Когда мы выиграли 
Кубок, ко мне подходили люди и говорили: "Эмиль, извини, пожалуйста". Вот 
такие вещи были. Два-три человека из офиса подошли. Я понимал, что в меня 
не верили, но мне было без разницы. Так было даже интереснее доказывать. У 
нас была дружная и сплоченная команда, была коммуникация между игроками и 
хоккеистами. Были все условия для того, чтобы выигрывать.  
- Чемпионский ДНК вырабатывается за счет коллектива и микроклимата, как 
считаешь? Не команда звезд, а команда-звезда?  
- Да, конечно. Кто бы ни был в команде, если нет дружбы, уважения и 
взаимопонимания между игроками, победа маловероятна. Команда, 
микроклимат и атмосфера в раздевалке важны. Понимаешь, тогда хотелось 
приходить в раздевалку, тренироваться, видеть ребят и наслаждаться 
временем, которое проводишь с командой. Все-таки мы с партнерами проводили 
больше времени, чем с семьями: каждый день поездки и тренировки. Важно, 
чтобы была коммуникация со всеми ребятами. 
- Кто в тот момент был лидером раздевалки?  
- Конечно, Саня Свитов. Он мощный мужик-сибиряк, на которого всегда можно 
положиться. В зависимости от того, играли мы со Свитовым или без, соперники 
относились к нам по-разному. Если Сани не было в составе, команды наглели, а 
если был - быковали меньше, потому что понимали, что он авторитет, альфа.  
- Финал против ЦСКА. Ходили разные слухи, что москвичи устали после 
Олимпиады, у них якобы была свинка.  
- Я получил травму спины за 5 дней до финала, играл на уколах. У всех травмы 
были: Секач выходил со сломанной рукой, Яруллин был с переломом. Это не 
оправдание во время плей-офф. Ты не сможешь играть, только если у тебя ног 
нет. Я, конечно, испугался перед финалом, потому что не мог встать. Играл с 
травмой, не мог носки надеть, но это же не оправдание. Но как раз с того года 
начала тянуться история с моей травмой. 
- После чемпионского сезона с "Ак Барсом" в 2018 году у тебя были варианты в 
НХЛ. Какие клубы выходили на тебя, от кого был интерес?  
- Даже не хочу говорить и вспоминать об этом. Эти темы приносят грустные 
мысли и сожаление. Не хочу на эту тему рассуждать.  
- Почему остался?  
- Попросили меня остаться еще. Если бы я играл не в родной Казани, то, 
возможно, уехал бы. Но не хотел бросать "Ак Барс". 
"Для победы в финале МЧМ-2011 не было предпосылок. Все сложилось 
удивительным образом" 
- При этом в Америке ты побывал еще в 17 лет. Какой запомнилась та поездка в 
Северную Дакоту на юниорский чемпионат мира?  
- Сама Америка запомнилась, я тогда побывал там впервые. Также запомнилось 
то, как люди болеют. Было интересно посмотреть, как в США следят за 
юниорским чемпионатом. Меня поразило, что была сумасшедшая поддержка 
трибун.  
- Вспомнишь кого-то из соперников, кто сейчас в Северной Америке на виду?  
- Был один защитник - Кэм Фаулер. Не знаю, что с ним сейчас, но тогда он очень 
выделялся. Еще был вратарь Джек Кэмпбелл. Он 1992 года рождения, но играл 



 

 

за 91-й - тоже очень хорошо запомнился. Канадцев не помню. У финнов 
запомнились Пулккинен и Раяла. С Пулккиненом играл в Челябинске, он такие 
же голы забивал. Раяла, конечно, тогда был зверем, а сейчас потерялся. Еще из 
финнов могу отметить Ватанена.  
- Ты был в той самой сборной России, которая до сих пор остается последней с 
"золотом" молодежного чемпионата мира в 2011 году. Этому турниру 
предшествовал Subway Super Series. Вы единственные в истории российского 
хоккея смогли выиграть эту суперсерию. Как это было?  
- Конечно, были невероятные эмоции. В Канаде все трибуны были забиты - такие 
моменты не забываются. Очень многое запомнилось: быт, отношения в команде 
и общение с партнерами... Тогда у нас была очень сильная сборная. По-моему, 
из того состава сейчас только 2-3 человека не играют. 
- А какой был путь к финалу на молодежном чемпионате мира спустя два года? 
Вспомнишь какие-то яркие моменты?  
- Путь был тернистый, начали с двух поражений, но в основном именно такая 
дорога приводит к победам. На финальных стадиях нам попадались очень 
сильные сборные, в матчах с которыми мы сравнивали счет в самом конце.  
- Финал против Канады. После двух периодов счет 0:3. Как удалось перевернуть 
игру?  
- Многих подхлестнул тот факт, что Тарасенко получил очень тяжелый удар в 
ребра во втором периоде. Он вышел играть и проявил себя как лидер - это 
завело команду. 
- Тарасенко вышел играть на уколах?  
- Да, он получил очень болезненный удар. Ребра болели. 
Молодежная сборная России на МЧМ-2011 
- Ты не попал в заявку на финал и смотрел на все со стороны. Верил, что парни 
смогут перевернуть игру?  
- Для этого не было никаких предпосылок. Реально. Но получилось вопреки 
всему. Опять же, у нас собралась очень сильная команда. Хотя и у Канады, 
конечно, тоже была сильная сборная - они играли дома, весь стадион был 
раскрашен в красный цвет. Скажу так, что тогда мало кто верил в победу. Все 
сложилось удивительным образом. 
- Поддерживаешь связь с кем-то из бывших партнеров по "золотому" МЧМ-2011? 
Кто впечатляет?  
- Панара - молодец, очень радует. Опять же, практически во всех клубах НХЛ 
есть много русских игроков, которые на виду и тащат свои команды за собой. Те 
же Шестеркин, Сорокин, Василевский. Они лидеры своих клубов, лидеры лиги. 
Это очень здорово.  
"Вратарь, который пропустит рекордный гол Овечкина, запомнится на всю жизнь" 
- Раз уж заговорили про героев нынешней НХЛ: Дима Воронков недавно 
забросил 12-ю шайбу за "Коламбус". Чем он запомнился тебе в "Ак Барсе" и как 
тебе его прогресс в Северной Америке?  
- Он хороший парень: очень боевой, настырный, ничего не боится. Рад, что Дима 
прогрессирует. Это было ожидаемо, потому что хоккеисты, которые уезжают в 
НХЛ и не возвращаются оттуда через месяц, в основном добавляют. 
Прогрессируют те, у кого нет проблем и кто играет до конца. Дима по стилю - 
Брэд Маршан, только большой. Многие хоккеисты ненавидят таких игроков, но 
такие люди нужны в команде для побед. 
- Александру Овечкину осталось 59 шайб, чтобы повторить снайперский рекорд 
Уэйна Гретцки. Рафик Якубов в интервью Metaratings.ru выразил сомнения, что 
русскому хоккеисту позволят побить этот рекорд. Как считаешь, Ови сможет?  



 

 

- Вы же понимаете, в Европе могут не дать побить рекорд, а в Америке на этом 
делают бизнес. Я думаю, они, наоборот, дадут Овечкину время, чтобы он 
попытался побить рекорд. Конечно, очень хочется, чтобы это сделал россиянин. 
Я, например, очень жду, когда Овечкин добьется этого. Там и вратарь, который 
пропустит рекордный гол, запомнится на всю жизнь. Пускай у Александра все 
получится.  
- С чем можно связать то, что у Овечкина в этом сезоне упал темп по голам?  
- Не знаю, много факторов. Сейчас в "Вашингтоне" не играет Бэкстрем - это одна 
из главных проблем. Все-таки они всю жизнь вместе катались, у них 
сумасшедшее взаимопонимание. Бэкстрем очень много передач отдавал. 
Думаю, если он вернется, у Овечкина все наладится. 
Александр Овечкин 
- Сейчас Никита Кучеров лидер "Тампы" и бомбардирской гонки в НХЛ. 
Пересекался с ним?  
- Нет, ни разу с ним не пересекался. Мне Альберт Яруллин рассказывал, что он 
очень-очень умный и трудолюбивый игрок. Я рад, что россияне жгут в НХЛ. 
- Что посоветуешь молодым ребятам? Есть путь Панарина и Воронкова, когда 
хоккеисты созрели и поехали в НХЛ готовыми игроками, а кто-то едет 
пробиваться через юниорские лиги.  
- Надо смотреть по статистике, но, по-моему, очевидно, что большинство 
хоккеистов, которые окрепли в России, стали звездами в НХЛ. Малкин, Овечкин, 
Панарин, Тарасенко, Кузнецов... Практически все, кто сейчас является 
лидерами, уезжали окрепшими игроками. Я думаю, что все равно надо доказать 
свой уровень в России - дальше будет проще.  
- В этом сезоне в НХЛ заиграно 11 российских голкиперов. Насколько это круто?  
- Конечно, круто. Это демонстрирует то, что российские вратари - лидеры. 
Раньше считалось, что лучшие голкиперы - это финны, но сейчас иначе. Это 
очень хорошо для нашей вратарской школы.  
- В чем феномен?  
- Не знаю. Все русские вратари в НХЛ разные, они не похожи друг на друга. 
Наверное, только Сорокин с Бобровским схожи по стилю игры. Если ты смотришь 
на финского или шведского вратаря, то сразу сможешь угадать его 
национальность по игре. У россиян микс всего. 
- Сейчас Александр Георгиев из "Колорадо" - лучший по победам в этом сезоне 
среди 11 вратарей. Как думаешь, критерий хорошего вратаря - это победы или 
проценты отраженных бросков?  
- Конечно, победы. Также нужно учитывать и смотреть, в каком клубе играет 
вратарь. В сильных командах победы закономерны, а в слабых у голкипера 
может не быть хороших партнеров. Конечно, все-таки главное - это победы, 
потому что в плей-офф ты можешь хоть пять шайб пропустить, но если будешь 
побеждать, то поднимешь кубок. 
"Мечта - стать хорошим тренером, который будет настоящим другом для 
вратарей" 
- Часто игроки говорят, что переключаться от хоккея - обязательно. Многие 
отмечают, что помогает в этом футбол. Ты за кого-то болеешь?  
- В основном слежу за европейским футболом. За российским не особо, но знаю, 
что "Краснодар" сейчас на первом месте. Болею за "Барселону", наблюдаю за 
английским чемпионатом, за Лигой чемпионов. Видел новость, что Хави после 
этого сезона уходит. Очень хотелось бы, чтобы у него все получилось, но так 
сложилось. Было бы здорово, если бы в "Барселону" пришел Клопп. Команда как 
раз собрана под него - молодая и озорная.  



 

 

- За теннисом следишь? Медведев в шаге остановился от победы на Australian 
Open.  
- Да. Медведев - достойный представитель нашей страны на международной 
арене, таких сейчас немного. За Медведева болеет вся страна.  
- Мы видим, что теннисисты играют на международных турнирах. Как думаешь, 
когда хоккеисты вернутся?  
- Не знаю, это не от нас зависит. 
- У тебя есть мечта?  
- Хочу стать хорошим тренером, который будет настоящим другом для вратарей. 
Тренер - это не только тот, кто дает игрокам упражнения и смотрит работу, а еще 
и человек, который всегда поддерживает хоккеистов в трудные моменты.  
- Ты уже учишься?  
- Пока нет, но у меня уже есть мысли на этот счет.  
- Данис Зарипов завершил карьеру. Кем видишь его в будущем?  
- Наверное, Данис станет министром каким-нибудь. Может, будет занимать пост 
в руководстве "Ак Барса". 
- Как тебе помогла вера? Хоккеисты - это быстрое взросление, быстрый взлет, 
куча соблазнов и так далее. Как ты пришел к религии?  
- Так получилось, череда событий. Всевышний привел к этому. Особо нечего 
говорить, но, конечно, вера сыграла огромную роль в моем становлении.  
- Сейчас у хоккеистов много соблазнов, у кого-то азарт, многих отслеживают 
девушки, как скауты. Какой совет можешь дать молодежи?  
- Большая проблема молодых хоккеистов - это девушки, которые зачастую 
старше. Парни должны понимать, что они с ними только до тех пор, пока у них 
все складывается в хоккее. Этот момент надо учитывать. И, конечно, отношение 
к родителям. В первую очередь, надо не забывать всех, с кем ты рос, потому что 
родители тебя кормили и поили. А девушек еще будет много - с ними нужно быть 
осторожнее, чтобы голову не пудрили.  

https://metaratings.ru/blog/khokkeist-emil-garipov-biografiya-intervyu-o-pobede-v-
kubke-gagarina-ak-barse-kkhl-nkhl/ 

Похожие сообщения (28): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Наиль Якупов, вероятно, больше не сыграет в этом сезоне из-за травмы 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 13 февраля 2024) 
Нападающий "Нефтехимика" Наиль Якупов с большей долей вероятности 
пропустит остаток сезона. Об этом в своем телеграм-канале сообщает 
журналист Артур Хайруллин. 
Ранее в СМИ появилась информация, что Якупов, получивший в декабре травму, 
может восстановиться к началу плей-офф. 
В текущем регулярном чемпионате Наиль принял участие в 31 матче за 
"Нефтехимик", набрав в них 19 (8+11) очков. 
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https://sport.tatar-inform.ru/news/garipov-obyasnil-pocemu-otkazalsya-uezzat-v-nxl-posle-cempionstva-s-ak-barsom-5888896


 

 

Последней встречей форварда в нынешнем сезоне КХЛ была игра против "Ак 
Барса" (0:4). 

https://sport.tatar-inform.ru/news/nail-yakupov-veroyatno-bolse-ne-sygraet-v-etom-
sezone-iz-za-travmy-5888898 

К заголовкам сообщений 

"Пускай думают, что мы младший брат "Ак Барса". Леонтьев - о борьбе за 
плей-офф и нападении в Нижнекамске (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 февраля 2024) 
Интервью с одним из самых перспективных тренеров КХЛ.  
"Нефтехимик" вступил в решающую стадию в борьбе за место в плей-офф. 
Нижнекамцы лавируют между восьмым и девятым местами. Перед матчем с 
"Сибирью" 9 февраля команда организовала встречу журналистов с главным 
тренером Олегом Леонтьевым. Побывал на ней корреспондент "БИЗНЕС Online" 
и задал наиболее актуальные вопросы.  
О борьбе за восьмую строчку Востока, сравнении с "Ак Барсом" и отсутствии 
нижнекамских воспитанников в составе - в интервью.  
"Нынешний календарь получается немного рваным"  
- Олег Юрьевич, сейчас "Нефтехимик" ведëт борьбу за плей-офф. Насколько 
внимательно изучаете календари ваших соперников по месту в плей-офф? 
- Могу сказать только о своей команде: когда публикуется календарь, то мы 
корректируем наше расписание. Соперника мы начинаем разбирать, когда 
подходит время Кубка Гагарина. Иногда пытаешься вычислить, насколько 
уставшей может быть команда, у кого сколько осталось сил. Хотя, думаю, что к 
концу чемпионата у всех примерно поровну. У всех сложный календарь - от этого 
никуда не деться. В том сезоне расписание было попроще: три матча сыграл на 
выезде, три-четыре - дома. Он получается немного рваным. 
- Ваши хоккеисты в оптимальном состоянии? 
- Да, мы в оптимальном составе и в оптимальном состоянии. Стараешься давать 
минимум нагрузок между матчей - это раз. Два - это молодость нашей команды: 
мы быстрее восстанавливаемся после матчей. К тому же, у нас амбициозный 
коллектив, который хочет всем все доказать.  
- Медиактивность перед столь важным матчем пойдет на пользу? 
- Хотелось бы, чтобы все мероприятия подобного рода проводились чуть 
раньше. Команда должна погружаться в рабочий процесс и настраиваться на 
игру. Но мы живем в такое время, что нужно вовлекать молодежь в хоккей. Видел, 
сколько человек пришло на "Урок хоккея КХЛ", получил массу удовольствия. 
Думаю, это нам не помешает.  
"В тренерской висит таблица без четырех снятых очков "Сибири"  
- Если "Сибири" вернут четыре очка, то вы не будете против? ( 12 февраля, уже 
после интервью, КХЛ отклонила апелляцию "Сибири" о возвращении очков - 
прим. )  
- Мы ведем свою таблицу, где у "Сибири" остались четыре очка. Это нас не 
пугает, мы готовы ко всему. Если "Сибирь" ошиблась, то по регламенту лига 
поступила правильно. Если что-то иное, то нужно рассматривать. Тем более, 
такая ситуация произошла впервые во всей истории. 
- Эта таблица висит в раздевалке? 
- В тренерской. 
- Ответный матч в Новосибирске будет таким же важным, что и домашний? 
- У нас сейчас каждая игра важна. Не знаешь заранее, какое набранное очко 
окажется ключевым в вопросе за выход в плей-офф. Думаю, что до конца 
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https://sport.tatar-inform.ru/news/nail-yakupov-veroyatno-bolse-ne-sygraet-v-etom-sezone-iz-za-travmy-5888898


 

 

регулярного чемпионата не будет известно, кто попадет в Кубок Гагарина с 
восьмого места. Этим и интересен чемпионат, притом три последние года.  
- Можно ли сказать, что для "Нефтехимика" начался плей-офф? 
- Он и не заканчивался. Мы не очень удачно начали сезон - теперь в роли 
догоняющих. Но мы справились с этим. 
- Ваш главный конкурент за место в плей-офф - это "Сибирь" или "Амур"? 
- Это мы сами. Если мы себя преодолеем, то будем сильнее всех.  
"Митрошин доказал, что мы должны попробовать Долганова"  
- Многие хоккеисты из вашей команды не пропускают матчи, а играют нонстопом. 
- Не хочу громких слов, но я восхищаюсь, как команда сражается и бьется. У нас 
здоровый коллектив без обиженных игроков. Сложно создать команду, в котором 
не было бы таких ситуаций. 
- Белозеров выстрелил в этом сезоне, идет на рекорд "Нефтехимика" по 
количеству очков за регулярный чемпионат. За счет чего? 
- В каждом сезоне все игроки, которые к нам приходят, улучшают личные 
показатели. Сейчас все показывают свои лучшие результаты за все сезоны, 
которые у них были в КХЛ. Вспомните Клока, который после года у нас подписал 
контракт ни с кем-нибудь, а с "Аризоной". Его никто не знал, он лишь однажды 
съездил в сборную Чехии.  
Задача нашего тренерского цеха - раскрывать игроков и делать их лучше. Мы 
хотим, чтобы они показывали максимальные результаты, притом не просто в 
хоккее, но и вне пределов льда. 
- Однако показатель полезности Белозерова -21. 
- Нас тоже это волнует. Не очень рады такому показателю, хотя Андрей хорошо 
блокирует шайбы. 
- Есть информация, что Наиль Якупов может восстановиться к концу регулярного 
чемпионата. Насколько это правда? 
- Он проходит собственное лечение со своим врачом - пока ничего не могу 
сказать. У нас Петрищев получил двойной перелом пальца и восстановился 
гораздо быстрее. Наиль лечится по своей технологии, может, это ему больше 
подходит.  
- Обмен Назарова на Сетдикова можно назвать одним из лучших в этом сезоне? 
- Назаров провел хороший первый сезон после повышения из ВХЛ, однако затем 
забуксовал. Нужно приносить пользу команде - мы решили с ним расстаться.  
- Довольны прогрессом вратаря Филиппа Долганова? 
- Он оказался в ситуации, когда два основных вратаря команды провалились. В 
тот момент мы пропускали в среднем 4,4 гола - крайне плохой показатель. Для 
сравнения, сейчас в наши ворота влетает в среднем 2,2 шайбы. Мы искали 
вратаря, хорошо, что Алексей Юрьевич Митрошин нам доказал, что мы должны 
попробовать Долганова. Рад, что Филипп достиг такого результата.  
- Ковалев играл далеко не на лидирующих ролях в "Нефтянике", а вы решили его 
подписать. Почему? 
- Не соглашусь. Он играл в основном составе, но затем покинул клуб. У нас в тот 
момент было много травмированных защитников, а на рынке хороших вариантов 
не было. Это не поход в магазин, где ты с легкостью берешь пучок редиски. 
Приходится выкручиваться другими способами. Мы видим, что человек приходит 
в нашу систему, быстро адаптируется. В случае с Ваней он знал, куда попал, он 
и ранее играл в КХЛ. Ваня воспользовался своим шансом. 
- Ди справляется с лидирующими ролями? 
- Справляется. Он классный парень, который выполняет большой объем работы 
на льду. Может, это не так заметно, но катанием, движениями и правильными 
действиями он берет свое. Если бы он еще забивал бы и набирал бы очко за 



 

 

игру, то было бы еще лучше. Если сравнивать его с Камара, то мы оказались 
правы в выборе легионера. 
- Не было опасений, что Ди может повторить судьбу Камара? 
- Нет. Он играл в НХЛ - какие опасения?  
- В каком состоянии Рафаэль Бикмуллин? 
- Он тренируется с запасными игроками, более менее он пришел в форму. Пока 
он не в составе, потому что мы довольны теми игроками, которые в нем 
появляются. Ему стоит подождать своего шанса.  
- Какой вы видите потенциал у "Нефтехимика"? 
- Не хочу говорить какие-то громкие фразы. Потенциал у нас есть, мы ведь не 
просто так тут работаем, стараемся строить команду. Думаю, что все будет 
нормально, особенно, когда видишь что ребята растут. Например, Пастухов не 
нужен был ни одной команде лиги, но сейчас он ведущий защитник 
"Нефтехимика". 
"А в "Рейнджерс" много играет уроженцев Нью-Йорка?"  
- Амир Нугманов, которого "Нефтехимик" обменял в СКА, набрал первое очко за 
питерцев в КХЛ. По вашему мнению, он мог бы дебютировать за нижнекамскую 
команду? 
- Вполне мог, но возникла такая ситуация, и нам, к сожалению, пришлось его 
обменять.  
- Вы следили за ним, когда он играл в "Реакторе"? 
- Конечно. Я смотрю от начала до конца все матчи "Реактора".  
- Вы ходите на матчи? 
- Стараюсь. Если нет возможности, то смотрю игру с планшета. Где бы я не 
находился, я всегда найду время, чтобы посмотреть их матч.  
- Матчи "Ижстали" вы также смотрите? 
- Где-то 80 процентов.  
- Ваши помощники тоже смотрят матчи? 
- Надеюсь на это. Конечно, мы за всеми следим, но бывает такое, что 
скапливается большой объем работы в первой команде. Например, если не 
удается посмотреть матч "Ижстали", то звоним в команду, разговариваем, кто как 
себя проявил, в каком состоянии командированные игроки. 
- Недавно за "Ижсталь" Рауль Якупов забил в пяти матчах подряд. 
- Рад за него. Все голы и матчи я видел.  
- Теперь он будет помогать "Реактору" зацепиться за плей-офф? 
- Потом он вернется в "Ижсталь" - постоянная ротация из клуба в клуб. Он 
хороший молодой хоккеист. 
- Шерстобитов и Устимкин также будут двигаться из ВХЛ в МХЛ и обратно? 
- Да. 
- Ислам Гайнуллин? 
- Он будет с нами - восьмой резервный защитник.  
- Часто ли приходится слышать упреки, что последний месяц из своих 
воспитанников в "Нефтехимике" играет только Шафигуллин? 
- Никаких упреков по этому поводу я не слышал. Почему они могут быть? 
- Потому что "Нефтехимик" позиционирует себя как клуб, который воспитывает 
свою молодежь, а выходит в составе лишь один свой игрок.  
- А в "Рейнджерс" много играет уроженцев Нью-Йорка? Не понимаю, когда 
говорят, что в клубе должны играть свои воспитанники. Нам нужно только 
приветствовать, что наши игроки находятся в топ-клубах КХЛ. Я только рад за 
них. Мы могли бы собрать сборную своих воспитанников и играть только 
нижнекамскими ребятами, но такого не бывает в жизни. Зато я вижу, что у нас 



 

 

есть хороший резерв. Наберитесь терпения: скоро будет еще больше 
воспитанников, чем было раньше.  
- Но они будут только на следующий сезон? 
- Наверное, да. Сейчас нам нужно решить задачу по выходу в плей-офф. Ребята 
же играют в "Реакторе", набираются там опыта.  
- Хотели бы вы, чтобы игроки, которых вы раскрыли, оставались в клубе?  
- Да, нам хочется, чтобы созданный нами состав поиграл бы два-три сезона. Но 
параллельно с этим должна идти точечная селекция. Не буду скрывать, нам и 
сейчас не помешали бы переходы новых игроков. Всегда ищешь лучшее в любой 
ситуации. 
- Вы смотрите матчи вашего сына, который играет в "Автомобилисте"? 
- Конечно, если он играет. Вообще, стараюсь смотреть все матчи, на которые 
хватает свободного времени.  
- А что касается НХЛ? 
- Каждое утро я смотрю хайлайты. Есть моменты, которые мы берем для 
тренировок. 
- Следите за вашими ребятами, которые перешли в СКА? 
- Конечно. Пока не играет Андрей Чивилев, но я уверен, что он будет сильнее в 
следующем сезоне - этот у него не задался. Хайруллин в Нижнекамске был в 
порядке, в порядке он остается и в Питере.  
- Никита Артамонов? 
- Он только начинает свой путь в большом хоккее. Будем следить за ним.  
- Что думаете о нынешнем лимите на легионеров? 
- Достаточно трех. А откуда вы наберете пять? Едут только канадцы и 
американцы, из Европы - нет. Притом лидеры в АХЛ играют на хороших 
зарплатах, их непросто затащить в КХЛ.  
"Какие могут быть проблемы в Нижнекамске?"  
- Вы работаете в "Нефтехимике" третий год. Насколько вам подходит 
Нижнекамск как город? 
- Я получаю удовольствие: здесь нет пробок, быстро добираешься до работы, у 
нас работают отличные люди. В команде нет соблазна куда-то сходить: город 
маленький, все под микроскопом ( смеется ). Но сейчас молодежь такая, которая 
не делает всего того, что было в мою молодость.  
- В бытовом плане возникают вопросы? 
- Нет. База находится в великолепном месте, легионеры там с удовольствием 
проживают. Мне все нравится. А какие могут быть проблемы? 
- На улице опасно. 
- Та ситуация была максимально простой: мальчик не сдержался, толкнул, 
развернулся и грубо ответил. Честно говоря, я отвык от этой темы. Неожиданное 
оказалось развитие ситуации, но я на него обид не держу. Жизнь все расставит 
по местам. 
- Вы догнали того парня после того, как он вас ударил? 
- Мне 53 года, и я догнал 17-летнего мальчика. Он отдышаться 10 минут потом 
не мог.  
- Вам пришлось проходить какие-то процедуры? 
- Там ничего не было - просто рассечение, поэтому наложили два шва. 
- Как продвигается то дело? 
- Ему грозит максимум административное нарушение. Мы могли бы закрыть все 
дело сами, если бы он пришел в клуб, извинился и купил бы на матч, допустим, 
20 билетов для болельщиков. Но он ничего не сделал, поэтому будем работать 
в рамках закона.  
- Как проводите свободное время в городе? 



 

 

- Просто отдыхаю, но на это почти нет времени. Постоянно приходит 
информация по какому-то игроку, сидишь ее проверяешь. Работы очень много, 
нужно все отсматривать, соперника разбирать, матчи идут нонстопом. Нет 
такого, что приходишь на тренировку, ее отрабатываешь и идешь отдыхать. 
Однажды на стендап Сереги Орлова сходил с женой, нравится его творчество. 
Бывает, что в Казань можно съездить, но таких выходных бывает крайне мало.  
- Насколько часто вас узнают на улице? 
- Дети часто узнают, здороваются. Взрослые тоже подходят, просят 
сфотографироваться. С этим проблем нет.  
- Какая самая необычная просьба сфотографироваться? 
- Был я как-то в термах, один болельщик принес телефон и попросил 
сфотографироваться.  
- У вас есть белорусский паспорт. Вы ездите в страну? 
- Я не белорус. Когда был молодым, то меня призвали в армию в минское 
"Динамо". Когда мы проходили службу, то СССР распался, и вышла такая 
ситуация. 
"Тренером я стал спонтанно"  
- В вашем тренерском становлении кто больше всего повлиял на вас? 
- Я никогда не думал, что стану тренером. Когда ты играешь в хоккей, то 
думаешь, что только находишься в моменте. Лет в 35 появляются мысли о 
тренерской карьере, но не сильно: сказывается усталость от самой игры. У меня 
не было задачи взять и стать тренером. Так получилось, что в марте я завершил 
карьеру, а в октябре меня назначили главным тренером "Кристалла". Это 
получилось все спонтанно, поэтому у меня не было людей, которые помогали 
мне. Я действовал по интуиции. 
- Вы могли бы тренировать детей? 
- Конечно. Я помогал детским тренерам, когда учился играть мой старший сын. 
Та же история с младшим. Так что мне интересно это было делать. Многое 
почерпнул для себя от этой работы.  
- Вас можно назвать жестким тренером? 
- Временами. Бывают такие моменты, когда нужно сказать жестко. Но чаще 
стараешься добиваться результата более демократичными способами. 
- Вам нравится работать со сложными, но сильными игроками? 
- Ко всем возможно найти подход. Не было такого игрока, с которым бы я не имел 
контакт. Все мы люди, стараемся общаться. Вроде я ко всем игрокам нахожу 
подход, если они выполняют задание честно и порядочно. Если они делают что-
то не так, то у меня будет жесткая реакция. 
- То есть были игроки, которые делали что-то не так? 
- Конечно, они и будут. Это жизнь, это неизбежно, это природа - выживает 
сильнейший. Если ты уходишь из-под шайбы, то, извини меня, дороги тебе в 
нашу команду нет. Нам нужны только бойцы, притом не только на льду, но и в 
жизни.  
- У вас в команде два легионера: один русский понимает, второй - нет. Вы никогда 
не играли в Европе. Как у вас обстоят дела с английским языком? 
- Начальный уровень у меня есть, я могу поговорить с Ди. Но сейчас все просто: 
заходишь в переводчик, вбиваешь, что тебе нужно и получаешь ответ. 
- Приветствуете ли вы баллоны? 
- Я настоятельно рекомендую всем через это проходить. Так ты не только 
качаешь ноги, но и преодолеваешь себя. Нужно работу делать на максимуме, это 
важно для молодых ребят. Баллоны нужны, но без фанатизма. 
- Вы приветствуете двойные премиальные на важных матчах? 



 

 

- Лично я приветствую их. Ни для кого не секрет, что у всех команд есть свои 
бонусы. Попал в плей-офф - пришли деньги.  
"Оставить бы в межсезонье хотя бы 50 процентов игроков..."  
- Недавно вас назвали одним из сильнейших тренеров КХЛ. Чувствуете, что при 
вас пригласить игрока в команду стало проще? 
- Почему так громко-то? Я еще ничего не выиграл. Но всегда было просто: кто бы 
к нам не ехал - раскроем любого.  
- Дергачев никогда не был топ-бомбардиром, но сейчас у него личный рекорд по 
количеству набранных очков за сезон. Что в нем удалось раскрыть? 
- Он техничный игрок, который хорошо держит шайбу, видит поляну. Он 
порядочный как человек. Он играет на пике, способствует этому и оптимальный 
для этого возраст. Тут многое сошлось. 
- Считается, что "Нефтехимик" - это вторая команда Татарстана, главная - это 
"Ак Барс". Почему? 
- У них больше бюджет, а сама Казань - это столица Татарстана. Считаю, что это 
нормально. Пускай думают, что мы младший брат. Лично меня это не волнует, 
нейтрально отношусь, кем мы приходимся "Ак Барсу". Лед покажет, кто старший, 
кто младший. Мы делаем все, чтобы стать первой командой в республике. Это 
громкое заявление, но мы будем стараться.  
- У вас есть хороший кредит доверия со стороны руководства? 
- Считаю, что всем тренерам лучше давать чуть больше времени. Всякие могут 
быть причины, почему увольняют тренера. В каждом клубе свое руководство - 
все может быть. Из "Кристалла" меня уволили после четырех поражений подряд, 
хотя игра у команды была. Я всегда готов ко всякому развитию ситуацию. Всегда 
нужно проанализировать ситуацию, найти причину, а не сразу рубить.  
- У вас контракт на три года. Какой будет стратегия развития? 
- Мы планируем и хотим собраться команду с невысоким средним возрастом. 
Главное, чтобы у нее было у нее был потенциал и желание развиваться. 
Надеюсь, что мы это сделаем, потому что просто попадать в плей-офф 
неинтересно. 
- Какое ваше главное достижение за три года работы? 
- Достижения у нас простые - попадали в плей-офф. Самое сложное - это создать 
боеспособный коллектив. Сделать это - главная наша задача. Самое же 
обидное, что наш состав из сезона в сезон меняется на 80%. Оставить хотя бы 
50%... Но я уверен, что половина команды в следующее межсезонье у нас 
останется. Точечная селекция должна нам помочь.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291686 

К заголовкам сообщений 

"Роман Борисович, не забирайте". Болельщица "Адмирала" попросила 
СКА оставить Бучельникова (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Во Владивостоке прошел матч регулярного чемпионата КХЛ, в котором местный 
"Адмирал" нанес поражение астанинскому "Барысу" (4:2). 
На трибунах была замечена болельщица с плакатом, на котором была написана 
просьба к главному тренеру СКА Роману Ротенбергу оставить в "Адмирале" 
арендованного нападающего Дмитрия Бучельникова. Форвард забил гол и отдал 
передачу в матче с "Барысом". 
"Роман Борисович, не забирайте Бучельникова. Возьмите меня", - гласит 
надпись на плакате. 
В нынешнем сезоне 20-летний нападающий провел за "Адмирал" 49 матчей, в 
которых забросил 13 шайб и отдал 13 результативных передач. Нападающий 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291686


 

 

находится во владивостокском клубе на правах аренды до конца этого сезона. В 
прошлом сезоне Бучельников провел 10 матчей за СКА и набрал 2 (1+1) очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5433132-roman-borisovich-ne-zabirajte-
bolelschica-admirala-poprosila-ska-ostavit-buchelnikova.html 

К заголовкам сообщений 

"Капризов мне подсказал, что если сыграл плохо, то не надо на этом 
зацикливаться" - Юров (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Данила Юров рассказал "Матч ТВ", 
какой совет ему дал один из лидеров " Миннесоты " Кирилл Капризов. 
20-летний Юров в этом сезоне набрал 47 (21+26) очков в 56 матчах при 
показателе полезности "+20". Нападающий является лучшим бомбардиром 
"Металлурга" в этом чемпионате. На драфте новичков НХЛ в 2022 году он был 
выбран "Миннесотой" в первом раунде под номером 24. Капризов является 
лучшим бомбардиром "Миннесоты" в текущем сезоне, набрав 49 (20+29) очков. 
 - Вы знакомы с Евгением Малкиным? Вас с ним иногда сравнивают.  
 - Нет, не знаком. 
 - А что вам говорил лидер "Миннесоты" Кирилл Капризов?  
 - По ходу сезона тяжело общаться. Игры идут постоянно, разница во времени. А 
перед чемпионатом мы списывались. Нормально поговорили. Кирилл подсказал, 
что главное - не зацикливаться на плохой игре, потому что они по ходу сезона 
бывают у всех. Надо ее быстро забыть и идти дальше, чтобы назад ничего не 
тянуло. 
 - Вас прельщает путь Капризова в НХЛ? Он уехал в 23 года.  
 - Да, путь Капризова и Артемия Панарина. Они показали, что можно хорошо 
развиваться в КХЛ, чтобы ехать потом в НХЛ уже на лидирующие роли. Я считаю, 
что это хороший вариант. Лучше дома нигде нет развития в таком молодом 
возрасте. 
 - Из игроков "Миннесоты" можно создать чат - еще ведь есть Владислав Фирстов 
("Торпедо"), Марат Хуснутдинов ("ХК Сочи").  
 - Всегда легче, когда много русских в американской команде. Если Влад и Марат 
поедут в "Миннесоту" сейчас, то думаю, Кирилл им поможет, поддержит и 
подскажет в быту. Так гораздо проще происходит акклиматизация, когда у тебя 
есть такая поддержка. Буквально одна-две недели, и ты сразу понимаешь, как 
все устроено, поэтому ведешь себя как рыба в воде. 
 - Вы вообще представляете себя в "Уайлд" прямо сейчас? Поехали бы в АХЛ?  
 - Трудно сказать. Сейчас у "Миннесоты" непростой период, идет борьба за плей-
офф. То у одного травма, то у другого. Вызывают ребята из АХЛ, но и они 
получают травмы. И весь такой сезон скомканный. Я даже не представляю себя 
там сейчас, потому что не знаю, куда бы меня отправили, а загадывать трудно, - 
рассказал Юров "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016423_Kaprizov_mne_podskazal_chto_
jesli_sygral_ploho_to_ne_nado_na_etom_zaciklivatsa__Jurov 

К заголовкам сообщений 

Данила Юров: "Центрфорварды - везде дефицит, даже в НХЛ. У шведов с 
ними проблема, у финнов тоже" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 
2024) 
Хоккеист магнитогорского " Металлурга " Данила Юров рассказал "Матч ТВ", в 
чем он может еще прибавить на позиции центрального нападающего. 

https://www.championat.com/hockey/news-5433132-roman-borisovich-ne-zabirajte-bolelschica-admirala-poprosila-ska-ostavit-buchelnikova.html
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20-летний Юров в этом сезоне набрал 47 (21+26) очков в 56 матчах при 
полезности "+20". Нападающий является лучшим бомбардиром "Металлурга" в 
этом чемпионате. 
Ранее Юров сообщил "Матч ТВ", что продлевает контракт с "Металлургом" на 
сезон-2024/25. 
 - В чем вам нужно стать сильнее как центрфорварду? Например, на 
вбрасывании вы выигрываете только 42,8%.  
 - Да, игру на вбрасываниях мне надо улучшать. И убирать глупые детские 
ошибки, держать уровень постоянно. В начале сезона это у меня было волнами. 
Сейчас я стараюсь играть более-менее ровно во второй части чемпионата. Надо 
полностью провести год на хорошем уровне. 
 - Очень хорошо, что в России появляются такие молодые центрфорварды. Для 
нас это дефицитная позиция, тем более если пустят на Олимпиаду.  
 - Я мечтаю поехать на Олимпиаду. А центры - везде дефицит, даже в НХЛ. У 
шведов ест проблема с центрфорвардами, у финнов. Эта позиция была 
востребована во все времена. 
 - Впереди у "Металлурга" - три тяжелых матча: в гостях против "Ак Барса" и 
"Авангарда", дома с "Ак Барсом". Как себя подводить к плей-офф?  
 - Важно перенести в кубковые матчи ту лучшую игру, которую мы показывали, 
например, против СКА, "Спартака", ЦСКА в начале сезона. Надо исключить 
ошибки, по максимуму концентрироваться на своей игре. И представлять, что 
плей-офф начинается уже сейчас, именно в этих трех встречах, - рассказал 
Юров "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016411_Danila_Jurov_Centrforvardy__v
ezde_deficit_dazhe_v_NKhL_U_shvedov_s_nimi_problema_u_finnov_tozhe 

К заголовкам сообщений 

Данила Юров: "Я продлеваю контракт с "Магниткой" еще на год. Понимаю, 
что в НХЛ надо ехать готовым игроком" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 
февраля 2024) 
Форвард магнитогорского " Металлурга " Данила Юров рассказал "Матч ТВ", что 
останется в КХЛ на сезон-2024/25. 
20-летний Юров в этом сезоне набрал 47 (21+26) очков в 56 матчах регулярного 
чемпионата. Нападающий является лучшим бомбардиром "Металлурга" в этом 
сезоне. 
 - Вы на сколько лет продлеваете контракт с "Металлургом"?  
 - На один год. 
 - Как вы к этому решению пришли?  
 - Я понимаю, что в НХЛ надо ехать готовым игроком. Один сезон - это не 
показатель. Надо еще хотя бы год поиграть на таком же уровне. Я над этим 
решением особо не думал. Принял его сразу. 
 - С чем связан ваш бурный прогресс? Вы сейчас - лучший бомбардир "Магнитки". 
Это идет от нового главного тренера Андрея Разина - или вы выросли сами по 
себе?  
 - Все в совокупности. И головой повзрослел, и доверие в этом сезоне гораздо 
больше. Отсюда такой результат. 
 - Можно ли сказать, что два предыдущих сезона при прежнем тренере Илье 
Воробьеве для вас оказались потерянными? А теперь вы разжались как пружина.  
 - Отчасти это так. Но за те два сезона я многое приобрел. И в финале Кубка 
Гагарина играть в 18 лет - это не у каждого бывает, чтобы почувствовать эту 
атмосферу. И многим вещам меня Илья Петрович научил - не только на льду, но 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016411_Danila_Jurov_Centrforvardy__vezde_deficit_dazhe_v_NKhL_U_shvedov_s_nimi_problema_u_finnov_tozhe
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и в жизни. Я не скажу, что с ним прям потерял два года. Да, в плане игры и опыта 
что-то потерял. Но в остальных вещах я за многое благодарен Илье Петровичу, 
- рассказал Юров "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016377_Danila_Jurov_Ja_prodlevaju_ko
ntrakt_s_Magnitkoj_jeshhe_na_god_Ponimaju_chto_v_NKhL_nado_jehat_gotovym_i
grokom 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: я - спартач, но песня "Знаешь ли ты" мне не нравится, в ней 
нет смысла (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о своем 
отношении к песне МакSим - "Знаешь ли ты", которая является неофициальным 
гимном "Спартака". Песню часто включают на трибунах матчей хоккейного и 
футбольного "Спартака". 
"В этой песне ни слова про "Спартак", ни смысла про команду, ничего нет. Я - 
спартач, но "Знаешь ли ты" мне не нравится. Там есть небольшой смысл про 
преданность, но я не понимаю, почему ее заводят постоянно". 

https://www.championat.com/hockey/news-5433120-kozhevnikov-ya-spartach-no-
pesnya-znaesh-li-ty-mne-ne-nravitsya-v-nej-net-smysla.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Емелин рассказал, принял ли он решение о завершении карьеры 
игрока (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Бывший защитник клубов КХЛ Алексей Емелин рассказал, что еще не принял 
решения о завершении карьеры. 
"Закончил ли я карьеру? Слишком громкое [высказывание], пока еще 
неосознанное до конца. Пока занимаюсь семьей, определяюсь, в каком 
направлении двигаться. Оно есть [чувство], что нужно готовиться, вдруг сейчас 
позвонят, не можешь уехать куда-то, нужно продолжать подготовку. Это всегда 
мешает. 
В определенный момент нужно принять решение. Я тренировался до начала 
сентября, после этого была буферная зона, откуда я еще мог вернуться. Но 
после месяца, трех пришло осознание, что, возможно, уже нет. 
Хотел бы связать свою дальнейшую жизнь с хоккеем? Точно хочу сказать, что 
детей не хочу тренировать, это тяжелый труд. Детским тренером нужно 
родиться. Снимаю шляпу перед теми, кто тренирует детей. Если рассматривать 
предложения из КХЛ, то определенности нет, но если поступит, то [можно 
рассмотреть]", - сказал Емелин в интервью Youtube-каналу "Скользкий лед". 
37-летний Емелин выступал в прошлом сезоне КХЛ за "Спартак" и минское 
"Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/news-5433206-aleksej-emelin-rasskazal-
prinyal-li-on-reshenie-o-zavershenii-karery-igroka.html 

К заголовкам сообщений 

Зинэтула Билялетдинов: "Меня очень тронуло исполнение гимна детьми" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 февраля 2024) 
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Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после победы в домашнем 
матче регулярного чемпионата КХЛ против "Нефтехимика" (3:0) 
прокомментировал игру своей команды. 
- Игры между "Нефтехимиком" и "Ак Барсом" всегда бывают сложными. Соперник 
сегодня показывал неплохой хоккей. Нам было нелегко, но ребята сыграли 
правильно, забивали. К тому же большинство забило - это приятно. 
- Сегодня было много изменений в тройках. Почему? 
- Пробуем, смотрим.  
- Довольны сочетаниями? 
- В принципе, у нас есть кое-какие вопросы, но в целом, все нормально. Мы все 
правильно делаем.  
- Сегодня не принимал участие Евгений Свечников. Как у него форма?  
- Форма у него хорошая, чистая, опрятная ( смеется ). Мы пробуем различные 
варианты, сегодня попробовали этот. 
- Сегодня прошел детский матч. Как отнеслись к тому, что дети стали 
участниками такой игры? 
- Считаю, что это здорово. Нам это было очень приятно. Меня очень тронуло, 
когда дети пели гимн. Вы должны чаще к нам приходить, нас не только 
критиковать, но и радовать.  
- Команда выполнили главную цель регулярного. Какие цели на оставшиеся 
матчи регулярного чемпионата? 
- Эти игры, как подготовительный этап. Будем стараться играть так, как должны. 
Мы продолжаем работать, исправлять свои ошибки и доводить игру до своего 
уровня, - приводит слова Билялетдинова корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291691 

К заголовкам сообщений 

Горящая путевка в плей-офф: "Ак Барс" разгромил соседей в детском 
матче (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 14 февраля 2024) 
А для голкипера казанцев Тимура Билялова это седьмой "сухарь". 
"Ак Барс" не ищет свою аудиторию - "Ак Барс" ее выращивает 
В этот раз татарстанское дерби прошло в необычном формате. Матч был 
посвящен юным зрителям, а маленьким ведущим детского телеканала "Шаян ТВ" 
удалось поработать вместе с "Ак Барсом". Кроме того, в новой роли попробовала 
себя и дочь форварда казанцев. В день матча с "Нефтехимиком" Полина 
Шипачева вела социальные сети казанской команды. Перед игрой Вадим 
Шипачев поделился своими эмоциями о проведении матча в таком формате. 
- Для детей это особенно приятно - они получат много новых эмоций, попробуют 
себя в роли экспертов, интервьюеров. Одна из задач хоккеистов - сделать так, 
чтобы детям нравился хоккей, чтобы они шли в спортивные секции и были 
здоровы, - приводит слова форварда пресс-служба клуба.  
Парадокс игры 
С первых секунд матча нижнекамцы оккупировали ворота Тимура Билялова и 
немедленно принялись обстреливать казанцев, снова превосходя хозяев льда 
по броскам в створ. Такую настойчивость "Нефтехимика" вполне можно понять, 
ведь путевок в плей-офф становится все меньше. Главный конкурент 
нижнекамцев за выход - хабаровский "Амур" - после своей победы над Трактором 
(5:3) и вовсе уже забрался на восьмую строчку, сместив "Нефтехимик" из зоны 
плей-офф. Поэтому нижнекамскому клубу необходимо поднапрячься, так как 
всем нам снова хотелось бы видеть два татарстанских клуба в плей-офф. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291691


 

 

Однако несмотря на столь активное давление по воротам казанцев, "Ак Барс" 
все равно открывает счет, а забрасывает первую шайбу в этом матче и свою 
шестую в составе казанской команды Семен Кошелев. Вот он - парадокс игры: 
казалось бы, "Ак Барс" действовал лишь в обороне и совершил намного меньше 
бросков по воротам соперника, однако на табло 1:0 в пользу хозяев льда. Если в 
первой половине преимущество в атаке было исключительно у гостей, то уже во 
втором отрезке стартовой двадцатиминутки "Ак Барс" перехватил инициативу. 
Однако Кирилл Адамчук открывает скамейку штрафников в этом матче, и второй 
период "барсы" тоже начнут в меньшинстве.  
Хороший шанс для "Нефтехимика" сравнять счет, тем более нижнекамцы 
демонстрируют второе по эффективности большинство на "Востоке". Но, 
кажется, не в этом матче. Как "Ак Барс" перехватил атакующую волну в первом 
периоде, так и продолжает на ней нестись и во втором. Уже спустя три минуты 
после начала второй двадцатиминутки шайба снова оказывается в воротах 
Артема Загидулина. Александр Радулов на пятачке мастерски подставляет 
клюшку под бросок Алексея Марченко, и "Ак Барс" увеличивает свое 
преимущество. 
"Сухая" победа в татарстанском дерби 
Из всех периодов второй выдался самым результативным. Казанцы дважды 
подряд получили право на игру в большинстве, однако реализовали только одно 
из них. Митчелл Миллер бросает от синей линии на Вадима Шипачева, тот в свою 
очередь находит передачей Илью Сафонова, который прерывает свою 
безголевую серию спустя шесть матчей и оформляет победный гол в ворота 
"Нефтехимика" - 3:0. Тем самым "Ак Барс", одерживая победу в татарстанском 
дерби, успешно оформляет себе путевку в плей-офф.  
После матча главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов подвел итоги, 
отметив игру в большинстве, которая страдает чуть ли не во всех матчах. 
- Соперник показывал неплохой хоккей, нам было нелегко. Ребята сыграли очень 
правильно, молодцы. Особенно приятно, что забили в большинстве. Будем 
стараться играть так как мы должны играть. Мы продолжаем работать, 
исправлять свои ошибки, доводить свою игру до хорошего уровня, - обозначил 
главный тренер казанцев. 
Также, Зинэтула Билялетдинов не мог не упомянуть формат прошедшего матча. 
- Это очень здорово. Нам было очень приятно, что дети приняли участие. Очень 
тронуло исполнение детьми гимнов, очень понравилось. Думаю, что вы должны 
чаще к нам приходить, не только критиковать, но и радовать, - заключил главный 
тренер "Ак Барса". 
Следующий матч "Ак Барс" сыграет 15 февраля в 19:00 с "Металлургом", только 
в этот раз хоккей вынужден переехать во Дворец Спорта в связи с подготовкой 
"Татнефть Арены" к "Играм Будущего". 

https://kazanfirst.ru/articles/goryashhaya-putevka-v-plej-off-ak-bars-razgromil-
sosedej-v-detskom-matche 

К заголовкам сообщений 

"Татарстанское дерби": седьмой "сухой" матч Билялова и шансы 
"Нефтехимика" выйти в плей-офф (Реальное время (realnoevremya.ru), 
Казань, 13 февраля 2024) 
Седьмой "сухой" матч Билялова и победа "Ак Барса" досрочно вывели казанцев 
в плей-офф. Однако поражение "Нефтехимика" не поставило точку в сезоне и 
сохранило шансы нижнекамцев посоревноваться за кубок Гагарина.  
Шоу только начинается 

https://kazanfirst.ru/articles/goryashhaya-putevka-v-plej-off-ak-bars-razgromil-sosedej-v-detskom-matche
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С самого начала матча команды обменялись парой острых атак в обе стороны - 
уже на 17-й секунде у нападающего "Ак Барса" и лучшего чеккера клуба Артема 
Лукоянова была возможность открыть счет. Свой шанс реализовать он не смог, 
и весь первый период прошел в напряженной борьбе у казанских ворот. 
Казалось, что первая половина периода останется за гостями. Как минимум по 
количеству бросков в створ. Нефтехимик активно играет у ворот "Ак Барса", но 
безупречная игра голкипера казанцев Тимура Билялова привносит уверенность 
в игроков барсов и болельщиков клуба.  
В середине периода отличная игра вратаря дает обратный импульс "Ак Барсу" - 
Семен Кошелев на пару с Кириллом Семеновым организуют молниеносную 
контратаку и открывают счет в матче. Не смог вратарь "Нефтехимика" помочь 
своей команде - казанцы повели в "татарском дерби". На табло счет 1:0. 
Пропущенная шайба в ворота Артема Загидуллина не подорвала напор 
"Нефтехимика". Нижнекамцы продолжили упорный натиск на казанские ворота. 
И без учета забитого гола, можно сказать, что "Нефтехимик" уверено вел первую 
треть встречи.  
Даже несмотря на заброшенную шайбу "Ак Барсом", "Нефтехимик" 
перебрасывает казанцев в 2 раза больше - 5:11 по броскам к концу первого 
периода. 
Точки над И расставлены 
За полторы минуты до окончания первого периода защитник барсов Кирилл 
Адамчук получил две минуты удаления за задержку соперника. Гостям встречи 
не удалось реализовать свое большинство, и команды ушли на перерыв при том 
же счете - 1:0 в пользу "Ак Барса". 
Дебют второго периода начинается в зоне казанцев - нововведение, которое 
ввели только в этом сезоне. После удаления барсов нижнекамцы по инерции 
начинают атаку в зоне соперника. Однако гостям не удается сравнять счет 
встречи и на третьей минуте второго отрезка Алексей Марченко заряжает от 
синей линии. Александр Радулов оказался тут как тут - идеальное подставленная 
клюшка на пяточке удваивает преимущество в счете. Видимо, не зря Зинэтула 
Билялетдинов поставил возрастаного капитана казанцев во второе звено к 
молодым напарникам - Артему Галимову и Илье Сафонову. 
Что примечательно, в этом матче нарушилась стандартная схема звений. Если 
в большинстве матчей первое звено играет больше чем второе, второе - больше 
чем третье, то в сегодяншем матче у номинально первого звена "Ак Барса" было 
меньше всего игрового времени. 
Большинство наконец дало о себе знать впервые за несколько игр: Митчелл 
Миллер с Вадимом Шипачевым отыграли шайбу на Илью Сафонова и 
нападающему барсов оставалось лишь подставить клюшку на пятачке и забить 
гол - счет встречи дошел до неудобных 3:0. 
Даже после этого пропуска нижнекамцы не потеряли настрой и сохранили 
заданный в начале матча напор - минуту спустя острейшая атака чуть не привела 
к голу. Нападающему "Нефтехимика" Никите Сетдикову не хватило совсем 
немного, чтобы отыграть важнейшую шайбу для "Нефтехимика". Подобный 
расклад событий мог кардинально изменить ход встречи. 
Еще минутой позже новичок нижнекамцев Жан Себястьян Ди вынуждает 
Вячеслава Войнова ошибиться в своей зоне и нарушить правила - вторая 
попытка гостей сыграть в большинстве в этом матче. За это время несколько 
опасных голевых моментов создал Кирилл Ураков, однако "Нефтехимику" так и 
не удалось поразить ворота Тимура Билялова.  
Самую малость не хватает клубам, чтобы изменить счет встречи - все те же 3:0 
на табло провожают команды в раздевалки. Установки Олега Леонтьева, судя по 



 

 

матчу, остались прежники и после перерыва "Нефтехимик" продолжил мощные 
атаки в казанские ворота. 
Третий период нижнекамцы начинают с серии ярких и острых атак на ворота "Ак 
Барса. Команды показывали обоюдо острую игру, которая большую часть 
периода прошла в средней зоне. За 20 минут третьего периода "Ак Барс" и 
"Нефтехимик" показали по несколько опасных моментов, но ни один из них не 
смогли реализовать. 
Безголевой третий период по количеству опасных моментов нельзя записать на 
счет обеих команд. Игра без сильных позиционных атак сопровождает остаток 
матча. Несмотря на удаление игрока "Ак Барса" Вадима Шипачева под занавес 
третьего периода, гостям не удалось реазиловать большинство и поразить 
ворота Казани. И в формате "5 на 4", и "6 на 4" ворота Тимура Билялова остались 
не тронуты.  
Барсы всухую забрали "татарстанское дерби" и досрочно вышли в плей-офф 
Кубка Гагарина. Но и "Нефтехимик" сохранил за собой шансы посоревноваться 
за главный трофей КХЛ. Поражение нижнекамцев оставило команду на девятой 
строчке Восточной конференции лиги. 
Следующий матч подопечные Зинэтулы Билялетдинова проведут против лидера 
лиги - магнитогорского "Металлурга", 15 февраля встреча пройдет в Казани.  

https://realnoevremya.ru/articles/302820-vosmoy-suhoy-match-bilyalova 

К заголовкам сообщений 

Мощь Кошелева, печаль "волков" и разгром в дерби: как "Ак Барс" вышел 
в плей-офф (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 14 
февраля 2024) 
"Ак Барс" на домашнем льду "Татнефть Арены" разгромил "Нефтехимик" (3:0) в 
рамках регулярного чемпионата КХЛ. Эта победа позволила казанскому клубу 
досрочно выйти в плей-офф. Как "барсы" шли к заветной путевке в весенней 
части сезона и чем обернулось для нижнекамцев поражение в татарстанском 
дерби - в материале "ТИ-Спорт".  
 Шайбы Радулова, Сафонова и Кошелева принесли "Ак Барсу" победу в 
татарстанском дерби (3:0) 
"Ак Барс" стал четвертой командой "Востока", вышедшей в плей-офф 
С большим облегчением выдохнули болельщики "Ак Барса" по окончании 
третьего периода матча с "Нефтехимиком". Разгромная победа казанцев (3:0) 
обеспечила клубу досрочное попадание в плей-офф за шесть игр до конца 
регулярного чемпионата. "Барсы" стали четвертой командой Восточной 
конференции после "Металлурга", "Авангарда" и "Салавата Юлаева", которой 
покорилась, по сути, главная мини-задача первой части сезона. 
Отметим, что вопросы с попаданием в плей-офф казанцы могли решить еще на 
прошлой неделе, в игре с "Трактором" (2:1). Однако в день матча с челябинцами 
хабаровский "Амур" неожиданно смог параллельно переиграть тольяттинскую 
"Ладу" по буллитам (0:1) и, тем самым, отсрочил радость болельщиков "Ак 
Барса". 
Далее за противостоянием с "Трактором" шло "Зеленое дерби", которое также не 
преподнесло фанатам "барсов" особой радости. Пусть и с минимальным счетом, 
но абсолютно по делу "Салават Юлаев" оказался сильнее команды Зинэтулы 
Билялетдинова (2:1). Уфимцы на минувших выходных смогли вновь доказать 
соседям собственную мощь в этом сезоне и вошли в тройку лучших клубов на 
"Востоке". 
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Победа "Ак Барса" над "Нефтехимиком" немного подуспокоила разговоры о 
состоянии команды. Казанцы в течение второй половины осени и практически 
всю зиму находились в стадии то попадания в кризис, то выхода из него. Команда 
не радовала стабильностью и не давала надежд на попадание в топ-4 на 
"Востоке". 
Регулярный чемпионат со взлетами и падениями для "Ак Барса" потихоньку 
подходит к концу. У клуба остаются заключительные встречи в феврале, 
домашнюю часть которых казанцы проведут на резервном стадионе "Спорт 
Сарае", поскольку "Татнефть Арена" будет занята "Играми Будущего". Главная 
задача "барсов" на предстоящие матчи - закрепиться в топ-4 "Востока" и начать 
плей-офф с преимуществом домашнего льда. 
Неприятная аналитика для болельщиков "Нефтехимика" 
Если "Ак Барс", как мы уже сказали, свои мини-задачи на сезон решить уже 
успел, то "Нефтехимик" по завершении 63 матчей продолжает отчаянно биться 
за попадание в плей-офф. 
Тяжелый во всех смыслах сезон для нижнекамцев в феврале достиг своего 
апофеоза. Вакантное место в турнирное таблице, дающее право на участие в 
первом раунде, осталось всего одно. А претендующих на восьмую строчку 
команд на "Востоке" - целых три. Помимо "Нефтехимика" - это "Амур" и "Сибирь". 
В преддверие матча с сибиряками (15 февраля) нижнекамцы потерпели крайне 
обидное поражение от "Ак Барса". Не добыв ни единого балла в Казани, 
"Нефтехимик" позволил "Амуру" догнать себя в турнирной таблице Восточной 
конференции. После 62 матчей у хабаровчан столько же очков, сколько и у 
нижнекамцев - шестьдесят четыре. 
Между тем, "тигры" имеют одну игру в запасе, которую они проведут сегодня 
(встреча с "Трактором", в 12:00 по МСК). 
В случае победы хабаровчан и их отрыва в таблице на два очка, отныне каждый 
матч для "Нефтехимика" будет своего рода игрой "смерти", так как права на 
ошибку у нижнекамцев уже не будет. 
В феврале у команды Олега Леонтьева запланированы следующие матчи: с 
"Сибирью", "Северсталью", минским "Динамо", "Локомотивом" и "Сочи". 
Отметим, что лишь одна из этих игр для "Нефтехимика" будет домашней - 23 
февраля против "Локомотива". 
Положение у "волков" к этому часу весьма непростое. "Амур" в последних играх 
набрал хорошую форму, которая позволила клубу добиться четырех побед 
подряд. В неплохих кондициях находится и "Сибирь", явно не желающая зимой 
завершать сезон. Заключительное очное противостояние "Нефтехимика" и 
"Сибири" станет одним из главных матчей концовки "регулярки". Поражение 
"волков" в Новосибирске максимально усложнит им задачу выхода в плей-офф. 
Кошелев снова забил, а Галимов провел более 300 матчей за "Ак Барс" в КХЛ 
Нападающий "Ак Барса" Семен Кошелев продолжает тащить на себе клуб в 
последний месяц регулярного чемпионата. Неожиданно для всех болельщиков 
форвард оказался главным лицом атаки казанского клуба в последних играх. 
В 18 матчах за "Ак Барс" у Кошелева уже 11 (6+5) баллов и показатель 
полезности "+5" 
Кошелевым очень доволен Билялетдинов, который не раз отмечал на пресс-
конференциях, что хоккеист его полностью устраивает не только как мастер на 
льду, умеющий беспрекословно выполнять все установки тренера, но и как 
просто очень хороший человек, способный ладить со всеми в раздевалке. 
Кошелев продолжает набирать очки за новую команду после обмена из 
"Металлурга" и обещает быть лидером "Ак Барса" в том числе и в матчах плей-



 

 

офф. В отсутствие в нападении Дмитрия Яшкина из-за травмы, Семен оказался 
тем хоккеистом, который способен взять на себя бремя лидера. 
Кошелев, безусловно, оправдывает высокия ожидания руководства клуба, чего 
не скажешь о форварде Артеме Галимове, для которого встреча против 
"Нефтехимика" стала 301-м матчем, проведенным за "Ак Барс" в КХЛ. В этом 
сезоне у хоккеиста 5 голов и 5 результативных передач в 45 матчах. Цифры, 
мягко скажем, очень скромные. В регулярном чемпионате Артем уже вряд ли 
сможет приятно удивить болельщиков, зато у него есть все шансы 
реанимировать сезон уверенной игрой в плей-офф. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/moshh-koseleva-pecal-volkov-i-razgrom-v-derbi-
kak-ak-bars-vysel-v-plei-off-5888917 

К заголовкам сообщений 

"Тигры" vs "Волки". Нас ждет жаркая битва за плей-офф на Востоке 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Календарь благоволит "Амуру". Но этим нужно еще воспользоваться. 
"Трактор" уступил "Амуру" и проиграл четыре матча подряд 
Хабаровчанам во вторник удалось одержать достаточно важную в 
стратегическом значении победу над "Трактором" со счетом 5:3. Но поговорить 
хочется не о самой игре. Тот, кто хотел, либо посмотрел матч, либо может 
обратиться к хайлайтам, которые представлены ниже.  
Хочется обратить внимание на дальнейшие перспективы "тигров" в борьбе за 
плей-офф. Сейчас, за несколько матчей до окончания регулярного чемпионата, 
достаточно важное, если даже не решающее, значение имеет календарь. Он у 
"Амура" выглядит следующим образом: 14 февраля хабаровчане еще раз 
скрестят клюшки с "Трактором". Два следующих матча команда Андрея 
Мартемьянова проведет у себя дома с "Барысом", а затем она отправится в 
финальную в гладкой части сезона поездку по маршруту Магнитогорск - Казань - 
Челябинск. Железными выглядят четыре очка в играх с "Барысом". Астанчане к 
текущему моменту проиграли 11 матчей подряд. Они абсолютно 
демотивированы. С чего им рвать жилы в Хабаровске, когда уже два месяца как 
их сезон можно считать проваленным? А вот остальные соперники достаточно 
серьезно мотивированы. "Металлург" бьется с "Авангардом" за первую строчку 
на Востоке, а "Ак Барс" с "Трактором" борются за попадание в первую четверку 
конференции. Всем хочется начать плей-офф на домашней площадке.  
По существу, "Амуру" для того, чтобы всерьез рассчитывать на продолжение 
борьбы за Кубок Гагарина, в дополнение к двум победам над "Барысом" 
обязательно нужно обыгрывать у себя дома "Трактор". В таком случае "тигры" 
наберут шесть из двенадцати возможных очков в оставшихся играх.  
А что там у конкурентов? А у них ситуация следующая. Очень многое будет 
зависеть от очного поединка "Сибири" и "Нефтехимика", который состоится 15 
февраля в Новосибирске. Если нижнекамцы выиграют, то сибирякам впору будет 
говорить: "Спасибо за сезон, увидимся в следующем году". В таком случае 
интрига на пограничье зоны плей-офф на Востоке упростится до предела. 
Вопрос будет из серии "или-или". Или "Амур", или "Нефтехимик". У обеих команд 
сейчас по 64 очка. Правда, у "Нефтехимика" на один матч больше - во вторник 
вечером он уступил "Ак Барсу". На бумаге календарь у нижнекамцев выглядит 
посложнее. У них остался лишь один домашний матч против трех у "Амура". И 
то, они в нем сыграют против "Локомотива", который должен быть предельно 
обозленным после понедельничной шоковой терапии от "Спартака". Подопечные 
Игоря Никитина, напомню, проиграли красно-белым со счетом 1:5, из-за чего, по 
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информации ярославских коллег, лишились намеченного ранее на вторник 
выходного. Кроме этого, команда Олега Леонтьева сыграет на выезде с 
"Северсталью", минским "Динамо" и хоккейным клубом "Сочи".  
Календарь как будто слегка благоволит "Амуру", но этим нужно еще 
воспользоваться. "Нефтехимик" в позапрошлой игре с "Торпедо" уже показал, 
что может проявить тактическую гибкость и, отойдя от привычной атакующей 
модели, вырвать в гостях два очка. По сути, большее количество домашних 
матчей сейчас является едва ли не единственным фактором, дарующим "Амуру" 
преимущество над Нижнекамском. Может помочь и игра в запасе. Но всем этим, 
как уже говорилось выше, нужно еще воспользоваться. 

https://allhockey.ru/article/show/507201-
Tigry_vs_Volki_Nas_zhdet_zharkaya_bitva_za_plej_off_na_Vostoke 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Максим Берсенев: "Переход в главные арбитры - риск. Я пока в 
раздумьях" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 февраля 
2024) 
Максим Берсенев в интервью KHL.ru назвал плюсы новшества, по которому 
судьи больше не уходят со льда при тренерских запросах, вспомнил, как играл в 
одной команде с Вячеславом Войновым, а также пояснил, почему арбитры 
всерьез задумываются, переходить им в главные или оставаться линейными. 
Берсенев играл за "Трактор" 1990 года рождения вместе с Войновым, Анатолием 
Никонцевым, Егором Дугиным, Антоном Лазаревым и другими, но травма не дала 
ему даже закончить школу. Бывшие партнеры по команде немало удивились, 
когда увидели недавнего одноклубника в форме судьи. С того момента прошло 
почти 20 лет назад. Но судейская карьера Берсенева сейчас переживает самый 
рассвет. И в скором будущем он, возможно, перейдет в главные судьи.  
"То, что судьи больше не уходят со льда при тренерских запросах, - большой 
плюс" 
- В декабре в чемпионате КХЛ был почти двухнедельный перерыв. Хоккеисты 
тренировались в составах команд, а как поддерживали форму судьи?  
 - Самостоятельно. Посещали тренажерные залы, бассейны.  
- Пауза как-то сказалась на вашем функциональном состоянии?  
 - Положительно. В первые месяцы чемпионата календарь очень напряженный, 
много перелетов и переездов. Было важно хорошо отдохнуть, восстановиться и 
потренироваться, потому что в ходе сезона времени на это нет. Находясь в 
поездках, конечно, в зал заглядываешь, но позаниматься полноценно 
получается очень редко.  
- Какие упражнения делаете в тренажерном зале?  
 - В основном, аэробные и на растяжку. В первую очередь, использую 
велотренажер. Еще в комплексе немного силовых упражнений - жим лежа, 
приседания со штангой. Плюс восстановление - бассейн, баня, сауна.  
- Какой формат календаря вам нравится больше - прежний с несколькими 
перерывами или нынешний - с одной паузой и 68 матчами для каждой команды?  
 - Мне без разницы. Подстроиться можно под любой календарь. Просто нужно 
правильно работать летом и распределять силы в ходе сезона. Если знаешь, что 
у тебя будет три-четыре паузы по ходу чемпионата, одна система подготовки. 
Если один перерыв - немного другая. Нынешний формат календаря существует 
второй сезон. В принципе, никаких проблем лично у меня нет. После сезона 
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полноценно отдыхаю недели две-три. В конце мая начинаю готовиться к новому 
чемпионату. Тренируюсь каждый будний день.  
- В конце прошлого года принято решение - судьи больше не уходят со льда для 
просмотра записи игровых моментов при тренерских запросах. Как восприняли 
это новшество?  
 - Это большой плюс. Уже в первых матчах после введения этого правила стало 
понятно, что паузы на просмотр моментов заметно сократились, решения 
выносились буквально за 30 секунд. Соответственно, не падают темп и динамика 
игры, хоккеисты не "остывают", матч не растягивается, что важно для 
телевидения и болельщиков.  
- В чем, на ваш взгляд, заключаются особенности нынешнего чемпионата?  
 - Нравится, как играет "Лада". Даже не скажешь, что несколько сезонов 
тольяттинцы провели в ВХЛ. Интересно смотреть за "Торпедо" - молодая и 
амбициозная команда. Вообще весь чемпионат проходит в интересной и 
бескомпромиссной борьбе. Нет ни фаворитов, ни аутсайдеров. Результат 
любого матча предсказать невозможно. Уровень участников очень ровный. 
Добавляет интереса двухочковая система. В том числе, благодаря ей в таблице 
нет больших разрывов, и команды часто меняются местами, что создает 
дополнительную интригу. Сегодня ты первый, а через неделю можешь быть 
пятым. Думаю, нас ожидает очень интересный плей-офф, в котором возможны 
любые сюрпризы.  
- Вы судили матч "Торпедо" - "Спартак", который стал вторым для Ильи 
Ковальчука после возвращения в хоккей. Удивились его решению возобновить 
карьеру? Как он смотрелся на нижегородском льду?  
 - Смотрелся неплохо. Хотя видно, что ему тяжеловато. Нужно войти в игровой 
ритм, привыкнуть к скоростям. Все-таки 2,5 года паузы - срок немалый. Полагают, 
Илье на адаптацию потребуется примерно месяц. После этого все будет хорошо.  
"Успел поработать арбитром даже на матчах "своего" "Трактора". Когда ребята 
увидели меня в судейской форме, сильно удивились" 
- Хоккеем вы занимались в школе "Трактора"?  
 - Да. Туда меня привел отец. Команда 1990 года рождения была сильной, многие 
пробились в элиту. Самый известный игрок - Вячеслав Войнов. До сих пор 
выступают в КХЛ Анатолий Никонцев и Георгий Белоусов. Ранее играли на 
высшем уровне Егор Дугин, Антон Лазарев и Даниил Алистратов. Кстати, мы, 
воспитанники той команды, до сих пор поддерживаем отношения. У нас есть чат, 
где переписываемся, поздравляем друг друга с праздниками.  
- Почему вы не попали в большой хоккей?  
 - На тренировке ударили клюшкой в спину. Начались проблемы с почками. 
Пришлось закончить в 16 лет, еще до выпуска из школы. Конечно, было обидно. 
Даже пытался вернуться. Но врачи сказали, что на лед в качестве 
профессионального хоккеиста лучше не выходить, так как последствия могут 
быть печальные. Но мне очень хотелось остаться в хоккее, поэтому решил пойти 
в судейство. Так получилось, что успел поработать арбитром даже на матчах 
"своего" "Трактор" 1990 года рождения. Когда ребята увидели меня в судейской 
форме, сильно удивились. Да и мне на первых порах было немного не по себе. 
Вроде только вчера играл, а сегодня уже судья. Непривычно было удалять 
бывших партнеров. Совсем недавно были в одной команде, а сегодня 
отправляешь товарищей на скамейку штрафников. Но на личные отношения во 
время работы я, конечно, внимания не обращал. Арбитр должен быть 
независимым и беспристрастным, потому что быть судьей - большая честь.  
Вообще мне очень помогло хоккейное прошлое. Я ведь в той или иной мере знал 
не только свою бывшую команду, но и многих других хоккеистов города и 



 

 

области. Знал, у кого какой характер, с кем и как лучше общаться, кто может 
симулировать, а кто нет. И другие нюансы. Все это здорово пригодилось в 
судействе. А в целом мой путь мало чем отличался от стандартного - школьные 
команды, МХЛ, шесть или семь лет в ВХЛ и КХЛ.  
- Почему так надолго задержались в ВХЛ?  
 - Трудно сказать. В те годы было сложно быстро попасть в КХЛ. Вроде судил 
финал ВХЛ, а в главную лигу не вызывали. А в 2015 году в КХЛ пригласили сразу 
14 новых судей. В этот поток попал и я. Наверное, сказалось и то, что в том году 
я отработал решающую серию ВХЛ во второй раз подряд.  
- Финалы ВХЛ чем-то запомнились?  
 - В 2015 году кубок разыгрывали "Торос" и "Ижсталь". Ижевскую команду тогда 
тренировал Андрей Разин, известный своими эпатажным и экстравагантными 
высказываниями и поступками, в том числе, в адрес судей. Но в том финале он 
вел себя на удивление спокойно. Стоял и молчал. Видимо, весь запал 
израсходовал в полуфинале против ТХК, когда состоялось знаменитое побоище, 
в котором Разин принял непосредственное участие (улыбается).  
- В чем основная разница между работой в ВХЛ и КХЛ?  
 - В КХЛ заметно выше скорости, нужно быстрее принимать решения. Особенно 
сложно было в ходе первых матчей. Присутствовала боязнь допустить ошибку. 
Но очень скоро все пришло в норму. С каждым месяцем уверенности 
становилось все больше. Росло доверие и авторитет. Быстро стал ставить 
самые высокие цели - отсудить финал Кубка Гагарина.  
"Переходя в главные судьи, ты ставишь на кон если не все, то очень многое" 
- В октябре 2023 года в третьем периоде матча "Амур" - "Лада" шайба попала 
вам в голову. Самый неприятный эпизод в карьере?  
 - Один из. Шайба прилетела в район виска. Слава богу, прошла вскользь, 
скорость погасил рикошет. Еще я видел момент броска и успел увернуться. 
Наверное, это и спасло. Даже не представляю, спас бы шлем после прямого 
попадания или нет. А так обошлось. Врач провел осмотр, убедился, что все в 
порядке и я продолжил матч.  
Еще одну неприятную травму получил в матче "Югра" - СКА. Игрок меня не 
видел, замахнулся и порвал клюшкой губу. Эпизод произошел прямо у скамейки 
питерцев. Врачи команды тут же взяли меня под руки, отвели в раздевалку, 
зашили рану, после чего я вернулся на лед и отработал полтора оставшихся 
периода.  
- Особо запоминающиеся матчи в вашей карьере были?  
 - Самая запоминающаяся игра - Кубок Первого канала 2018 года, матч Россия - 
Финляндия на "Газпром Арене" в Санкт-Петербурге. На трибунах собралось 
более 70 тысяч зрителей. Россияне выиграли 5:0 и стали победителями турнира. 
Атмосферу той игры не забуду никогда.  
- Вы работали на других международных турнирах?  
 - Да. На том же Кубке Первого канала судил три раза. Еще работал на 
юниорском Кубке Глинки/Гретцки в Эдмонтоне. Очень запомнился стадион 
"Ойлерз" - огромное семиэтажное здание. Хоккей был очень быстрый - юниоры, 
да еще и на канадской площадке. Только и успевал крутить головой. Первые два-
три матча было тяжело. Но поездка оказалась очень полезной. Помимо 
сказанного еще удалось узнать всякие нюансы подготовки арбитров в Северной 
Америке - с судьями на турнире работал главный тренер арбитров НХЛ, он 
рассказал и показал несколько важных нюансов.  
В 2019 году трудился во французском Гренобле на матчах юниорского 
чемпионата мира (первый дивизион, группа А). А еще обслуживал матчи 
чемпионата мира в первом дивизионе, группа Б. Там был очень забавный хоккей. 



 

 

Игроки знали правила только условно, а шайба "ходила" не по льду, а верхом. 
Любой пас - шайба летит на уровне колена, груди или головы. Я удивлялся, как 
они так играют. Уровень, что и говорить, слабый.  
- В прошлом сезоне КХЛ вы судили полуфинал. В этом рассчитываете 
отработать решающую серию Кубка Гагарина?  
 - Да, как и все. Я каждый год ставлю такую цель, а дальше - как получится. Плей-
офф - вещь непредсказуемая. Конечно, многое зависит от твоего уровня. Но у 
нас, как и у хоккеистов, важное место занимает и вопрос везения. Одна 
случайность, одна ошибка может перечеркнуть все, оборвать плей-офф на 
любой стадии. Но у меня уже есть опыт работы в финале. В 2021 году судил 
серию ЦСКА и "Авангарда". Это здорово помогает. Потому что финальные матчи 
- это нечто особенное. Игра только-только завершилась, а я ее даже не помнил, 
столь много было эмоций. Все как в тумане - в памяти остались только стартовое 
вбрасывание и финальная сирена.  
- 33 года - подходящий возраст для перехода в главные судьи. У вас есть такие 
планы?  
 - Такие мысли посещают. Если решаться, то, действительно, в ближайшее 
время. Но пока я в раздумьях.  
- В чем они заключаются?  
 - Переход в главные - риск. Ты ставишь на кон если не все, то очень многое. 
Например, сразу после этого снизится зарплата, так как предстоит работать в 
МХЛ и ВХЛ. Хорошо, если через год удастся вернуться в КХЛ главным, судить 
хотя бы по три-четыре матча в месяц. А если нет? Гарантий здесь никто не даст. 
Процесс возвращения в главную лигу может растянуться и на годы. А, может 
быть, ты больше не попадешь в нее вообще. Поэтому многие предпочитают не 
рисковать и продолжать работать лайнсменами. С другой стороны, встает 
вопрос перспективы. Пройти тот же путь, но главным, вновь поставить цель 
отсудить финал - это здорово и интересно. Выше статус, больше зарплата. Еще 
хочется поддержать родной Челябинск. Наш город - признанная кузница 
хоккейных кадров. Но главный судья в КХЛ из Челябинска сейчас только один - 
Сергей Мисюрь. Так что мне есть о чем подумать.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/13/527646.html 

К заголовкам сообщений 

Зайцев - о судействе в КХЛ: "Ушли от подготовки судей, которая была в 
СССР. Пропало наставничество" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 13 февраля 2024) 
Арбитр международного уровня Александр Зайцев предположил, с чем связано 
ухудшение работы судей в КХЛ. 
"Никто не видит и не слышит, что происходит. Ушли от подготовки судей, которая 
была в СССР. Было наставничество. У каждого судьи, который вливался в 
большой хоккей, был наставник, их вели. Меня самого точно так же вели. Сейчас 
судей бросили, они должны сами выплывать. Нет школы, к сожалению, которая 
существовала. Это произошло с появлением КХЛ. Судьям же запретили 
общаться (с клубами). У нас все было наоборот, мы со всеми были на связи, 
разговаривали, вели дискуссии. Был общий тонус, можно было уточнить какие-
то вопросы у судьи. Сейчас клубы этого лишены. Пропало человеческое 
общение".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaycev-nazval-prichiny-uhudsheniya-
raboty-sudey-v-khl-2178833/ 

https://www.khl.ru/news/2024/02/13/527646.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaycev-nazval-prichiny-uhudsheniya-raboty-sudey-v-khl-2178833/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaycev-nazval-prichiny-uhudsheniya-raboty-sudey-v-khl-2178833/


 

 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг про хит на Гальченюке: "В НХЛ дают две игры - сразу, #####, 
без разговоров. Надо убрать грязь из хоккея. Крепкий парень, держит 
удар, мы это видели" (Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
Роман Ротенберг оценил силовой прием против Алекса Гальченюка.  
СКА победил "Ладу" (2:1) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
В начале второго периода защитник тольяттинской команды Владислав Семин 
встретил форварда питерцев Алекса Гальченюка силовым приемом в зоне 
"Лады". Арбитры после видеопросмотра удалили Семина на пять минут за 
блокировку. Гальченюк после этого не вернулся на лед и не доиграл матч. 
- Есть ли какая-то информация по Алексу Гальченюку?  
- К сожалению, удар в голову. Надо такие моменты исключить. 
Вот в НХЛ [за] такие вещи дают сразу две игры... Это сразу, ##### (блин), без 
разговоров. Поэтому надо исключить такие моменты, убрать грязь из хоккея. 
Алексу желаем здоровья. Он "поплыл", получил удар в голову. 
Но надеемся, что все будет хорошо. Он крепкий парень, держит удар, мы это 
видели, - сказал главный тренер СКА Роман Ротенберг во флэш-интервью после 
матча.  

https://www.sports.ru/hockey/1115839855-rotenberg-pro-silovoj-priem-na-
galchenyuke-v-nxl-dayut-dve-igry-srazu.html 

К заголовкам сообщений 

Открытие "СКА Арены" 
 

Ротенберг: "Хочу, чтобы каждый посетил "СКА‑Арену". Эмоции 
непередаваемые" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг пожелал каждому болельщику побывать 
на новом домашнем стадионе петербургской команды. 
СКА во вторник обыграл тольяттинскую "Ладу" со счетом 2:1 в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ. Это вторая официальная игра команды на 
"СКА‑Арене". 
 - Тяжелая игра, соперник здорово оборонялся. Понимали, что будет непростой 
матч. Ребята проявили характер, силу воли. 
Было много болельщиков, которые раньше не ходили на наши игры. Будем 
оттачивать детали, чтобы все чувствовали себя единым целым. Мечта для 
каждого игрока и болельщика - когда на арене больше 20 тысяч человек. Это 
уникально! Хочу, чтобы каждый посетил арену. Эмоции непередаваемые, - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016676_Rotenberg_Khochu_chtoby_kaz
hdyj_posetil_SKAArenu_Emocii_neperedavajemyje 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Лады" Браташ - о "СКА‑Арене": "Подарок всему 
российскому хоккею, не только Петербургу" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
13 февраля 2024) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ после матча регулярного чемпионата КХЛ 
против СКА заявил, что новый ледовый дворец в Санкт‑Петербурге надо 
воспринимать как подарок всему российскому хоккею. 
Во вторник "Лада" в гостях потерпела поражение от СКА (1:2). Этот матч стал 
вторым официальным на "СКА‑Арене". 

https://www.sports.ru/hockey/1115839855-rotenberg-pro-silovoj-priem-na-galchenyuke-v-nxl-dayut-dve-igry-srazu.html
https://www.sports.ru/hockey/1115839855-rotenberg-pro-silovoj-priem-na-galchenyuke-v-nxl-dayut-dve-igry-srazu.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016676_Rotenberg_Khochu_chtoby_kazhdyj_posetil_SKAArenu_Emocii_neperedavajemyje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016676_Rotenberg_Khochu_chtoby_kazhdyj_posetil_SKAArenu_Emocii_neperedavajemyje


 

 

 - Начну с того, что мы играли против сильнейшей команды в лиге на 
сегодняшний день. Надо отдать должное тренерскому составу, который 
подкрутил винтики системы. 
Сейчас команда у СКА без видимых слабых мест. Мы боролись, противостояли, 
имели шанс заработать очки. Но нас подвели многочисленные удаления, 
которыми использовал соперник. Для ребят, которые раньше играли в СКА, это 
был дополнительный стимул. Мне хочется, чтобы такой настрой они сохранили 
на дальнейшие игры. 
 - Как вам арена?  
 - Шикарная! Это подарок всему российскому хоккею, не только Петербургу. 
Каждая игра здесь - праздник, - передает слова Браташа корреспондент "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016673_Glavnyj_trener_Lady_Bratash__
o_SKAArene_Podarok_vsemu_rossijskomu_khokkeju_ne_tolko_Peterburgu 

К заголовкам сообщений 

Красовский: СКА-Арена поставила рекорд мира по посещаемости. Это 
очень приятно (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Президент БК "Лига Ставок" Юрий Красовский прокомментировал установление 
нового мирового рекорда по посещаемости хоккея в крытом помещении, который 
был установлен в воскресенье на питерской СКА-Арене во время матча СКА - ХК 
"Сочи". На матче присутствовало, согласно данным армейского клуба, 23745 
зрителей.  
"СКА-Арена" поставила рекорд мира по посещаемости. Некоторые издания 
написали, что где-то еще было больше, но в нашем мире это рекорд мира. Уже 
за неделю на матч с ХК "Сочи" не было билетов. То же самое было во время 
Большого тура сборной, когда за неделю до его начала от наших друзей из Тулы 
и Челябинска поступали звонки с просьбой достать билеты. 
Мы возвращаемся к тому состоянию спорта, в котором он был во времена СССР. 
Это очень приятно", - передает слова Красовского корреспондент AllHockey.Ru 
Владислав Уткин. 

https://allhockey.ru/news/show/507161-
Krasovskij_SKA_Arena_postavila_rekord_mira_po_poseschaemosti_Eto_ochen_priy
atno 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист СКА заявил, что игроки быстро привыкли к "СКА Арене" (Р-
Спорт, Москва, 14 февраля 2024) 
Защитник СКА Сергей Сапего после победы над тольяттинской "Ладой" в матче 
регулярного чемпионата КХЛ рассказал РИА Новости, что хоккеисты 
петербургской команды быстро привыкли к новой "СКА Арене".  
Матч, прошедший в Санкт-Петербурге, завершился со счетом 2:1 (1:0, 0:1, 1:0) в 
пользу хозяев. Ранее "СКА Арена", вместимость которой составляет 21,5 тысячи 
человек, принимала Матч звезд КХЛ сезона-2023/24. Объект, стоимость которого 
составляет около 70 миллиардов рублей, введен в эксплуатацию в ноябре 2023 
года.  
"Тяжелый матч, было непросто. Здорово, что сработало большинство в нужный 
момент и мы смогли забить гол. Все понимают, что это нужные два очка. 
Дополнительная мотивация не требовалась. Что касается "СКА Арены", два дня 
назад было волнение и мандраж, а сегодня уже привыкли и освоились. Слышна 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016673_Glavnyj_trener_Lady_Bratash__o_SKAArene_Podarok_vsemu_rossijskomu_khokkeju_ne_tolko_Peterburgu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016673_Glavnyj_trener_Lady_Bratash__o_SKAArene_Podarok_vsemu_rossijskomu_khokkeju_ne_tolko_Peterburgu
https://allhockey.ru/news/show/507161-Krasovskij_SKA_Arena_postavila_rekord_mira_po_poseschaemosti_Eto_ochen_priyatno
https://allhockey.ru/news/show/507161-Krasovskij_SKA_Arena_postavila_rekord_mira_po_poseschaemosti_Eto_ochen_priyatno
https://allhockey.ru/news/show/507161-Krasovskij_SKA_Arena_postavila_rekord_mira_po_poseschaemosti_Eto_ochen_priyatno


 

 

разница с Ледовым дворцом по шуму фанатов. Я думал, что здесь будет громче, 
но мы все равно слышим болельщиков", - сказал Сапего.  

https://rsport.ria.ru/20240214/khokkey-1927208491.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист СКА Глотов: "На матче с "Сочи" на "СКА Арене" было около 25 
моих знакомых и родственников" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 
февраля 2024) 
Форвард СКА Василий Глотов рассказал, сколько родственников и знакомых 
поддерживали его на трибунах "СКА Арены" во время матча регулярного 
чемпионата Фонбет Чемпионата КХЛ с "Сочи". 
СКА в воскресенье провел первый матч на новой "СКА Арене", вмещающей 21,5 
тысячи зрителей. Команда Романа Ротенберга обыграла "Сочи" со счетом 8:1, 
Глотов отметился заброшенной шайбой. Позже СКА сообщил, что всего за 
матчем с трибун наблюдали 23 745 человек, это мировой рекорд для хоккейных 
стадионов. 
 - Если не секрет, сколько было ваших близких, знакомых, приятелей на трибуне 
во время матча?  
 - Думаю, около 25 человек. 
 - Чувствовали их поддержку?  
 - Конечно. Больше, чем кого‑либо. 
 - Может, даже видели кого?  
 - Супругу видел. Как она? Шикарно выглядела. Я ее среди тысяч людей узнаю. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016587_Hokkeist_SKA_Glotov_Na_matc
he_s_Sochi_na_SKA_Arene_bylo_okolo_25_moih_znakomyh_i_rodstvennikov 

К заголовкам сообщений 

Каменев: "Трибуны новой "СКА Арены" будут ломиться от зрителей" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 февраля 2024) 
Бывший игрок СКА Василий Каменев прокомментировал победу над "Сочи" в 
матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ. Встреча прошла на новой "СКА Арене" в Санкт-
Петербурге. 
"Эффект от новой арены чувствовался. Грандиозное открытие получилось, яркая 
победа. Думаю, большой импульс получит сейчас хоккей в Петербурге. Трибуны 
"СКА Арены" будут ломиться от зрителей. Всегда в таких матчах, на новом месте 
адреналину больше выделяется. Поэтому и результат такой. Хотя не могу 
назвать "Сочи" слабой командой. Просто армейцы поняли, что нельзя в такой 
день ударить в грязь лицом, хорошо настроились. И болельщики поддержали 
переезд команды рублем, заполнили трибуны "СКА Арены". Хотя матч был не из 
разряда топовых".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vasiliy-kamenev-kommentariy-po-
matchu-ska-sochi-v-khl-2178981/ 

К заголовкам сообщений 

Артюхин - о "СКА Арене": "Мы еще раз доказываем, что Россия - сильная 
держава" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 февраля 2024) 
Бывший нападающий СКА Евгений Артюхин считает, что новая арена армейцев 
в Санкт‑Петербурге доказывает, что Россия является великой державой. 

https://rsport.ria.ru/20240214/khokkey-1927208491.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016587_Hokkeist_SKA_Glotov_Na_matche_s_Sochi_na_SKA_Arene_bylo_okolo_25_moih_znakomyh_i_rodstvennikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016587_Hokkeist_SKA_Glotov_Na_matche_s_Sochi_na_SKA_Arene_bylo_okolo_25_moih_znakomyh_i_rodstvennikov
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vasiliy-kamenev-kommentariy-po-matchu-ska-sochi-v-khl-2178981/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vasiliy-kamenev-kommentariy-po-matchu-ska-sochi-v-khl-2178981/


 

 

11 февраля СКА провел первый матч на новой "СКА Арене". На игре против 
"Сочи" (8:1) присутствовал 21 481 человек. Это официально самый посещаемый 
матч в истории хоккейных стадионов. 
 - Хорошо, что у нас есть такие дворцы и что они открываются в такое, не самое 
легкое время. Мы еще раз доказываем, что Россия - сильная держава, и у нас 
все будет хорошо. 
 - Многие задаются вопросом, будет ли "СКА Арена" постоянно заполняться.  
 - Я играл в Питере и уверен, что будет заполняться. Хоккей там любят, очень 
много болельщиков ходит - и в будний день, и в выходной, и не важно, какой 
матч. В такой дворец тем более будут ходить - еще с большим удовольствием 
поболеть за команду. Может, не каждый матч будет аншлаг. Но, я уверен, пустых 
мест будет мало. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016846_Artuhin__o_SKA_Arene_My_jes
hhe_raz_dokazyvajem_chto_Rossija__silnaja_derzhava 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 14 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Тарасенко будет играть с Макдэвидом, а ЦСКА вернет из Америки 
миниатюрного таланта? Трансферные слухи НХЛ и КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 13 февраля 2024) 
"Сибирь" уже отпустила Гордеева в АХЛ. 
Sport24 представляет дайджест последних трансферных слухов по обе стороны 
хоккейного океана.  
"Торонто" уговаривает Цыплакова  
Помимо супертройки Голдобин - Морозов - Порядин к лидерам "Спартака" стоит 
отнести Максима Цыплакова. Габаритного, старательного и при этом забавного 
форварда. Ему, кажется, все равно с кем выходить на лед и против кого играть. 
А в плей-офф он может стать даже более ценной боевой единицей, что тот же 
Николай Голдобин. Да только предстоящий розыгрыш Кубка Гагарина рискует 
оказаться для спартаковского воспитанника последним в красно-белой форме. 
Родной клуб Цыплакова, по слухам, готов ему платить не больше 20 миллионов 
рублей за сезон, что для его статуса просто ничтожно. Тогда как за океаном в 
Максиме заинтересованы 10-15 клубов НХЛ . Не стоит этому удивляться: никому 
не помешает дешевый уже созревший никем не задрафтованный европеец. 
Особенно командам, у которых есть проблемы с потолком зарплат. Неслучайно 
стало известно, что Цыплаков около часа говорил по Zoom с представителями 
"Торонто". В основном они обсуждали возможную роль россиянина на площадке.  
"Магнитка" пытается уговорить Гребенкина  
Еще один потенциальный игрок "Торонто" - Никита Гребенкин . За него "Мэйпл 
Лифс" не нужно выигрывать жесточайшую конкуренцию. Если Цыплаков может 
пойти по стопам Зайцева, Ожиганова и Михеева, которые приходили на помощь 
канадским звездам в качестве свободных агентов, то Гребенкин из числа 
задрафтованных игроков. 38 очков Никиты - это немного меньше, чем 47 
Цылпакова, но он и моложе на пять лет. За три года стандартного контракта 
новичка магнитогорец может вырасти в большую величину. Для игры в НХЛ у 
него есть не только техника, но и характер. Гребенкин умеет вгрызаться в 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016846_Artuhin__o_SKA_Arene_My_jeshhe_raz_dokazyvajem_chto_Rossija__silnaja_derzhava
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016846_Artuhin__o_SKA_Arene_My_jeshhe_raz_dokazyvajem_chto_Rossija__silnaja_derzhava
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2016846_Artuhin__o_SKA_Arene_My_jeshhe_raz_dokazyvajem_chto_Rossija__silnaja_derzhava
https://allhockey.ru/news/show/507239-Artjuhin_pro_SKA_Arenu_my_esche_raz_dokazyvaem_chto_Rossiya_sil_naya_derzhava


 

 

соперников мертвой хваткой. Он проводит второй полноценный сезон в КХЛ и 
первый в качестве одного из лидеров "Магнитки". Было бы логично остаться еще 
на год-два дома. К этому, на данный момент, близок другой уральский бриллиант 
Данила Юров. А вот агенты Гребенкина, по слухам, просят зарплату около 50 
миллионов, как бы намекая на отъезд в Северную Америку.  
"Сибирь" отпускает Гордеева  
Уже точно отправится за океан Федор Гордеев . Но не в следующем сезон, а уже 
в этом. Защитник, который стал невольным героем громкого скандала о 
нарушении лимита на легионеров, расторг контракт с "Сибирью" по своей 
инициативе. Случилось это сразу после того, как новосибирский клуб потерпел 
неудачу в совместной палате КХЛ и ФХР, где пытался оспорить снятия четырех 
очков. Тем временем федерация уже дала добро на оформление для Гордеева 
спортивного российского гражданства. Само отсутствие его у уроженца Омска - 
абсурд. Однако уезжает двухметровый защитник не с концами. Он проведет 
концовку сезона в АХЛ, дабы получить хоть какую-то практику. А после окончания 
чемпионата в Северной Америке Гордеев должен вернуться в Россию, где он 
больше не является легионером. "Сибирь" уже предложила ему подписать новый 
контракт.  
Хмелевский может уехать в "Аризону"  
Уехать из КХЛ в обозримом будущем могут не только россияне и недавние 
легионеры, но и самые что ни на есть "настоящие" иностранцы. Хотя Александр 
Хмелевский с его украинскими корнями и знанием русского языка тоже 
наполовину наш человек. Он и сам прикипел к Уфе, но прошлой весной заключил 
контракт не на два сезона, а только на один. Оттого теперь и появляются слухи 
о возвращении Хмелевского за океан. Аналитик ESPN и бывший вратарь Кевин 
Уикс ранее сообщил о желании нескольких клубов выменять права на 24-летнего 
форварда, которые в НХЛ принадлежат "Сан-Хосе". Среди претендентов есть 
"Аризона", которую возглавляет Андре Туриньи. Под руководством этого 
специалиста Хмелевский играл в юниорской лиге Онтарио в команде "Оттава 
67". Для "Салавата" потеря лучшего бомбардира будет колоссальной.  
Исхаков вернется в ЦСКА  
Велика вероятность, что одним из новичков ЦСКА в межсезонье станет Руслан 
Исхаков . Он мог приехать в Россию еще в декабре, перед дедлайном переходов 
в КХЛ. Тогда в миниатюрном форварде был заинтересован ЦСКА - клуб, 
которому принадлежат права на Исхакова. Однако "Айлендерс" своего 23-
летнего проспекта не отпустил. Не отпустил, но и не поднял в основной состав. 
На протяжении всего сезона наш центрфорвард играет в АХЛ и является с 
хорошим запасом лучшим бомбардиром фарм-клуба "островитян". Статистика 
не открывает для Исхакова двери в НХЛ даже после того, как клуб из Нью-Йорка 
возглавил легендарный Патрик Руа, традиционно жалующий россиян. Больше 
сидеть за океаном Руслану смысла нет. А в ЦСКА он сможет помочь совершить 
небольшую перестройку.  
"Эдмонтон" рассматривает Тарасенко  
Если большинство трансферных слухов могут реализоваться только весной, а то 
и летом, то переход Владимира Тарасенко из "Оттавы" в другой клуб НХЛ - дело 
ближайшего месяца. Считается, что Русский танк должен стать одним из главных 
героев предстоящего дедлайна. По другой версии, впрочем, он является важным 
игроком для раздевалки "Сенаторс" и клуб из столицы Канады желает продлить 
с ним контракт. Как бы то ни было, недавняя смена агента (четвертая за три 
последних года) подливает масла в огонь. По информации Пьера ЛеБрюна 
одним из претендентов на Тарасенко, если "Оттава" все-таки будет им торговать, 
является "Эдмонтон". Команда Коннора Макдэвида находится в поиске 



 

 

форварда для топ-6. У россиянина есть пункт о запрете на обмен, но ради игры 
с одним из сильнейших хоккеистов планеты, от него можно легко отказаться.  

https://sport24.ru/hockey/article-620489-tarasenko-budet-igrat-s-makdevidom-a-v-
toronto-poyavyatsya-novyye-russkiye-transfernyye-slukhi-v-nkhl-i-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Гордеев подписал с "Сибирью" двухлетний контракт (Р-Спорт, Москва, 13 
февраля 2024) 
Новосибирская "Сибирь" подписала новое двухлетнее соглашение с защитником 
Федором Гордеевым, сообщается на сайте клуба Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ).  
В понедельник Гордеев расторг контракт с "Сибирью" по собственной 
инициативе. "Сибирь" сохранила за собой права на него, остаток сезона 
защитник проведет в Американской хоккейной лиге (АХЛ) из-за невозможности 
доиграть сезон в КХЛ в связи со статусом легионера.  
Новый контракт с 25-летним защитником рассчитан до конца апреля 2026 года. 
С сезона-2024/25 игрок не будет считаться легионером, поскольку Федерация 
хоккея России (ФХР) присвоила Гордееву российское спортивное гражданство. 
В текущем сезоне он отметился 7 очками (2 шайбы и 5 результативных передач) 
в 42 играх.  
Ранее КХЛ присудила "Сибири" четыре технических поражения за нарушение 
лимита на легионеров, с клуба сняли четыре очка. Новосибирский клуб в первых 
четырех матчах текущего сезона выпускал на лед четырех легионеров: канадцев 
Тревора Мерфи, Энди Андреоффа, Тейлора Бека и россиянина Гордеева, 
который на момент заявки клуба на сезон имел американское спортивное 
гражданство. Результаты всех соответствующих матчей были аннулированы, 
индивидуальная статистика хоккеистов сохранилась.  
"Сибирь" подала апелляцию на данный вердикт. В понедельник совместная 
дисциплинарная палата ФХР и КХЛ ее отклонила, оставив решение в силе. 
Согласно регламенту КХЛ, спортивное гражданство игрока на сезон 
определяется в момент заявки и не изменяется до конца чемпионата текущего 
сезона.  

https://rsport.ria.ru/20240213/sibir-1927005595.html 

Похожие сообщения (25): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 февраля 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Сибкрай.ru (sibkray.ru), Новосибирск, 13 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 
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Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Самым ценным игроком плей-офф стал Денис Шураков, но он отдал приз 
мне". Андрей Тихомиров - вратарь первого чемпионского состава "Чайки" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
В рубрике, посвященной 15-летию Лиги, MHL.KHL.RU рассказывает истории 
обладателей Кубка Харламова. На очереди - сезон 2014/2015.  
В отличие от предыдущих команд-победителей ("Стальных Лисов", "Красной 
Армии", "Омских Ястребов" и "Спартака"), которые в свои предчемпионские 
сезоны уже демонстрировали "заявку" на лидерство, "Чайка" долгое время 
оставалась на дальних позициях.  
Андрей Тихомиров (сейчас - вратарь "Нефтехимика") перешел в систему 
"Торпедо" по школе, а в сезоне 2012/2013 подписал контракт с молодежной 
командой. Тогда регулярку нижегородцы завершили на девятом месте на 
Востоке, в шаге от зоны плей-офф. В предчемпионском сезоне 2013/2014 была 
седьмая строчка на Востоке и вылет в 1/16 финала. Следующей весной 
нижегородцы зашли в плей-офф уже с четвертого места и уверенно начали 
забирать серию за серией.  
Так как до этого "Чайка" особо не выделялась, не все были готовы воспринимать 
команду всерьез. Тем более на фоне второго финалиста "СКА-1946", в составе 
которого было много лидеров сезона. Плюс ко всему, нижегородцы играли в 
непростых условиях: только с одним вратарем, которым был Андрей Тихомиров.  
"Молодежь находилась под присмотром взрослых" 
- Андрей, при вас формировался чемпионский состав. Какой "Чайка" была и какой 
стала?  
 - Когда я заходил в молодежку, костяк строился только на шести-семи старших 
игроках. В чемпионский сезон костяком стала уже вся команда, как бы это ни 
звучало. Главный тренер Вячеслав Серафимович Рьянов прошел с нами все 
сезоны. Постепенно он передавал нам возможность "рулить" внутри. Он 
выстроил такую систему, при которой новая молодежь находилась под 
присмотром взрослых. То есть уже нас, игроков 1994 и моего 1995 года, а мы - 
под присмотром тренера. Это стало плюсом для коллектива, мы все друг друга 
подтягивали.  
- Получается, когда только заходили вы, старшие были не у "руля"?  
 - Мы не были сплочены настолько, насколько стали потом. Взаимодействовали 
больше интуитивно, а не потому, что такая система. Когда я пришел в 17 лет, те, 
кому было 20-21, казались мне уже опытными дядьками. Среди вратарей я был 
единственный младший. Я даже волновался о том, что если буду ошибаться, то 
они потом мне в раздевалке будут выписывать по полной программе (смеется). 
Конечно, ничего не было, но я все равно старался спрашивать совета.  
- Если в команде были лидеры, почему сезон 2012/2013 получился неудачным?  
 - Лидеры - да, 1991, 1992 и 1993 года. Даже если по статистике смотреть, она у 
них будет лучше, чем у всех. Они многое вывозили на себе. Но это только одна 
часть команды. Другая часть, причем значительная - мы, молодые, которые 
только что пришли. Не успели сыграться.  
- Поменялась ли система подготовки сезона 2012/2013?  
 - С точки зрения хоккея - у Рьянова всегда была система с акцентом на мощную 
предсезонную физическую подготовку. Ни в одной лиге у меня не было такой 
сложной предсезонки, как в МХЛ. А вот с точки зрения психологии - он начал 
вкладывал в нас мысль, что вся надежда теперь на наш состав, что нужно брать 



 

 

все только в свои руки. Сначала казался строгим жестким мужиком, а потом стал 
как второй отец. С ним всегда можно было посоветоваться.  
"В выходной день приходили в шесть утра на стадион" 
- Расскажите о предсезонке.  
 - В целом все, как у всех - лед, зал, двусторонние матчи. Но был бег по 
нормативам. Я перебегал тест Купера пять раз, можете себе представить? 
Каждый раз чуть лучше предыдущего, но в 12 минут все равно не укладывался, 
получалось где-то 12 минут 20 секунд. А кто не укладывался (таких было шесть), 
каждое воскресенье, в выходной день команды, приходили в шесть утра на 
стадион и бегали три километра. И только потом у нас начинался выходной, 
прекрасный выходной, примерно с 6:20 утра (смеется). Пятый раз бежали вместе 
с защитником Ваней Комаровым - и выбежали. Я выдохнул, это был мой самый 
лучший день (смеется). Чемпионская предсезонка была такой же, но я уже 
справился со второго раза - успех! Там уже другая история была, связанная с 
другим бегом.  
- Какая?  
 - Бегали 12 отрезков по 400 метров - в три захода по четыре отрезка. И вот 
начинается третий заход, а тренер по физподготовке говорит: "Если Тихомиров 
укладывается, всем срезаю один раз". А надо понимать, что у меня с бегом 
всегда было так себе, все это знали. В итоге я пробежал один и уложился! Всем 
срезали, а мне сказали добегать. Я: "Так я же уже пробежал все". А мне: "Нет, 
это для команды, а ты все равно бежишь".  
- В сезоне 2013/2014 вратарями были вы и Николай Мольков. Тоже 1995 года, 
тоже только пришел. При этом он получил почти в два раза больше игрового 
времени. Почему так?  
 - Хорошая вратарская конкуренция. Значит, в тот момент я проигрывал в 
способностях, здесь все честно. Мы и в школе по году конкурировали. Наш 
первый тренер Владимир Валерьевич Коньков, который, кстати, потом стал 
помощников Рьянова, воспитывал нас с самого детства так: сколько бы игр не 
дали, нужно брать свое и не претендовать на чужое. Нужно думать о команде, а 
не о себе. Поэтому с самого начала смотрел на это с оптимизмом. Мы с Колей 
друзья, поддерживали друг друга. Коэффициент надежности у нас все равно был 
плюс-минус схожий.  
- В плей-офф вы сыграли в 1/16 финала со "Стальными Лисами". Счет в серии 
был 2-2, но вы проиграли решающий матч дома.  
 - Игорь Руденков тогда забил два гола подряд. После того, как две подряд 
закинули нам и счет сравнялся, Рьянов поменял Молькова на меня. Я играл 
конец второго и весь третий период. И этот день пытаюсь забыть, как страшный 
сон (смеется). Было невероятно тяжело психологически, я ведь до этого ни разу 
не играл в плей-офф. А здесь решающий матч, решающее время. 
Ответственность огромная. Да, в целом дали бой "Лисам", но фортуна оказалась 
не на нашей стороне.  
Серия "Чайки" со "Стальным Лисами", 2-3: дома 4:3, 2:1; на выезде 0:3, 1:3, дома 
2:5.  
"Больше двух вратарь не имеет права пропускать" 
- Сезон 2014/2015. Ситуация меняется, теперь больше игрового времени у вас. 
А был какой-то принцип, по которому главный тренер решал, кто из вас двоих на 
воротах?  
 - Был принцип во время матча. Рьянов менял нас после двух пропущенных 
голов. Приучал, что больше двух вратарь не имеет права пропускать. 
Исключение: равный счет 2:2. Если так, то дальше играешь. А если пропускаешь 



 

 

два быстрых, сразу едешь на лавку. Всегда было страшно смотреть в этот 
момент на тренера.  
- Что запомнилось из регулярки?  
 - Наша традиция, кубок Буратино. Делали его специально на заказ и вручали 
самому "деревянному" игроку. В конце тренировки каждый должен был пробить 
буллит. Кто последний не забил, тот - Буратино. И самое интересное: тот, кто 
получал кубок, должен был обязательно потом выйти и пробить буллит в матче 
регулярки, если он назначался. Таких ситуаций было где-то пять, и четыре из 
пяти игроков в итоге его реализовали. Казалось бы, ты стал Буратино, думаешь, 
что хуже уже не будет. Тут официальный матч, выходишь, у тебя руки трясутся. 
Забиваешь... и потом в раздевалку заходишь уже как король, а не Буратино 
(смеется).  
- А ваша результативная передача в сезоне запомнилась?  
 - Да, точно, в матче с "Олимпией" в январе. Бросал по пустым воротам на 
последних секундах. Воспользовался моментом, когда шайба оказалась возле 
меня. Мои ребята уже в зоне соперника подстраховали, чтобы ровненько зашла.  
"На тренировке Денис Шураков начал бросать мне с неудобной. С той точки в те 
ворота Денис забил и вывел нас в финал!" 
- Как ощущала себя команда в первых раундах плей-офф?  
 - В первых сериях (1/16 финала с "Белыми Тиграми" и 1/8 финала с 
"Кристаллом"), мне кажется, мы еще не понимали, что происходит. Осознание, 
что мы можем, пришло после победы в серии 3-0 в четвертьфинале над 
"Толпаром" и после очень сложного полуфинала с "Локо". О собенно после 
последнего матча, на него мы настраивались отдельно.  
1/16, "Чайка" - "Белые Тигры", 3-1: на выезде 3:2, 2:5; дома 10:0, 8:4.  
 1/8, "Чайка" - "Кристалл", 3-2: на выезде 3:0, 3:6; дома 6:3, 1:2 ОТ, 2:1.  
 1/4, "Чайка" - "Толпар", 3-0: на выезде 1:0, 3:2 Б; дома 3:1. Андрей Тихомиров 
был признан лучшим вратарем четвертьфинала.  
 1/2, "Чайка" - "Локо", 3-2: дома 5:4, 3:2 Б; на выезде 3:7, 2:4, 1:0.  
- Как настраивались на этот матч?  
 - Сложная серия. Если с "Кристаллом" при счете 2-2 в серии мы играли 
решающую дома, то здесь был выезд - дополнительная нагрузка. Перед пятым 
матчем Рьянов сказал нам: "Тренировать я вас не буду. Думайте, куда поведете 
младших. Ваша задача - провести время вместе, отдохнуть и настроиться". Мы 
решили пригласить молодежь в кино, на боевик. Они не ожидали, что мы 
возьмем на всех попкорн, а мы не ожидали, что они проявят инициативу и тоже 
сходят в магазин. Угостили друг друга, поболтали после кино и на следующий 
день каждый из нас чувствовал себя очень заряженным.  
- Вы отыграли "на ноль", а победная шайба была забита за пять минут до конца.  
 - Для нас это легендарная шайба. В Ярославле перед пятым матчем мы с 
Денисом Шураковым отрабатывали броски. Обычно я не меняю ворота на 
тренировке, в какие встал - там и играю. А тут поработали на одних, а потом 
Денис попросил меня встать в другие и начал бросать с неудобной руки. Я 
говорю: "Денис, хорош, пошли к игре готовиться". А он: "Сначала попробую, а 
потом пойдем". И в той игре именно с той точки с неудобной руки в те ворота 
Денис и забил гол. Эта шайба вывела нас в финал! Совпадение  
"Игроки "СКА-1946 пытались вывести меня из себя, задавить морально" 
- Финальная серия со "СКА-1946". Первый матч вы выиграли 8:0, разгромный 
счет для такого матча.  
 - Делились потом эмоциями между собой, общались, общие знакомые все равно 
у всех есть. "СКА-1946" думали, что выйдут на "Локо", и тогда будет трудно. Но 
когда узнали, что будет "Чайка", выдохнули и решили, что станут чемпионами. 



 

 

Не настроились, в общем. А нас тогда зарядил Кубок Харламова. Перед первым 
матчем его вывезли на лед, все пацаны впервые увидели его вживую. Поняли: 
вот за это бьемся! Еще и наш стадион, дворец Коноваленко, был забит 
болельщиками, люди сидели даже на лестнице. Это очень воодушевляло!  
Финал, "Чайка" - "СКА-1946", 4-1: дома 8:0, 4:1; на выезде 3:1, 1:4, 2:0.  
- Почему вы были единственным вратарем в финале? И насколько это было 
тяжело?  
 - Мольков получил травму, других вариантов не было. Игроки "СКА-1946" 
пользовались этим и пытались вывести меня из себя, задавить морально: ездили 
и обзывались, специально врезались - все перепробовали. Это и Саня Дергачев, 
с которым мы сейчас вместе в "Нефтехимике", и даже вратарь Игорь Шестеркин. 
С Игорем хорошо общались. Помню, он пытался во время матча создать 
конфликтную ситуацию, а я смотрю на него, улыбаюсь, говорю: "Шестера, если 
бы я тебя не знал, я бы хоть как-то поверил. Сейчас же выйдем после игры и 
снова будем общаться как ни в чем ни бывало". В общем, приходилось все это 
терпеть и относиться с юмором.  
- Финальный матч серии вам тоже удалось "засушить" - 2:0.  
 - Половину игры было 1:0, нельзя было пропускать. За 30 секунд до конца забили 
еще одну. И уже точно поняли: ничего не отдадим и все свое заберем! Всегда 
вспоминаю фразу отца и первого тренера: "Если ты не пропустил, то ты 
победил".  
- Что запомнилось из чемпионской раздевалки?  
 - Даже сейчас мурашки. Когда в раздевалке Рьянову дали кубок, он сразу вручил 
его мне со словами, что это абсолютно заслуженно моя награда. А после мне 
вручили еще и статуэтку самого ценного игрока плей-офф, хотя изначально она 
предназначалась не мне. MVP стал Денис Шураков, но по его мнению, по мнению 
команды, лучшим в плей-офф стал я. Тогда почувствовал себя невероятно 
счастливым! Эта статуэтка до сих пор стоит у меня дома.  
 Хочется еще раз сказать всем спасибо: Вячеславу Серафимовичу Рьянову, его 
помощникам Виктору Петровичу Доброхотову и Владимиру Валерьевичу 
Конькову, тренеру по вратарям Владимиру Николевичу Воробьеву и тренеру по 
физподготовке Геннадию Васильевичу Нуждину и всей команде пацанов за то, 
что я пережил эти эмоции! Без всех этих людей ничего бы не получилось.  
- Следите ли вы за успехами "Чайки" сейчас?  
 - Я знаю, что после нас команда завоевала Кубок Харламова в сезоне 2022/2023. 
Они стали чемпионами, а мы стали историей. При нас "Чайка" только начала 
формироваться, сейчас - это один из лидеров МХЛ. Здорово, что система 
процветает и укрепляется.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050412/ 

К заголовкам сообщений 

Судейская МХЛ: правильная и неправильная блокировка (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Руководитель отдела судейства Молодежной хоккейной лиги Анатолий Захаров 
разобрал несколько эпизодов OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ, 
связанных с блокировкой  
Матч "Красная Армия" - "СКА-1946"  
"Игроки "Красной Армии" выходят из зоны, один из них владеет шайбой, делает 
передачу партнеру, в этот момент против него применяется силовой прием. На 
видео хорошо видно, что пас делается на короткой дистанции. При этом игрок 
"СКА-1946" контролирует это действие, а силовой прием проведен позднее, что 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050412/


 

 

является нарушением правил. Можно квалифицировать это как поздний силовой 
прием, но сейчас во всех лигах так фиксируется блокировка. В ходе матча штраф 
не был зафиксирован. Позже спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел 
эпизод и наложил штраф "блокировка". Это руководство к действию для 
арбитров".  
Матч "Спутник" - "Сибирские Снайперы"  
"Игрок атаки отдает шайбу назад под синюю линию, к ней устремляются хоккеист 
"Спутника" и его соперник. Шайба проходит мимо на расстоянии, оба не успевают 
в нее сыграть. Игрок "Спутника" сразу пытается пойти к синей линии, чтобы 
заблокировать бросок по воротам, но соперник применяет против него силовой 
прием. Игрок был без шайбы, это нарушение, блокировка".  
Матч "Локо" - "Академия Михайлова"  
"Хоккеисты "Академии Михайлова" выходят в среднюю зону, игрок "Локо" 
применяет силовой прием против соперника, который только что отдал пас. 
Видно, что ярославец начал проводить силовой и выдвинулся в сторону игрока, 
владеющего шайбой до того, как была сделана передача. В динамике 
расстояние до игрока с шайбой минимальное, контакт происходит сразу же после 
передачи. Правильно, что судьи не наложили штраф, хороший силовой прием".  
Матч "Амурские Тигры" - "Русские Витязи"  
"Игрок "Амурских Тигров", входит в зону соперника, пробрасывает шайбу по 
борту и сразу же получает силовой прием. Он проведен в игровой манере, в 
статике. Хоккеист "Русских Витязей" не прыгает, не "лифтит" сверху вниз, как мы 
говорим, не направляет тело в голову соперника, встречает по всем правилам. 
Силовой прием шикарный, судьи правильно разобрались, нарушения правил 
нет".  

https://mhl.khl.ru/news/20103/1050414/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий МХК "Динамо" Рябкин побил результат Кучерова по очкам в 
регулярках МХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 13 февраля 2024) 
16-летний нападающий МХК "Динамо" Москва Иван Рябкин превзошел результат 
Никиты Кучерова по набранным очкам в регулярных чемпионатах МХЛ среди 
игроков лиги до 17 лет. 
В 40 матчах нынешнего регулярного чемпионата МХЛ Рябкин набрал 55 (24+31) 
очков, что является вторым результатом среди игроков до 17 лет в истории лиги. 
Кучеров до достижения 17-летнего возраста набрал 54 (29+25) очка. 
Иван Демидов также набрал 55 (22+33) очков, но затратил на это больше матчей. 
Рекордсменом МХЛ по очкам до 17 лет является Матвей Мичков который к этому 
возрасту набрал 84 (55+29) очка. Рябков набирает 1,37 очка за игру. Это больше, 
чем график Мичкова (1,25) в 16-летнем возрасте. 
Свой 17-й день рождения Рябков отпразднует 25 апреля. Отметим, что до конца 
регулярного чемпионата "Динамо" осталось провести четыре матча.  

https://www.championat.com/hockey/news-5433158-napadayuschij-mhk-dinamo-
ryabkin-pobil-rezultat-kucherova-po-ochkam-v-regulyarkah-mhl.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 
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"Оставили заброшенные шайбы на заключительный матч группового 
этапа". Цитаты второго соревновательного дня на Спартакиаде (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Игроки подвели итоги прошедших матчей второго соревновательного дня на 
Всероссийской Спартакиаде в Челябинске.  
Сборная Башкортостана - Сборная Москвы 6:2  
Мария Баталова, защитник "Агидели" и сборной Башкортостана: 
 - Этот матч прошел немного тяжеловато. Видимо, сказался ранний подъем - в 
этот раз вышли на раскатку в то время, в которое обычно только просыпаемся. 
Непросто начали, но потом немного разыгрались, стали отдавать более точные 
передачи. Но во второй встрече нас все же подвела реализация моментов: могли 
забивать еще. Разыгрывали красивые комбинации, необходимо было чаще 
бросать по воротам. Тогда-то, думаю, было бы больше голов. Из положительного 
могу отметить, что игроки стали лучше взаимодействовать между собой - 
накануне из-за отсутствия тренировки на льду привыкали к арене уже на самой 
игре. Плюсом, нам нужно было разбежаться после длительной дороги на 
автобусе. В этот раз уже лучше действовали, но, к сожалению, подвела 
реализация. Наверно, оставили заброшенные шайбы на заключительный матч 
группового этапа.  
Марина Артемова, нападающий сборной Москвы:  
 - Изначально знали, что соперник будет тяжелым, поэтому хорошо 
настраивались. Вся команда молодцы. Игроки, хоть и молодые, но не испугались 
серьезного опытного соперника, показали классную борьбу и доказали, что всем 
можно забивать. Как итог - забросили две шайбы. Конечно, есть, над чем 
работать. Например, у нас в обороне были промахи, где-то по физическим 
показателям уступали соперницам. Это мелочи, которым просто стоит уделить 
внимание и все будет хорошо. Что касается личной активности на площадке и 
результата, то в них нет никакого секрета - нужно работать. Есть такое поверье 
у нас в спорте: "Хоккейный бог все видит", - поэтому любой труд всегда 
вознаграждается. Выходишь, делаешь то, что любишь, а моменты будут. Свой 
гол посвящаю Москве, городу который мы представляем. Все шайбы 
забрасываем для победы, поэтому все команде.  
Сборная Московской области - Сборная Нижегородской области 5:1 
Ольга Володина, нападающий "Торнадо" и сборной Московской области: 
 - Встреча прошла неплохо: первые два периода втягивались в темп игры, не 
пользовались своими шансами. В третьем периоде чаще начали реализовывать 
моменты. Что касается моего дубля, то в нем нет никакого секрета - стоит просто 
стоять под воротами. Чтобы забивать, важно находиться в нужное время, в 
нужном месте. Несмотря на победу, хотелось бы уменьшить количество 
удалений, потому что мы часто нарушаем правила и играем в меньшинстве. 
Следующий наш матч будет за первое место в группе, сыграем с действующими 
чемпионками ЖХЛ из Уфы. Настрой всегда боевой и будем стараться, делать 
все, чтобы выиграть. Встреча пройдет утром. Думаю, это ни на что не повлияет, 
так как мы уже привыкли к местному времени. Будем готовы ко всему.  
Варвара Борискова, нападающий "Торпедо" и сборной Нижегородской области:  
 - Проиграли матч из-за того, что не реализовали свои моменты. Команда 
соперниц, наоборот, пользовалась своими возможностями. Также с нашей 
стороны было немало удалений, которые приводили к пропущенным шайбами. 
Мы в свою очередь в большинстве отличиться не смогли. Из-за этого получился 
разгромный счет и не в нашу пользу. Еще, скорее всего, сказались эмоции после 
вчерашнего неприятного поражения - не особо в душе приятно после такого 
разгромного проигрыша. Несмотря на это, мы не опускали руки, понимая, что это 



 

 

не последняя игра. Еще будут матчи, в которых нам необходимо будет пахать, 
чтобы выиграть. Сборная Красноярского края - Сборная Санкт-Петербурга 6:0 
Валерия Павлова, нападающий "Бирюсы" и сборной Красноярского края: 
 - Игра оказалось зрелищной, много забили голов. Не буду скрывать, серьезно 
настраивались на этот матч, так как сборная Санкт-Петербурга - основной 
соперник в нашей группе. Понимали, что на турнир они приехали не полным 
составом, от этого противостояние стало еще более интересным - мы играли не 
как "Бирюса" и "Динамо-Нева", а как команды субъектов страны. Провели матч 
удачно, что очень хорошо. Да, были моменты, когда не слышали тренера и 
немного заигрывались, не выполняли установку штаба. Несмотря на это, 
старались играть в пас и показывать красивый хоккей. Свои три набранных очка 
посвящаю команде. Главное, чтобы все это было ей на пользу. Следующий матч 
проведем со сборной Челябинской области. Накануне сидела на трибуне у них 
на игре. Болельщики, конечно, их хорошо поддерживают, но при этом где-то и 
ругают. Понимаем, что они зрители будут поддерживать свою челябинскую 
команду. Мы же постараемся абстрагироваться от всего этого шума и просто 
играть в свой хоккей. Нам нужна победа, потому что мы хотим выйти в финал и 
выиграть Спартакиаду.  
Алена Ашина, вратарь "Динамо-Невы" и сборной Санкт-Петербурга: 
 - В этот раз у нас не получилось все, не знаю. Мы выходили с таким же настроем 
как и накануне. Команда Красноярского края, наверно, оказалась 
помастеровитее нас, и поэтому где-то превосходила нас по скорости. Было 
непросто включиться в игру по ходу встречи. Особенно это тяжело, когда 
коллектив уже проигрывает 0:4 и игроки немного расстроены. Поэтому пришлось 
по максимуму сконцентрироваться. Да, пропустила быструю шайбу, но сразу про 
нее забыла и продолжила играть дальше. Следующий матч проведем против 
команды, в составе которой я начинала текущий сезон. Никакого мандража не 
будет и, если попаду в стартовый состав, буду действовать также как на обычной 
игре. Сейчас пересмотрим видео, каждый разберет и проанализирует ошибки. 
Завтра выйдем на встречу с холодной головой и постараемся показать свой 
хоккей.  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047140/ 

К заголовкам сообщений 

 
 

Федерация хоккея России 
 

Буре рассказал, как его отключили от онлайн‑связи во время обсуждения 
отстранения России на заседании совета IIHF (Sport24.ru, Москва, 13 
февраля 2024) 
Легенда отечественного хоккея Павел Буре, являющийся членом совета 
Международной федерации хоккея ( IIHF ), заявил, что не был допущен к 
обсуждению вопроса об отстранении сборной России от международных 
турниров.  
Накануне IIHF продлила отстранения сборных России и Белоруссии от 
международных соревнований на сезон-2024/25, обосновав это вопросом 
безопасности.  
"Я хочу сразу сказать, что категорически не согласен с этим решением IIHF. Я 
резко против", - цитирует Буре " Матч ТВ ".  
 - Удалось выразить свою позицию во время заседания международной 
федерации?  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047140/


 

 

 - Нет. Заседание началось с того, что объявили тему повестки, допускать ли 
Россию и Белоруссию до чемпионата мира. И сразу же объявили: "Павел 
участвовать в обсуждении этого вопроса не может". И меня отключили от 
онлайн‑связи.  
 - У вас есть информация, когда будет обсуждаться вопрос, допускать ли Россию 
на Олимпиаду в 2026 году?  
 - Об этом будут говорить на совещании IIHF весной 2025 года.  
 - И вас снова не допустят к дискуссии?  
 - Скорее всего. Россию в таких моментах в IIHF постоянно лишают права голоса. 
И вы не правы, когда говорите о дискуссии. Ее тут просто нет.  

https://sport24.ru/hockey/news-620553-bure-rasskazal-kak-yego-otklyuchili-ot-
onlaynsvyazi-vo-vremya-obsuzhdeniya-otstraneniya-rossii-na-zasedanii-soveta-iihf 

К заголовкам сообщений 

ФХР провела Всероссийскую научно-практическую конференцию о хоккее 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
В Федерация хоккея России провела очередную ежегодную III Всероссийскую 
научно-практическую конференцию с международным участием по теме 
"Актуальные проблемы и перспективы развития системы спортивной подготовки 
в хоккее". Мероприятие прошло в соответствии с планом Министерства спорта 
РФ об организации научных конгрессов и конференций Российской Федерации в 
2024 году. 
Конференция проходила в Омске на базе академии хоккейного клуба "Авангард", 
одновременно в очном и удаленном режиме. Это позволило обеспечить широкую 
географическую представленность участников. В конференции участвовали 
специалисты Хабаровска, Владивостока, Новосибирска, Екатеринбурга, 
Челябинска, Казани, Уфы, Москвы, Сочи и Санкт-Петербурга и других городов.  
В конференции в общей сложности были представлены более 40 докладов по 
педагогике, психологии, спортивной медицине и другим дисциплинам, 
связанным с процессом воспитания спортивного резерва в хоккее. Также были 
рассмотрены вопросы подготовки тренерских кадров и судей. Важной 
особенностью конференции стало повышенное внимание к вопросам внедрения 
передовых методик НППХ "Красная машина", технологиям и инновациям в 
спорте и хоккее.  
Специалисты ФХР представили доклады по различным аспектам спортивной 
подготовки - таким как особенности физического развития юных игроков, 
технологии искусственного интеллекта в процессе обучения хоккеистов, 
контроль за спортивным прогрессом воспитанников ДЮСШ. Помимо 
теоретических занятий, специалистами ФХР были проведены мастер-классы 
"Красной машины" вне льда и на льду для юных воспитанников академии омского 
клуба.  
Особый интерес вызвали и выступления приглашенных специалистов из 
Белоруссии - представителей ФХРБ и научных работников республики. Доклады 
были посвящены таким актуальным вопросам как безопасность в современном 
хоккее, интегрированный подход к спортивному отбору, психологическая 
подготовка юных игроков, работа с фактором стресса в соревнованиях, анализ 
техники дриблинга спортсменов с левым и правым хватом.  
Конференция вызвала большую заинтересованность со стороны тренеров и 
специалистов. В течение двух дней в удаленном формате в конференции 
поучаствовало более 500 слушателей. В очной части конференции помимо 

https://sport24.ru/hockey/news-620553-bure-rasskazal-kak-yego-otklyuchili-ot-onlaynsvyazi-vo-vremya-obsuzhdeniya-otstraneniya-rossii-na-zasedanii-soveta-iihf
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тренеров из Омска были участники из Кургана, Новосибирска, Москвы и Санкт-
Петербурга.  
Конференция прошла на высоком научно-методическом уровне, чему 
способствовало участие ведущих специалистов и экспертов из спортивных 
вузов, ФНЦ ВНИИФК, Университета "Сириус", Уральского федерального 
университета.  
Практическая значимость мероприятия связана с большим интересом тренеров 
и других специалистов ведущих хоккейных школ и академий. Знаниями и 
практическим опытом делились делегаты разных городов. Так, представители 
Академии СКА рассказали о цифровой трансформации процесса воспитания 
юных игроков и нюансах работы тренера с детьми нового поколения, а 
сотрудники "Авангарда" раскрыли особенности медико-биологического 
обеспечения работы с хоккеистами высокого класса.  
Конференция носила международный характер - помимо Белоруссии, 
приглашение к участию в мероприятии приняли Казахстан, Киргизия и 
Узбекистан. Кроме того, видеотрансляция шла на портале Международного 
хоккейного форума. Видеозапись конференции будет размещена на этом сайте 
в ближайшее время.  

https://fhr.ru/news/item/105770/ 

К заголовкам сообщений 

ФХР выпустила заявление о решении ИИХФ продлить отстранение России 
на сезон-2024/2025 (Чемпионат.com  , Москва, 13 февраля 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) опубликовала официальное заявление о 
вчерашнем решении Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) 
продлить отстранение сборных России и Беларуси на сезон-2024/2025. 
"Федерация хоккея России разочарована решением Международной федерации 
хоккея продлить отстранение команд России от международных турниров 
системы ИИХФ на сезон-2024/2025. 
ФХР отмечает, что заседание Совета ИИХФ проходило без участия 
представителей России, и считает принятое решение дискриминационным. 
Не встречают понимания и аргументы ИИХФ о "безопасности" - параллельно с 
отстранением России и Беларуси в международных турнирах продолжают 
участвовать сборные стран, ведущих вооруженные конфликты. 
ФХР считает, что решение об отстранении российских сборных команд 
лоббируются рядом представителей хоккейных федераций нескольких стран, 
которые боятся дополнительной конкуренции на международной арене", - 
говорится в заявлении на официальном сайте организации. 
Сушинский: могут ли Россию допустить на Олимпиаду? Не могут! На данный 
момент не могут   

https://www.championat.com/hockey/news-5433004-fhr-vypustila-zayavlenie-o-
reshenii-iihf-prodlit-otstranenie-rossii-na-sezon-2024-25.html 

Похожие сообщения (9): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 13 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 13 февраля 2024 

https://fhr.ru/news/item/105770/
https://www.championat.com/hockey/news-5433004-fhr-vypustila-zayavlenie-o-reshenii-iihf-prodlit-otstranenie-rossii-na-sezon-2024-25.html
https://www.championat.com/hockey/news-5433004-fhr-vypustila-zayavlenie-o-reshenii-iihf-prodlit-otstranenie-rossii-na-sezon-2024-25.html
https://www.hockey-world.net/other/289146-fkhr-opublikovala-zayavlenie-o-reshenii-iikhf-prodlit-otstranenie-rossii-na-sezon-2024-2025
https://belarushockey.com/oi/oi_news/2024/02/13/zajavlenie-fhr/
https://allhockey.ru/news/show/507170-FHR_vypustila_zayavlenie_o_reshenii_IIHF_prodlit_otstranenie_Rossii_na_sezon_2024
https://fhr.ru/news/item/105769/
https://sport24.ru/hockey/news-620594-fkhr-nazvala-diskriminatsionnym-resheniye-iihf-prodlit-otstraneniye-rossii-na-sezon-202425
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016421_FKhR_schitajet_reshenije_IIHF_ob_otstranenii_rossijskih_sbornyh_diskriminacionnym_ono_lobbirujetsa_radom_stran_kotoryje_bojatsa_dopolnitelnoj_konkurencii_na_mezhdunarodnoj_arene
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2016421_FKhR_schitajet_reshenije_IIHF_ob_otstranenii_rossijskih_sbornyh_diskriminacionnym_ono_lobbirujetsa_radom_stran_kotoryje_bojatsa_dopolnitelnoj_konkurencii_na_mezhdunarodnoj_arene


 

 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

ФХР назвала дискриминационным решение IIHF об отстранении 
российских сборных (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 февраля 
2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) выпустила заявление по поводу решения 
Международной федерации хоккея (IIHF) продлить отстранение российских 
хоккеистов от участия в международных соревнованиях.  
"ФХР считает, что решение об отстранении российских сборных команд 
лоббируются рядом представителей хоккейных федераций нескольких стран, 
которые боятся дополнительной конкуренции на международной арене", - 
говорится в сообщении, опубликованном на сайте ФХР. 
12 февраля пресс-служба IIHF объявила о продлении отстранения сборных 
команд России и Беларуси от международных соревнований руководствуясь 
тем, что их возвращение является "небезопасным".  
Ранее президент КХЛ Алексей Морозов в беседе с "Чемпионатом" высказал 
разочарование решением IIHF, заявив, что это лишает проводимые 
организацией турниры зрелищности, без которой остаются поклонники хоккея по 
всей планете, а не только российские болельщики. 

https://metaratings.ru/news/fkhr-nazvala-diskriminacionnym-reshenie-iihf-ob-
otstranenii-rossiiskikh-sbornykh-333813/ 

К заголовкам сообщений 

Отстранение сборной РФ по хоккею вызвано страхом конкуренции, 
заявили в ФХР (ИА Regnum, Москва, 13 февраля 2024) 
Решение об отстранении российских сборных команд по хоккею лоббируется 
представителями федераций тех стран, которые боятся конкуренции на 
международной арене, сказано в опубликованном 13 февраля заявлении 
Федерации хоккея России (ФХР). 
"Решение об отстранении российских сборных команд лоббируется рядом 
представителей хоккейных федераций нескольких стран, которые боятся 
дополнительной конкуренции на международной арене", - сказано в тексте 
заявления. 
Как сообщало ИА Регнум ранее, ФХР также заявила, что разочарована 
решением Международной федерации хоккея (IIHF) продлить отстранение 
российских команд и считает его дискриминационным.  
Аргументы IIHF о том, что решение об отстранении российских команд было 
принято якобы по соображениям безопасности, вызывают сомнения, поскольку в 
международных турнирах продолжают участвовать сборные стран, ведущих 
вооруженные конфликты, отмечалось в заявлении. 
Как передавало ИА Регнум, 12 февраля IIHF продлила действие отстранения 
сборных России и Белоруссии от участия в международных соревнованиях на 
сезон 2024/25. В международной федерации заявили, что возвращение 
российских и белорусских сборных и клубов в состав участников соревнований 
под эгидой организации якобы является небезопасным.  
IIHF запретила российским и белорусским клубам и сборным участвовать в своих 
соревнованиях в феврале 2022 года и дважды продлевала эти ограничения. 
Президент России Владимир Путин ранее отмечал, что ограничения в 
отношении российских спортсменов, вводимые мировыми спортивными 
федерациями, являются этнической дискриминацией и ограничением прав 

https://www.sports.ru/hockey/1115838751-fxr-o-prodlenii-bana-rossii-schitaem-diskriminaczionnym-reshenie-iixf-.html
https://metaratings.ru/news/fkhr-nazvala-diskriminacionnym-reshenie-iihf-ob-otstranenii-rossiiskikh-sbornykh-333813/
https://metaratings.ru/news/fkhr-nazvala-diskriminacionnym-reshenie-iihf-ob-otstranenii-rossiiskikh-sbornykh-333813/


 

 

человека. Путин отметил, что мировой спорт сейчас устроен так, что каждый шаг 
зависит от спонсоров, которые, в свою очередь, зависят от политических элит 
своих стран. 
Международные спортивные организации, включая Международный 
олимпийский комитет, деградируют из-за политизации мирового спорта и 
собственной коммерциализации, а потому создание параллельных спортивных 
структур является неизбежным, заявлял президент.  

https://regnum.ru/news/3867090 

К заголовкам сообщений 

Красовский - бане России: это ж насколько они нас боятся? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Президент БК "Лига Ставок" Юрий Красовский прокомментировал отстранение 
сборных России от международных соревнований на 2025 год, а также рассказал 
о направлениях совместной работы с ФХР. 
"В декабре 2017 года мы начали сотрудничество с Федерацией хоккея России. И 
уже в феврале 2018-го наша сборная одержала победу на Олимпиаде в 
Пхенчхане после 26-летнего перерыва. Сейчас непростые времена. Вы знаете о 
том, что сборная России не будет участвовать в турнирах ИИХФ в 2025 году. 
Формулировка звучит следующим образом: по причине безопасности. Немножко 
пошучу: это ж насколько они нас боятся и считают опасными игроками, что 
считают, что мы завоюем все медали? 
Помимо того, мы помогаем ФХР в развитии детского спорта. Президент 
Федерации Владислав Александрович Третьяк говорит о том, что великий хоккей 
у нас будет только в том случае, если мы будем развивать детский хоккей. Цель 
ФХР - организация площадок, с помощью которых мы привлечем тысячи ребят. 
В Федерации рассчитывают на то, что через несколько лет конкурс за место в 
составе сборной России будет измеряться в количестве нескольких десятков 
мальчишек и девчонок на место", - передает слова Красовского корреспондент 
AllHockey.Ru Владислав Уткин. 

https://allhockey.ru/news/show/507160-
Krasovskij_bane_Rossii_eto_zh_naskol_ko_oni_nas_boyatsya 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Матыцин заявил, что инцидент на Кубке будущего должен стать уроком 
для молодых хоккеистов (ТАСС, Москва, 13 февраля 2024) 
Инцидент с участием игроков юниорской сборной России на Кубке будущего в 
Минске должен стать уроком как для спортсменов, так и для тренерского штаба. 
Об этом заявил министр спорта РФ Олег Матыцин, комментарий которого ТАСС 
предоставила пресс-служба ведомства.  
Россияне под руководством Александра Титова уступили в финале молодежной 
сборной Белоруссии со счетом 5:6 в овертайме, сумев в основное время 
отыграться со счета 0:3. Во время церемонии награждения российские 
хоккеисты, получившие индивидуальные награды, положили их на лед.  
"В условиях, когда сборные команды России и Белоруссии отстранены от участия 
в международных соревнованиях под эгидой IIHF, особенно актуальна 

https://regnum.ru/news/3867090
https://allhockey.ru/news/show/507160-Krasovskij_bane_Rossii_eto_zh_naskol_ko_oni_nas_boyatsya
https://allhockey.ru/news/show/507160-Krasovskij_bane_Rossii_eto_zh_naskol_ko_oni_nas_boyatsya
https://allhockey.ru/news/show/507160-Krasovskij_o_bane_Rossii_eto_zh_naskol_ko_oni_nas_boyatsya


 

 

организация совместных турниров в открытом формате, - отметил Матыцин. - 
Подобные инциденты не должны иметь место, ведь быть профессиональным 
спортсменом - это значит не только выигрывать, но и уметь достойно 
проигрывать, относиться с уважением к соперникам, организаторам, судейскому 
корпусу и оставлять свои негативные эмоции вне спортивной площадки. Эта 
ситуация должна стать уроком как для молодых спортсменов, так и для 
тренерского штаба, для наставников, которые должны не только тренировать, 
прививать технику, но и воспитывать достойных граждан своей страны".  
Матыцин и государственный секретарь Союзного государства Дмитрий 
Мезенцев обсудили вопросы развития спорта на площадке Союзного 
государства. В ходе беседы они отметили, что Россия и Белоруссия активно 
развивают взаимодействие в области спорта, являются авторитетными 
спортивными державами, и никакие западные санкции, внешнее давление 
изменить это положение не могут. В подтверждение этого проводятся десятки 
совместных спортивных мероприятий, в том числе в форматах Союзного 
государства, что неизменно подтверждает открытый характер равноправных 
отношений спортивных федераций и спортсменов.  
В 2022 году Международная федерация хоккея (IIHF) отстранила все сборные 
России и Белоруссии от участия в соревнованиях под своей эгидой из-за 
ситуации на Украине.  

https://tass.ru/sport/19975147 

Похожие сообщения (4): 

• Официальный сайт Министерства спорта Российской Федерации 
(minsport.gov.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 13 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Фетисов - о решении ИИХФ продлить отстранение сборных России: "Там 
не с кем разговаривать и не на кого надеяться" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Депутат Госдумы РФ, двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав 
Фетисов в комментарии для "СЭ" отреагировал на решение Международной 
федерации хоккея (ИИХФ) о продлении отстранения сборных России и 
Белоруссии всех возрастов, а также всех клубов из этих стран от участия в 
международных турнирах до конца сезона-2024/25. 
"Уже давно надо закончить с этой историей. Не того президента мы выбрали 
здесь, в Санкт-Петербурге. Там не с кем разговаривать и не на кого надеяться. 
Буре не допустили до обсуждения? Чего тогда от этих дебилов можно ожидать? 
Сергей Викторович Лавров дал такое определение некомпетентности 
международных чиновников", - сказал Фетисов "СЭ". 
В ИИХФ отметили, что продолжат следить за ситуацией, и сообщили, что 
рассмотрят вероятность возвращения сборных и клубов из России и Белоруссии 
на международные турниры в сезоне-2025/26. Самая поздняя дата 
рассмотрения этого вопроса - май 2025 года, когда пройдет ежегодный конгресс 
организации. 
ИИХФ отстранила сборные России и Белоруссии, а также клубы из этих стран от 
участия в международных турнирах в феврале 2022 года. В марте 2023 года 
ограничение было продлено до конца сезона-2023/24.  

https://tass.ru/sport/19975147
https://minsport.gov.ru/press-center/news/oleg-matyczin-i-dmitrij-mezenczev-obsudili-voprosy-razvitiya-sporta-na-ploshhadke-soyuznogo-gosudarstva/
https://minsport.gov.ru/press-center/news/oleg-matyczin-i-dmitrij-mezenczev-obsudili-voprosy-razvitiya-sporta-na-ploshhadke-soyuznogo-gosudarstva/
https://rsport.ria.ru/20240213/matytsin-1927163425.html
https://allhockey.ru/news/show/507196-Matycin_ob_incidente_s_igrokami_sbornoj_Rossii_U18_eto_dolzhno_stat_urokom


 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/vyacheslav-fetisov-otreagiroval-na-
reshenie-iihf-o-prodlenii-otstraneniya-sbornoy-rossii-2178865/ 

К заголовкам сообщений 

Журова считает, что IIHF является заложником ситуации в вопросе 
допуска россиян (ТАСС, Москва, 13 февраля 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) является заложником ситуации в 
вопросе допуска сборных России и Белоруссии к участию в турнирах под эгидой 
организации. Такое мнение ТАСС высказала олимпийская чемпионка по 
конькобежному спорту и депутат Госдумы Светлана Журова.  
13 февраля совет IIHF принял решение не допускать сборные России и 
Белоруссии до участия в соревнованиях под эгидой организации в сезоне-
2024/25. В следующий раз этот вопрос рассмотрят в мае 2025 года.  
"Тут все понятно, пока политическая ситуация не изменится, ничего не 
изменится, они не будут ничего делать, - сказала Журова. - Одно дело 
индивидуальные виды спорта, другое - игровые. Какая-то страна, например, 
скажет: "Вы пустили русских, а мы не пустим. Что бы вы ни делали, просто на 
границе не пустим". А они же продают права под определенные условия, тогда 
нужно будет искать другую команду, поэтому международная федерация в 
данном случае заложник ситуации. Те же города и страны, которые организуют 
турнир, возьмут и не пустят, что тогда сделаешь? А ведь действительно могут 
себя так повести".  
"Международная федерация ответственна за то, как проходит соревнование. 
Если две команды не пустят, значит, должны быть другие две. Они понимают, 
что, если страны не пустят, то слетают трансляции, нужно организовать отбор 
для двух других стран. Поэтому многие игровые федерации отказываются [от 
допуска российских спортсменов] из-за этих рисков. Если в индивидуальных 
видах спорта может приехать другой спортсмен, ничего страшного для 
международной федерации, то в игровых все серьезно", - добавила Журова.  
В феврале 2022 года Международный олимпийский комитет (МОК) 
рекомендовал международным федерациям не допускать российских и 
белорусских спортсменов к участию в соревнованиях из-за ситуации на Украине. 
Сборные России и Белоруссии по решению IIHF после рекомендаций МОК 
пропустили чемпионаты мира 2022 и 2023 годов, а также не выступят на мировом 
первенстве 2024 года в Чехии.  

https://tass.ru/sport/19968695 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Никаких сюрпризов. ИИХФ отстранила Россию от ЧМ-2025 (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
А вы ожидали чего-то другого? 
Международная федерация хоккея продлила бан России и Беларуси на сезон 
2024/25. Обе команды не сыграют на следующем чемпионате мира, который 
пройдет в Дании и Швеции. Причем, белорусов, помимо всего прочего, не 
допустили и до олимпийской квалификации на Игры 2026 года. Официально 

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/vyacheslav-fetisov-otreagiroval-na-reshenie-iihf-o-prodlenii-otstraneniya-sbornoy-rossii-2178865/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/vyacheslav-fetisov-otreagiroval-na-reshenie-iihf-o-prodlenii-otstraneniya-sbornoy-rossii-2178865/
https://tass.ru/sport/19968695
https://www.sports.ru/hockey/1115838241-deputat-zhurova-o-prodlenii-bana-rossii-iixf-zalozhnik-situaczii-stran.html
https://www.sport-express.ru/hockey/news/zhurova-schitaet-chto-iihf-yavlyaetsya-zalozhnikom-situacii-v-voprose-dopuska-rossiyan-2178725/
https://allhockey.ru/news/show/507130-Zhurova_schitaet_chto_IIHF_yavlyaetsya_zalozhnikom_situacii_v_voprose_dopuska_rossiyan


 

 

причина продления бана звучит следующим образом: "Основываясь на 
тщательном анализе, совет IIHF пришел к выводу, что возвращение сборных 
России и Беларуси на международные соревнования пока небезопасно". 
 ИИХФ продлила отстранение России и Беларуси на сезон-2024/25 
Собственно, ничего нового. Вопрос насчет того, а был ли вообще этот самый 
тщательный анализ, кажется риторическим и даже смешным. О каком анализе 
может идти речь в организации, которая сначала принимает решение, а затем, 
спустя сутки, сама же отменяет его? Речь, если вдруг кто-то не понял, об 
отстранении от международных соревнований сборной Израиля. Кстати, там 
причина звучала примерно так же - по соображениям безопасности. Хоть бы 
поменяли ее ради приличия... 
Самое ужасное в том, что такие новости уже давно не вызывают никакого 
удивления. Кто-то говорит, что к хорошему быстро привыкаешь. Но человек, к 
счастью или к сожалению, привыкает ко всему. Ну, отстранили и отстранили. Кто-
то в текущих условиях ожидал иного? Если да, то мои поздравления этим людям. 
У них действительно неисчерпаемые запасы оптимизма. Хоть бы поделились 
ими с остальными, а то на всех позитива, к сожалению, не хватает. За два 
последних года его в нашем безумном, безумном, безумном, безумном 
(извините, но для описания всего происходящего лучше всего подходит название 
именно этого фильма) мире стало намного меньше. Совершенно очевидно, что 
пока политическая ситуация не изменится, никакого допуска на международные 
соревнования нам не видать. Вопрос о наличии справедливости можно даже не 
понимать. Он риторический. 
Можно в тысячный раз воскликнуть в воздух о том, что целое поколение наших 
замечательных хоккеистов остается без международных соревнований. 
Молодежная сборная 2004 года в этом сезоне по своему составу была 
претендентом номер один на золотые медали МЧМ. Но, к сожалению, звание 
несбывшихся фаворитов - это все, чем мы сейчас можем себя утешать. Так себе 
успокаивает, если честно.  
Отметим руководство КХЛ, которое, понимая, что нас в 2025-м никуда не 
допустят, заявило, что продлит сезон до мая включительно. Никакой 
зависимости календаря лиги от чемпионатов мира сейчас нет, и поэтому 
следующий сезон обещает быть чуть менее плотным и беспощадным для 
команд. А финал Кубка Гагарина можно будет приурочить, например, ко Дню 
Победы. Представляете, какой праздник можно будет устроить, если седьмая 
игра финала выпадет на 9 мая? Лига своим решением растянуть сезон позволяет 
нам найти позитив в этой достаточно грустной ситуации. И это правильно. В 
конце концов, если не искать света, находясь в кромешной тьме, можно 
свихнуться. Но это последнее, что мы должны делать. Рано или поздно, сборную 
России допустят обратно до международных соревнований. И мы должны быть 
готовы к этому моменту.  

https://allhockey.ru/article/show/507115-
Nikakih_sjurprizov_IIHF_otstranila_Rossiju_ot_ChM_2025 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ сказала "нет". Сборная России не вернется в мировой хоккей 
(Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Нет ничего вреднее, чем иллюзии. В отечественном спорте ряд деятелей 
продолжает высказываться за сохранение связей с международными 
спортивными организациями, которые ввели против России политические 
санкции. 

https://allhockey.ru/article/show/507115-Nikakih_sjurprizov_IIHF_otstranila_Rossiju_ot_ChM_2025
https://allhockey.ru/article/show/507115-Nikakih_sjurprizov_IIHF_otstranila_Rossiju_ot_ChM_2025


 

 

"Россия и Беларусь не примут участие в сезоне-2024/2025" 
Суть сводится к тому, что россиян, мол, прямо-таки мечтают вернуть, и просто 
ждут подходящего момента. А пока же организации просто получают от нас 
финансовые платежи. 
Министерство спорта РФ на днях сообщило о том, что финансовый взнос России 
в ВАДА за 2023-й год будет выплачен "в согласованном объеме". 
И это при том, что никаких шагов, связанных с восстановлением российских 
спортсменов в правах, ВАДА не делает и даже не планирует. Наоборот, дело 
Камилы Валиевой наглядно демонстрирует, что эта организация намерена 
заниматься тем, что Олимпийский комитет России назвал "войной".  
Ответом на широкий финансовый жест нашей страны можно считать заявление 
Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ). 
"Совет ИИХФ рассмотрел текущие риски безопасности, связанные с 
реинтеграцией национальных и клубных сборных России и Беларуси в 
соревнования ИИХФ, - говорится в заявлении, - На основе тщательного анализа 
Совет ИИХФ пришел к выводу, что возвращение сборных России и Беларуси 
обратно в соревнования ИИХФ на данный момент небезопасно. Поэтому Россия 
и Беларусь не примут участие в сезоне-2024/2025. Это решение также будет 
распространяться на сборную Беларуси в отношении финального олимпийского 
квалификационного раунда, который состоится в августе 2024 года". 
"У того, у кого надо нога" 
Это означает, что российские сборные, включая юношеские, не будут принимать 
участие и в соревнованиях, которые состоятся в следующем, предолимпийском 
сезоне. А для сборной Республики Беларусь такой шаг ИИХФ означает потерю 
любых шансов на участие в Олимпиаде-2026.  
Зато на официальном сайте ИИХФ радостно размещена новость - Украина 
пробилась в финальную стадию отбора на Игры 2026 года. Это, конечно, еще не 
означает, что украинский коллектив попадет в число избранных, однако с 
приоритетами ИИХФ все ясно. 
Глава организации Люк Тардиф пытается доказать, что никакой политики в этом 
нет, и решения принимаются исключительно "по соображениям безопасности". 
Однако, когда ИИХФ в январе 2024 года решила отстранить по тем же 
"соображениям безопасности" Израиль, это решение продержалось всего семь 
дней. За это время Тардифу популярно объяснили, что "это нога, у того, у кого 
надо нога".  
Политика решает 
Совершенно очевидно, что международные спортивные функционеры 
возвращение России связывают не просто с завершением украинского кризиса, 
а с его завершением в удобном ключе. То есть в таком, при котором Москва 
вернется с "признанием вины и справедливости наложенных на нее санкций". 
Такой сценарий не просто неприемлем для нас, но и в сегодняшних реалиях 
выглядит фантастическим. А это значит, что решение ИИХФ следующим сезоном 
не ограничится. И вместе со сборной Республики Беларусь на Олимпиаду-2026 
не допустят и Россию.  
Накануне президентом Финляндии был избран 55-летний Александр Стубб, ярый 
русофоб, сторонник давления на Россию, рассуждающий о перспективах войны 
с нашей страной. На этом фоне финские функционеры яростно выступают за 
тотальные ограничения в спортивной сфере. Так что ждать, что атмосфера в 
мировом хоккее будет меняться, пока не приходится. 
Выход из положения один - работать над собой, развивать отечественный хоккей 
в рамках КХЛ, ВХЛ и МХЛ. А что до международных форматов, то поиск их явно 



 

 

должен идти вне рамок ИИХФ, ибо, как говорилось в знаменитом фильме 
Эльдара Рязанова, "правление дискредитировало себя".  

https://aif.ru/sport/hockey/iihf_skazala_net_sbornaya_rossii_ne_vernetsya_v_mirovo
y_hokkey 

К заголовкам сообщений 

"Чем быстрее мы победим, тем быстрее нас допустят" (Коммерсантъ, 
Москва, 14 февраля 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) продлила отстранение российских и 
белорусских команд от участия в соревнованиях под своей эгидой на сезон-
2024/25. Сборные России и Белоруссии были отстранены от международных 
соревнований с февраля 2022 года, команды пропустили чемпионаты мира 2022 
и 2023 годов, не смогут они выступить и на мировых первенствах 2024 и 2025 
годов. В понедельник IIHF заявила, что решение о продлении отстранения было 
вынесено на основании тщательного анализа ситуации. По мнению совета IIHF, 
возвращение сборных России и Белоруссии на соревнования является 
небезопасным. Следующее обсуждение данного вопроса состоится в мае 2025 
года на ежегодном конгрессе IIHF. 
В Федерации хоккея России ( ФХР) назвали решение IIHF разочаровывающим и 
дискриминационным. "ФХР считает, что решение об отстранении российских 
сборных команд лоббируется рядом представителей хоккейных федераций 
нескольких стран, которые боятся дополнительной конкуренции на 
международной арене, - говорится в заявлении российской федерации. - Не 
встречают понимания и аргументы IIHF о "безопасности" - параллельно с 
отстранением России и Белоруссии в международных турнирах продолжают 
участвовать сборные стран, ведущих вооруженные конфликты". В начале января 
IIHF отстранила от участия в своих турнирах сборную Израиля из-за конфликта 
в Палестине. Однако позднее разрешила молодежной сборной страны 
выступить на чемпионате мира группы А третьего дивизиона, который 
израильтяне выиграли. 
"Конечно, это влияет на российский хоккей, будем откровенны, - сказал 
двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов. - Но то, что это решение 
было предсказуемым, тоже ясно. Пока не завершится специальная военная 
операция, мы не будем играть, чем быстрее мы победим, тем быстрее нас 
допустят. Они никуда не денутся, прекрасно понимают, что развитие мирового 
хоккея без России невозможно априори". 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ продлила международный бан для сборных России и Белоруссии. 
Это пойдет на пользу нашему хоккею. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 14 февраля 2024) 
Россия и Белоруссия официально еще на сезон вне мирового хоккея. ИИХФ 
продлила отстранение национальных команд и клубов от международных 
матчей и турниров. Для нас это шикарное решение.  
Еще в декабре в КХЛ обсуждались варианты начать и завершить следующий 
сезон чуть позже. Сдвинуть "регулярку" буквально на две недели, начав с 
середины сентября, и завершить плей-офф после майских праздников. Или не 
оттягивать начало, но растянуть чемпионат, чтобы чуть уменьшить плотность 
календаря - в нынешнем формате и командам, и болельщикам действительно 
бывает непросто.  

https://aif.ru/sport/hockey/iihf_skazala_net_sbornaya_rossii_ne_vernetsya_v_mirovoy_hokkey
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После продления отстранения ИИХФ причин не рассматривать такой вариант 
практически не остается. Международная федерация хоккея сама отдает КХЛ 
шанс не ориентироваться на теряющий популярность у национальных 
федераций и широкой аудитории чемпионат мира.  
Да, некоторые вопросы все еще мешают прямо сейчас объявить о продлении 
следующего сезона. Во-первых, продолжают выступать в турнирах ИИХФ 
сборные Казахстана, а "Барыс" остается базовым клубом главной национальной 
команды. Однако, давайте будем честны, в своем нынешнем виде астанинцы не 
выглядят командой, которая пройдет дальше первого раунда. В плей-офф бы 
попасть. Сумеют ли в "Барысе" решить все имеющиеся проблемы и полностью 
сменить вектор развития за одно лето - маловероятно. Хотя, разумеется, при 
составлении документов и принятии решений нужно учитывать, что "Барыс" 
дойдет до седьмого матча финальной серии. Очевидно, что решения этой 
проблемы есть.  
Схожая ситуация с легионерами, которые могут получить вызов в национальную 
сборную, принимающую участие в чемпионате мира. Но тут два нивелирующих 
аргумент фактора. Большинство европейских национальных команд 
отказываются от хоккеистов, выступающих в КХЛ. Среди самих игроков уже не 
так сильно котируется чемпионат мира. Интерес к турниру продолжит угасать 
особенно на фоне возвращения НХЛ на Олимпиады - с флагманскими 
соревнованиями сборных все понятно.  
Третий нюанс - контракты в КХЛ заключаются до 30 апреля, так что формально 
в 10-х числах мая в 2025 некоторые хоккеисты уже могут доигрывать 
теоретический финал Кубка Гагарина без действующего соглашения. Но, 
думается, уладить подобный юридический вопрос в масштабах всей лиги будет 
не так сложно - сами хоккеисты не без удовольствия должны отреагировать на 
возможность получить побольше свободы именно летом, когда клубный сезон 
окончательно завершится.  
Возможное развитие КХЛ не единственный плюс в отстранении сборных России 
и Белоруссии. Можно вновь организовать турне по городам. На первый взгляд 
сомнительное мероприятие на самом деле дает возможность регионам увидеть 
сборную России.  
За последние десятилетия национальная команда играла в Москве, Санкт-
Петербурге, Сочи, немного Ярославле и - удивительно - Смоленске. Только за 
два года отстранения к этому списку добавились Тула, Красноярск и Челябинск. 
Везде аншлаги, ажиотаж.  
Привезти лучших игроков КХЛ в форме сборной в города Сибири или даже 
Дальнего Востока. На стадионы, где о КХЛ могут только задумываться - 
прекрасный шаг для популяризации хоккея. Сильнее, чем участие или даже 
победа на чемпионате мира где-то в европейской стране. А об Олимпиаде мы 
еще поговорим. До нее времени еще достаточно.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/iikhf-prodlila-mezhdunarodnyy-ban-dlya-sbornykh-
rossii-i-belorussii-eto-poydet-na-polzu-nashemu-khok 

К заголовкам сообщений 

Терпение лопнуло. Россия резко отреагировала на беспредел в хоккее 
(News.sportbox.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
Международная федерация хоккея продлила отстранение сборной России, 
однако дверь на Олимпиаду остается открытой. 
Международная федерация хоккея (IIHF) продолжает держать откровенно 
антироссийскую позицию, чем делает хуже только себе. В Федерации хоккея 
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России (ФХР) долгое время терпели выходки Люка Тардифа и компании, но 
сегодня дали жесткий ответ. 
Похоже, что Запад просто испугался возвращения наших хоккеистов, без 
которых чемпионаты мира превратились в посмешище. 
Играть с Россией "небезопасно" 
Хоккей является тем видом спорта, в котором отсутствие России наносит 
мощный удар по конкуренции. Одна из самых популярных зимних дисциплин 
решением IIHF в феврале 2022 года лишилась топ-сборной, а легендарное 
противостояние с Канадой поставлено на бессрочную паузу. Но Международной 
федерации хоккея, судя по всему, плевать на свою репутацию и развитие этого 
вида спорта. 
Тем более что в НХЛ наши хоккеисты выступают без каких-либо проблем, 
приглашаются на Матчи всех звезд и чувствуют себя исключительно комфортно. 
Да и представить лучшую лигу мира без Овечкина, Кучерова, Малкина, 
Панарина, Капризова и других категорически невозможно. Но если в Америке, 
несмотря на всю сложность политической ситуации, выбрали здравый подход, 
основанный на заботе об игре, то в Европе не захотели даже слушать 
российскую сторону, ссылаясь на нелепые причины. Судите сами. 
 - Основываясь на тщательном анализе, совет IIHF пришел к выводу, что 
включение российских и белорусских сборных в международные турниры 
небезопасно. Таким образом, сборные России и Белоруссии не будут 
участвовать в соревнованиях под эгидой IIHF в сезоне-2024/25, - говорится в 
сообщении организации. 
Реакция Буре и ФХР 
Формулировка про "безопасность" вызывает недоумение. В IIHF попытались 
отстранить сборную Израиля, но быстро спохватились и отказались от этой 
инициативы. Видимо, там проблем с обеспечением пресловутой безопасности 
не может возникнуть в принципе. Смех, да и только. Более того, нашу страну не 
допустили даже до обсуждения вопроса с отстранением. Чемпиона мира Павла 
Буре, который, к слову, является членом совета IIHF, полностью 
проигнорировали. А ведь речь идет о легенде мирового хоккея. 
 - Я хочу сразу сказать, что категорически не согласен с этим решением IIHF. Я 
резко против. Заседание началось с того, что объявили тему повестки - 
допускать ли Россию и Белоруссию до чемпионата мира. И сразу же объявили: 
"Павел участвовать в обсуждении этого вопроса не может". И меня отключили от 
онлайн-связи, - заявил Буре "Матч ТВ". 
В Федерации хоккея России на протяжении длительного времени проявляли 
образцы дипломатии и крайне аккуратно высказывались в адрес IIHF, очевидно, 
оставляя возможность для продуктивных переговоров. Но после очередного 
смехотворного заявления в России не выдержали. 
 - ФХР разочарована решением IIHF продлить отстранение команд России от 
международных турниров. Отмечаем, что заседание совета IIHF проходило без 
участия представителей России, и считаем принятое решение 
дискриминационным. Не встречают понимания и аргументы IIHF о 
"безопасности" - параллельно с отстранением России и Белоруссии в 
международных турнирах продолжают участвовать сборные стран, ведущих 
вооруженные конфликты. ФХР считает, что решение об отстранении российских 
сборных команд лоббируется рядом представителей хоккейных федераций 
нескольких стран, которые боятся дополнительной конкуренции на 
международной арене, - говорится в заявлении на сайте ФХР. 
Жестко, но разве не справедливо? Принять решение о России без России - бред. 
Выдвинуть аргумент о безопасности, когда в мире масса различных конфликтов 



 

 

- лицемерие. Интересен пункт про то, что процедура изоляции поддерживается 
конкретными странами, которые попросту боятся возвращения наших 
хоккеистов. С этим тоже сложно поспорить. 
Зачем условным шведам, чехам и финнам нужны россияне, которые могут 
отобрать у них медаль, а то и победу на крупном турнире? Разговор ведь не 
только о взрослых, но и молодежных и юношеских турнирах. На том же МЧМ 
молодые европейские хоккеисты в отсутствие россиян могут продвинуть свой 
рейтинг на драфте НХЛ, а это деньги для агентов и для федераций. Конечно, им 
выгодно, когда на соревнованиях нет одной из сильнейших сборных мира. 
Добавил огня и двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов, назвавший 
главу IIHF Тардифа нашим врагом. 
 - Нужно закончить бессмысленные разговоры об IIHF. Президент 
международной федерации Тардиф - наш враг! Не знаю, как мы выбрали его в 
Санкт-Петербурге. Он не собирается учитывать наши интересы, издевается над 
нами и нарушает все права в своих же основных документах. Я бы закончил 
обсуждение этой темы. Мы подождем, пока они нас сами пригласят, и еще сами 
будем решать, на каких условиях возвращаться, - сказал Фетисов "Матч ТВ". 
Во всем этом безумии необходимо отметить, что у России по-прежнему остается 
шанс отобраться на Олимпийские игры в Милане, о чем сообщил "Матч ТВ" сам 
Люк Тардиф. Если для белорусов неучастие в квалификации означает 
отсутствие Олимпийских игр, то Россия сохранила высокий рейтинг IIHF и отбор 
нам не нужно проходить. По словам Тардифа, окончательное решение 
ожидается в феврале-марте следующего года. При этом Люк уверяет, что ни 
НХЛ, ни МОК не будут оказывать давление на IIHF, и организация сама будет 
определять список участников олимпийского турнира. Охотно верим.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2016575_Terpenije_lopnulo
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К заголовкам сообщений 

"Решение давно принято". Допустят ли российских хоккеистов до 
Олимпиады (РБК (rbc.ru), Москва, 14 февраля 2024) 
Эксперты оценили шансы сборной России по хоккею попасть на Олимпийские 
игры 
Международная федерация хоккея (IIHF) примет решение по поводу допуска 
россиян на Олимпийские игры 2026 года в феврале-марте 2025-го. Что говорят 
о шансах российских хоккеистов попасть на Игры - в подборке "РБК Спорт"  
Международная федерация хоккея (IIHF) продлила отстранение команд из 
России и Белоруссии от участия в соревнованиях в сезоне 2024/25. Включат ли 
Россию и Белоруссию в сезон чемпионата 2025-2026 годов, будет решено в мае 
2025 года на заседании Совета IIHF, добавили в организации. 
Позже глава IIHF Люк Тардиф заявил, что Международная федерация примет 
решение по поводу возможного допуска россиян на Олимпийские игры 2026 года 
в феврале-марте 2025-го. 
IIHF в прошлом октябре предварительно включила сборную России в групповой 
этап Олимпиады‑2026. В группе С соперниками россиян должны стать команда 
США и еще два победителя квалификационных турниров. 
Специальный представитель Федерации хоккея России (ФХР) по 
международным делам Павел Буре, который является членом совета IIHF, 
рассказал, что его попросили отключиться во время обсуждения. "Выглядело это 
комично: в самом начале заседания, которое проходило онлайн, меня попросили 
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отключиться. Разрешили присоединиться, когда решение по продлению 
отстранения сборных России и Белоруссии было принято", - сказал Буре. 
По словам Буре, просто несерьезно обсуждать этот вопрос в таком формате. "Я 
считаю, что такие решения должны как минимум обсуждаться, а не 
замалчиваться и уж тем более не делаться втихаря", - сказал он. 
Допустят ли россиян до Игр  
Вячеслав Быков, бывший главный тренер сборной России 
"Никаких сюрпризов в продлении отстранения нет. Сама международная 
обстановка заставляет IIHF идти на такой шаг. Также влияет давление из-за 
океана. Сейчас ждать кардинальных решений очень сложно. Можно только 
надеяться и пожелать нашему руководству искать возможность для 
продолжения эволюции наших спортсменов. Сложно предвидеть, допустят ли 
сборную России до Олимпийских игр 2026 году. Думаю, что в IIHF подневольные 
люди. Все будет зависеть от конкретной ситуации, политика здесь полностью 
доминирует в принятии решения. Сейчас это гадание на кофейной гуще, 
невозможно предвидеть. Можно только надеяться. Главное, чтобы руководство 
спорта в стране позаботилось о развитии наших ребят. Искали пути решения 
развития спорта в такой ситуации", - сказал Быков "РБК Спорт". 
Алексей Дементьев, бывший скаут клубов НХЛ "Оттава" и "Нэшвилл" 
"Продление отстранения было ожидаемым. Никаких иллюзий не питал. У них 
еще не наступил тот момент осознания, что без российской сборной чемпионат 
мира не является полноценным. Будем ждать. Вероятность того, что Россию 
допустят до Олимпиады, нулевая. Есть люди, которые будут принимать 
решения, но лично мое мнение, что им нужно забыть нас. Мы постоянно 
находимся на крючке. Хуже не будет. Надо сказать им до свидания, делайте что 
хотите. Решение уже давно принято. Руководители, которые принимают это 
решение, просто лишний раз приковывают к себе внимание. Нужно сразу 
сказать: "будет плохо - звоните, мы рассмотрим условия, на которых придем", - 
отметил Дементьев "РБК Спорт". 
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион по хоккею 
"Политика страшная вещь. Негодяи говорят одно, а делают другое. Нужно 
терпеть. Это решение было ожидаемым. Маловероятно, что на следующий год 
решат, можно ли нам выступать на Олимпиаде. На них (IIHF) канадцы надавят и 
они все решат. Канадцы более лояльные и понимающие, там много уважаемых 
людей. В Европе вообще уже до маразма доходит, с головой у них не все в 
порядке. Будем надеяться, что канадцы продавят IIHF и нас допустят. Если им 
(членам IIHF) скажут фас - они будут тявкать, как щенки вонючие; скажут цыц - 
они будут сидеть на задних лапках и просить конфетку. Очевидно, что для себя 
они уже решили нас не пускать: там же скунсов много, и чехи, и финны, и шведы. 
У них не спортивный принцип, а именно человеческая ненависть к нам, потому 
что мы все время им по соплям давали. Они не могут, как нормальные люди, на 
спортивной площадке решать, они будут там тявкать", - заявил Кожевников "РБК 
Спорт". 
Александр Зайцев, бывший арбитр международной категории 
"Я думаю, что Россию не допустят до Олимпиады. С одной стороны, играет свою 
роль конкуренция, которую опасаются другие страны. С другой стороны, играет 
роль эта ненависть ко всему русскому. Она всегда у них была, особенно у финнов 
и шведов. Поэтому, эта ненависть останется. Если бы они не выступали против, 
то нас бы давно уже допустили. Они говорят, если русские будут, то нас не будет, 
а IIHF начинают бояться, что без них ничего не будет. Когда закончится конфликт, 
и они поймут, что потеряли, тогда им ничего не останется делать. Пустят на 
самотек и будут допускать всех подряд", - заявил Зайцев "РБК Спорт". 



 

 

Алексей Морозов, президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"КХЛ разочарована решением Совета ИИХФ о продлении запрета сборным 
России и Белоруссии на выступление в международных турнирах. 
Международное соперничество является хорошим тестом для всех игроков и 
позволяет всем им расти в мастерстве. Отсутствие нашей сборной на таких 
турнирах лишает принципиальных противостояний не только наших 
болельщиков, но и всю хоккейную аудиторию. Вдвойне обидно за целые 
поколения молодых талантливых российских игроков, кто лишился возможности 
сыграть на молодежном чемпионате мира, турнире, который по популярности 
ничуть не уступает взрослому чемпионату мира. Для молодых игроков - этот 
турнир стал отличным шансом заявить о себе на весь мир, а для стран - показать, 
чья школа будет лидировать в мировом хоккее ближайшие годы. Остается 
только надеяться, что эта несправедливость будет исправлена и ИИХФ найдет 
варианты для выступления нашей и белорусской сборной на чемпионатах мира", 
- цитирует Морозова "Чемпионат". 
Федерация хоккея России 
"Федерация хоккея России разочарована решением Международной федерации 
хоккея продлить отстранение команд России от международных турниров 
системы ИИХФ на сезон-2024/25. ФХР отмечает, что заседание Совета ИИХФ 
проходило без участия представителей России, и считает принятое решение 
дискриминационным. Не встречают понимания и аргументы ИИХФ о 
"безопасности" - параллельно с отстранением России и Беларуси в 
международных турнирах продолжают участвовать сборные стран, ведущих 
вооруженные конфликты. ФХР считает, что решение об отстранении российских 
сборных команд лоббируется рядом представителей хоккейных федераций 
нескольких стран, которые боятся дополнительной конкуренции на 
международной арене", - говорится в заявлении ФХР. 
Вячеслав Фетисов, двукратный олимпийский чемпион и депутат Госдумы  
"Нужно закончить бессмысленные разговоры об ИИХФ. Президент 
Международной федерации Тардиф - наш враг! Не знаю, как мы выбрали его в 
Санкт-Петербурге. Он не собирается учитывать наши интересы, издевается над 
нами и нарушает все права в своих же основных документах. Я бы закончил 
обсуждение этой темы. Мы подождем, пока они нас сами пригласят, и еще сами 
будем решать, на каких условиях возвращаться. Как они собираются 
компенсировать отмену чемпионата мира в Санкт‑Петербурге? Наши молодые 
ребята тоже стремились стать частью мировой хоккейной семьи. Нам надо 
сформировать свои претензии и заняться организацией внутренних 
соревнований. Мы пойдем только с тем, чтобы нам компенсировали финансовый 
и моральный ущерб", - приводит слова Фетисова "Матч ТВ".  

https://www.rbc.ru/sport/14/02/2024/65cb74cc9a7947edfbfc7b2d 

К заголовкам сообщений 

Над Россией насмехаются на Западе из-за нового хоккейного бана. Но 
многие за нас заступаются, даже американцы! (Sport24.ru, Москва, 13 
февраля 2024) 
Мнения разделились. 
Отстранение сборных России и Белоруссии от международных матчей еще на 
один сезон вызвало бурю эмоций среди хоккейных болельщиков по всему миру. 
В понедельник Международная федерация хоккея озвучила свое решение не 
пускать россиян и белорусов на турниры под своей эгидой, что практически 
лишает Россию шансов принять участие в Олимпиаде-2026, а ю - возможности 
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сыграть в олимпийской квалификации. Мнения относительно продолжающегося 
бана российской хоккейной сборной были разные, а среди фанатов разгорелись 
ожесточенные дискуссии.  
Приводим наиболее яркие высказывания с самого популярного мирового 
хоккейного форума HFBoards.  
"Еще один год ослабления международного хоккея. Конфликты не всегда 
заканчиваются быстро, и я надеялся, что сборную России смогут допустить еще 
до того, как нынешний конфликт завершится. Оправдание в сложности с 
безопасностью просто фальшивое", - отметил пользователь из Нью-Йорка, но с 
никнеймом Pavel Buchnevich.  
Ему тут же нашлись возражающие.  
"Да никто не скучает по русским! Они же ничего в последнее время не 
выигрывали, за исключением непонятной Олимпиады в Пхенчхане, где чуть не 
проиграли Германии. Вот был бы позор! Потеря России как спортивной страны - 
минимальна. Пусть российске хоккеисты наслаждаются КХЛ, там они могут 
делать все, что захотят. Я бы никогда не стал платить за билеты, если бы 
соперником была Россия", - отметил Dessloch.  
"Непонятно, почему российские хоккеисты не могут заявиться как "Спортсмены 
из России" и представлять не страну, а самих себя. Тем более, что это уже не 
первый раз", - задался вопросом Kirk Albuquerque, но ответ ему выдал все тот же 
Dessloch.  
"На чемпионатах мира имеет право выступать сборная России, а не случайная 
группа людей с новым названием. Если эти отдельные хоккеисты хотят 
выступать в качестве нейтральных спортсменов, то им надо стартовать в 
дивизионе С и постепенно пробиваться в дивизион А. Кроме того, вспомните 
допинговые скандалы в Сочи-2014, так что нынешнее отстранение вполне 
заслуженно", - парировал Dessloch.  
"Знаете, а требования безопасности не так уж смешны. Представьте, что 
сборной России разрешили вернуться. И предстоит сыграть матч Россия - 
Латвия. Скорее всего, потребуется вооруженная охрана, чтобы избежать драки 
на трибунах", - сказал пользователь из Осло под ником Namejs.  
Но за россиян продолжали вступаться другие люди.  
"Допустить Россию - разве это означает подорвать репутацию хоккея? Разве это 
не то же самое руководство ИИХФ, которое оказало фаворитизм Китаю во время 
последних Олимпийских игр? Китай как страна известна допингом, коррупцией, 
и т. д. и т. п. Убирайтесь отсюда с этой ерундой о репутации. Дисквалификация 
России основана на том, что некоторые страны, являющиеся членом ИИХФ, 
используют хоккей в качестве инструмента для получения политической 
выгоды/преимущества. Ни больше, ни меньше. И это вредит игре", - смело 
заметил Hanji из американского Висконсина.  
"Черт возьми, я удивлен, что ИИХФ еще не закрылась", - удивился Shocker.  
"Похоже, что в России сейчас наблюдается всплеск талантов. На подходе 
отличные парни", - признал Czechboy.  
"Да почти весь хоккейный мир состоит из стран, которые к России относятся не 
дружественно. Зачем России играть против них? Россияне должны быть рады 
этому запрету. Так что я не понимаю претензий. Мне кажется, это решение - 
победное для обеих сторон", - заметил Dofs.  

https://sport24.ru/hockey/article-620596-nad-rossiyey-nasmekhayutsya-na-zapade-
iz-za-novogo-khokkeynogo-bana-no-mnogiye-za-nas-zastupayutsya-dazhe-
amerikantsy 
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"Боятся конкуренции": ФХР сочла дискриминацией со стороны IIHF 
продление дисквалификации России (RT (russian.rt.com), Москва, 13 
февраля 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) не допустила сборные России и 
Белоруссии до участия в международных соревнованиях в сезоне-2024/25. Свое 
решение там объяснили рисками, связанными с безопасностью. Вместе с тем 
руководитель федерации Люк Тардиф пообещал поставить точку в вопросе о 
поездке команд на Олимпиаду в феврале-марте 2025-го. В ФХР вердикт 
вышестоящей инстанции назвали дискриминационным и не исключили его 
лоббирования другими государствами. А член совета IIHF Павел Буре 
посетовал, что на время обсуждения соответствующей темы его просто 
отключили от онлайн-связи. 
 Прошлый год в некоторой степени получился прорывным для российского 
спорта, ведь в некоторых видах отечественных атлетов все же допустили до 
участия в международных соревнованиях, пусть и в нейтральном статусе. До сих 
пор не исключена и поездка группы спортсменов на Олимпиаду-2024 в Париж. 
А вот в хоккее, к сожалению, до сих пор не наблюдается ни малейшего просвета. 
Подтверждением тому стало решение международной федерации о пропуске 
сборными России и Белоруссии сезона-2024/25. 
"В ходе одного из своих регулярных заседаний совет IIHF рассмотрел текущие 
риски безопасности, связанные с возвращением сборных и клубов России и 
Белоруссии на соревнования. На основании тщательного анализа совет пришел 
к выводу, что возвращение этих команд в состав участников турниров IIHF пока 
небезопасно", - говорится в документе. 
В международной федерации сообщили, что будут следить за ситуацией и в мае 
2025-го решат, вернутся ли национальные команды в сезоне-2025/26. 
При этом Игры-2026 проходят как бы отдельной строкой. Глава федерации Люк 
Тардиф заявил, что окончательный вердикт по ним будет вынесен в феврале-
марте следующего года. Он призвал не связывать судьбу отечественной сборной 
с какими-либо другими договоренностями.  
"Когда IIHF достигала соглашения по Олимпиаде с НХЛ, вопрос России и 
Белоруссии даже не поднимался. Это не зависит ни от НХЛ, ни от МОК. Это 
исключительно решение IIHF", - цитирует функционера "Матч ТВ". 
Отдельные представители европейских государств даже успели порадоваться 
вердикту. Так, председатель Федерации хоккея Швеции Андерс Ларссон 
поддержал продление ограничений и счел его абсолютно необходимым в 
сложившейся ситуации. 
В ФХР, напротив, назвали санкции дискриминационными и не исключили 
лоббирования подобного шага конкурентами, не желающими возвращения 
сильного соперника. 
"Заседание Совета IIHF проходило без участия представителей России... Не 
встречают понимания и аргументы о "безопасности" - параллельно с 
отстранением России и Белоруссии в международных турнирах продолжают 
участвовать сборные стран, ведущих вооруженные конфликты", - говорится в 
Telegram-канале ФХР. 
Хотя один россиянин на заседании все же находился. Речь о входящем в состав 
совета организации Павле Буре. Однако, по признанию чемпиона мира и 
Европы, как только началось обсуждение соответствующей темы, его просто 
отключили от онлайн-связи. 
"О допуске на Олимпиаду будут говорить на совещании IIHF весной 2025-го. 
Скорее всего, меня снова не допустят к дискуссии. Россию в такие моменты 
постоянно лишают права голоса... Дискуссии тут просто нет", - посетовал он. 



 

 

Разочарование случившимся выразил и президент КХЛ Алексей Морозов. Он 
подчеркнул, что участие отечественной национальной команды значительно 
повышало уровень турниров. Другой ключевой проблемой в сложившихся 
обстоятельствах менеджер считает отсутствие возможности проявить себя 
талантливой молодежи. 
"Для молодых игроков МЧМ стал отличным шансом заявить о себе на весь мир, 
а для стран показать, чья школа будет лидировать в мировом хоккее ближайшие 
годы. Остается только надеяться, что несправедливость исправят, и IIHF найдет 
варианты для выступления нашей и белорусской сборных на первенстве 
планеты", - цитирует Морозова "Чемпионат". 
Отреагировали на продление ограничений и в Госдуме. Председатель комитета 
по физической культуре и спорту Дмитрий Свищев остался разочарован и 
возмущен формулировкой, на которую указали в IIHF - сложности в обеспечении 
безопасности. 
"У нас много хоккеистов в НХЛ, в недружественных странах, они там спокойно 
выступают и являются звездами. Увы, это решение не в пользу отечественного 
хоккея... Не надо впадать в панику. Нужно вести диалог с федерацией, чтобы 
отстаивать интересы наших и белорусских атлетов. Чтобы они как можно 
быстрее вернулись на международную арену", - отметил Свищев. 
В мире отечественного хоккея вердикт IIHF также вызвал негодование. 
Например, бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков 
предположил, что в вышестоящей инстанции ждут отмашки из-за океана, а она 
пока не поступила. Вместе с тем он выразил надежду, что участие россиян в ОИ-
2026 продавит НХЛ. 
Другой экс-наставник национальной команды Владимир Плющев не увидел в 
случившемся ничего сенсационного. 
"Сложно ожидать другого от людей, действующих по указке. Но рано загадывать, 
допустят ли нас до Олимпиады. Там меняется настроение от температуры... Не 
надо от них ничего ждать, нужно заниматься своими делами", - подчеркнул 
специалист. 
Полностью согласился с ним и чемпион мира Максим Сушинский. "Это было 
ожидаемо на 100%. Что изменилось по сравнению с прошлым годом? Ничего. 

Здесь же может в любой момент что‑то произойти. Сегодня так, а завтра - по-

другому. То есть как скажут им сверху, так они и поменяют свое отношение... Не 
в спорте дело", - цитирует его "Матч ТВ". 
А бывший нападающий сборной России Евгений Артюхин не исключил версии 
ФХР с лоббированием недопуска европейскими конкурентами. 
"Понятно, что финны и шведы радуются. Но отстранение все равно закончится, 
мы вернемся. Самое главное, у нас растет молодежь, есть хорошее поколение. 
В первую очередь жалко их, ребят лишают возможности проявить себя на 
международном уровне. Но мы заложники этой ситуации. Надеюсь, все 
исправится, и мы будем играть", - заявил Артюхин. 
Наконец, как обычно предельно жестко высказался двукратный олимпийский 
чемпион Александр Кожевников. 
"Нам надо терпеть и ждать. Это решение - чистая политика, заговор. Они 
негодяи. Смешали все самое чистое, что было в спорте, с политикой. То, что они 
закладывали в основах развития спорта, сами же и порушили. Но мы рабами 
никогда не будем, это не в крови русского народа. Поэтому деваться нам некуда 
- мы победим", - отметил он в разговоре с РИА Новости. 

https://russian.rt.com/sport/article/1272527-reakciya-iihf-otstranenie-rossiya 

К заголовкам сообщений 
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Мы не в силах повлиять на ИИХФ. Но в наших полномочиях сделать 
крутой внутренний чемпионат (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 
февраля 2024) 
Время, чтобы наконец-то решить все свои проблемы. 
Целый день в хоккейном и спортивном сообществах можно увидеть 
высказывания экспертов, публичных лиц, чиновников по поводу продления 
отстранения сборной России от международных турниров под эгидой ИИХФ. Но 
давайте честно. Кого удивило данное решение от Международной федерации 
хоккея? Все ожидали именно такой позиции. И в итоге не ошиблись.  
ИИХФ продлила отстранение России и Беларуси на сезон-2024/25 
Никаких сюрпризов. ИИХФ отстранила Россию от ЧМ-2025 
Да, спортивные чиновники забирают турниры не только у взрослых, а еще у 
молодых ребят, которые мечтают сыграть за национальную команду на любом 
уровне. Однако допуск игроков разве в наших силах? На эту ситуации мы никак 
повлиять не можем. И пора уже переключиться на то, что в наших полномочиях 
- создание классного внутреннего чемпионата. 
Если нам нужна популяризация хоккея, то в нынешней ситуации ставка должна 
идти на КХЛ. На создание максимально благоприятных условий для роста 
конкуренции, чтобы претендентов на Кубок Гагарина с каждым годом было все 
больше. А для этого у команд должны быть равные возможности. Логика простая: 
непредсказуемые турниры вызывают больший спрос у аудитории. Например, 
подобная схема работает в НХЛ. И ни один чемпионат мира не сравнится с 
Кубком Стэнли по уровню вовлеченности аудитории.  
Отстранение от международных турниров можно воспринимать, как проблему. А 
можно, как возможность для развития КХЛ. Как посмотреть. Конечно, 
международная практика необходима. Однако что лучше для российского 
болельщика? Увидеть игру группового этапа чемпионата мира или СКА - ХК 
"Сочи", где собрались на стадионе практически 21,5 тысяч болельщиков? А это 
не самая яркая вывеска в КХЛ. 
Сейчас лиге и функционерам можно применять и воплощать все свои идеи 
максимально. Это и создание равных возможностей, и создание более 
равномерного календаря, чтобы у команд было больше времени на 
восстановление. А можно вообще увеличить количество матчей.  
Раньше КХЛ была в рамках, так как регламент ИИХФ строго ограничивал сроки, 
когда внутренние чемпионаты должны заканчиваться. Но что сейчас скажет 
международная федерация хоккея, если наша лига решит играть не до 30 
апреля, а до конца мая, например? Отстранят что ли? Смешно. И болельщикам 
будет прикольно смотреть плей-офф не дома или в барах, а следить за играми 
на улицах городов. Это круто. 
Молодые хоккеисты сейчас развиваются в лиге. Появилось много классных юных 
талантов, которые выходят на роли лидеров, а не только получают по 5-6 минут 
игрового времени.  
В последние сезоны в КХЛ начал меняться вектор. Клубы стали делиться на 
различные философии - оборонительные, универсальные или атакующие. И 
подобного нет ни в одном другом чемпионате Европы или Северной Америки. 
То, в каком стиле играет "Северсталь" - это новаторство. И такой хоккей был бы 
вишенкой на торте любого турнира: от НХЛ до чемпионатов мира. Однако есть 
только у нас. За короткое время мы получили целую россыпь крутых тренеров, 
которые и ставят на атаку, и доверяют молодежи. 
Самая главная задача для нашего хоккея - чтобы стадионы заполнялись и 
болельщики оставались довольными после матчей. А это есть и будет только с 
развитием внутреннего чемпионата. Продление отстранения сборной России 



 

 

выглядит громко. Но что мы теряем? КХЛ разве стала выглядеть хуже? Нет. 
Интерес к нашей лиге только растет. Чего не скажешь про международные 
турниры. Уровень чемпионатов мира давно выглядит слабее любого этапа 
Евротура. А конкуренция на МЧМ и ЮЧМ упала.  
Пора перестать воспринимать решения ИИХФ и, тем более, их обсуждать. Это 
вообще не показатель. Настало время сосредоточиться на своей молодежи, на 
стиле и над улучшением КХЛ во всех нюансах: от регламента до игровых 
показателей. Создадим высокую конкуренцию - получим больше и в плане 
развития, и в плане спроса на хоккей, чем от любого международного турнира. 

https://allhockey.ru/article/show/507162-
My_ne_v_silah_povliyat_na_IIHF_No_v_nashih_polnomochiyah_sdelat_krutoj_vnutr
ennij_chempionat 

К заголовкам сообщений 

"Развитие мирового хоккея без нас невозможно". IIHF продлила 
отстранение россиян на сезон (ТАСС, Москва, 13 февраля 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) продлила отстранение российских и 
белорусских команд от участия в соревнованиях под своей эгидой на сезон-
2024/25. При этом сборная Белоруссии лишилась шансов попасть на 
Олимпийские игры 2026 года, тогда как вопрос участия в ней россиян, как 
рассказал ТАСС глава IIHF Люк Тардиф, будет рассмотрен в феврале-марте 
2025 года.  
Сборные России и Белоруссии отстранены от международных соревнований с 
февраля 2022 года, команды пропустили чемпионаты мира 2022 и 2023 годов, не 
смогут они выступить и на мировых первенствах 2024 и 2025 годов. В 
понедельник IIHF снова подтвердила, что решение о продлении отстранения 
было вынесено на основании тщательного анализа ситуации. По мнению совета 
IIHF, возвращение сборных России и Белоруссии на соревнования является 
небезопасным. При этом специального представителя Федерации хоккея России 
(ФХР) по международным делам Павла Буре, входящего в состав совета, из года 
в год не допускают на обсуждение вопроса по допуску россиян и белорусов до 
соревнований. Следующее обсуждение данного вопроса состоится в мае 2025 
года на ежегодном конгрессе IIHF, который пройдет в дни чемпионата мира в 
Стокгольме и датском Хернинге.  
В ФХР назвали решение IIHF разочаровывающим и дискриминационным. В 
федерации считают, что оно было пролоббировано рядом представителей 
федераций нескольких стран ради ослабления конкуренции на международной 
арене. Известно, что противниками возвращения россиян и белорусов являются 
представители Швеции, Финляндии и Латвии, которые находятся в совете. "Не 
встречают понимания и аргументы IIHF о "безопасности" - параллельно с 
отстранением России и Белоруссии в международных турнирах продолжают 
участвовать сборные стран, ведущих вооруженные конфликты", - говорится в 
заявлении ФХР. В начале января IIHF отстранила от участия в своих турнирах 
сборную Израиля из-за конфликта в Палестине. Однако позднее разрешила 
молодежной сборной страны выступить на чемпионате мира группы А третьего 
дивизиона, который израильтяне выиграли.  
"Тут все понятно, пока политическая ситуация не изменится, ничего не 
поменяется, они не будут ничего делать, - сказала ТАСС олимпийская чемпионка 
по конькобежному спорту, депутат Госдумы Светлана Журова. - Одно дело 
индивидуальные виды спорта, другое - игровые. Какая-то страна, например, 
скажет: "Вы пустили русских, а мы не пустим. Что бы вы ни делали, просто на 

https://allhockey.ru/article/show/507162-My_ne_v_silah_povliyat_na_IIHF_No_v_nashih_polnomochiyah_sdelat_krutoj_vnutrennij_chempionat
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границе не пустим". А они же продают права под определенные условия, тогда 
нужно будет искать другую команду, поэтому международная федерация в 
данном случае заложник ситуации. Те же города и страны, которые организуют 
турнир, возьмут и не пустят, что тогда сделаешь? А ведь действительно могут 
себя так повести".  
"Конечно, это влияет на российский хоккей, будем откровенны, - сказал ТАСС 
двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов. - Но то, что это решение 
было предсказуемым, тоже ясно. Пока не завершится специальная военная 
операция, мы не будем играть, чем быстрее мы победим, тем быстрее нас 
допустят. Они никуда не денутся, прекрасно понимают, что развитие мирового 
хоккея без России невозможно априори. Об этом говорят и некоторые 
специалисты".  
Президенту КХЛ Алексею Морозову в этой ситуации обидно за то, что от решения 
IIHF пострадают целые поколения российских игроков, которые еще никогда не 
играли на полноценных международных соревнованиях. "Вдвойне обидно за 
целые поколения молодых талантливых российских игроков, которые лишились 
возможности сыграть на молодежном чемпионате мира, турнире, который по 
популярности ничуть не уступает взрослому чемпионату мира, - сказал он ТАСС. 
- Для молодых игроков этот турнир стал отличным шансом заявить о себе на весь 
мир, а для стран - показать, чья школа будет лидировать в мировом хоккее 
ближайшие годы. Остается только надеяться, что эта несправедливость будет 
исправлена, и IIHF найдет варианты для выступления нашей и белорусской 
сборных на чемпионатах мира".  

https://tass.ru/sport/19973981 

К заголовкам сообщений 

Кожевников после продления отстранения России обвинил IIHF в 
двойных стандартах (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Кожевников после продления отстранения России обвинил IIHF в двойных 
стандартах  
Решение Международной федерации хоккея (IIHF) продлить отстранение 
сборной России и не отстранять команду Израиля является политикой двойных 
стандартов, заявил "Матч ТВ" олимпийский чемпион Александр Кожевников. 
В понедельник Международная федерация хоккея продлила отстранение 
сборных России и Белоруссии от международных турниров на сезон 2024/25. 
 - Ожидаемое решение, ничего нового. У IIHF все идет по плану. Не допустить 
сборную России к соревнованиям, но при этом не отстранить сборную Израиля - 
это двойные стандарты со стороны IIHF. Вообще политика в спорте очень 
страшная вещь. Сложно сказать, отстранят ли нас на сезон‑2025/26, потому что 
надо будет понаблюдать за действием канадцев перед Олимпийскими играми. 
 - Канадцев?  
 - Да. Они же спокойно могут сказать: "Если России не будет на Олимпиаде, то и 
мы не будем участвовать". Русских победят - чемпионы. А если выиграют без нас 
- политическая вещь, особенно для НХЛ. КХЛ же вторая лига мира, и неважно, в 
каком она состоянии. Поэтому на предолимпийский сезон надежда только на 
канадцев, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 
Сборные России и Белоруссии по хоккею, а также национальные клубы, впервые 
были отстранены от участия в международных турнирах в феврале 2022 года. В 
марте 2023‑го ограничение было продлено до конца сезона‑2023/24. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016235_Kozhevnikov_posle_prodlenija_
otstranenija_Rossii_obvinil_IIHF_v_dvojnyh_standartah 

https://tass.ru/sport/19973981
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016235_Kozhevnikov_posle_prodlenija_otstranenija_Rossii_obvinil_IIHF_v_dvojnyh_standartah
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Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Назаров - о решении ИИХФ: в Европе адекватным остался только рабочий 
класс (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о вчерашнем решении ИИХФ 
отстранить сборные России и Беларуси от международных турниров на сезон-
2024/2025. 
"Решение ожидаемое, ничего нового мы не услышали. Будем только сильнее, 
преодолеем все трудности. Знаете, складывается ощущение, что во всей Европе 
адекватным остался только рабочий класс. Нужно попросить бастующих во 
Франции и Германии фермеров, чтобы они приехали к штаб-квартире ИИХФ в 
Цюрихе и высыпали перед входом пару грузовиков навоза. А Люку Тардифу 
(президенту ИИХФ. - Прим. "Чемпионата") дать в руки лопату и заставить лично 
все убирать. Тогда он поймет, что такое настоящая работа и труд", - сказал 
Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Напомним, впервые ИИХФ отстранила Россию и Беларусь от участия в 
международных турнирах в феврале 2022 года, а в марте 2023 года санкции 
были продлены до завершения сезона-2023/2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5432532-nazarov-o-reshenii-iihf-v-
evrope-adekvatnym-ostalsya-tolko-rabochij-klass.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Думаете, там будут какие-нибудь поблажки?" Сушинский - о решении 
ИИХФ продлить бан России (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский высказался о вчерашнем решении ИИХФ отстранить сборные России 
и Беларуси от международных турниров на сезон-2024/2025. 
"Забанили? Не могли! (пауза) А вы что ждали? (смеется) Что-то изменилось? 
Ничего ж не изменилось. Из пустого в порожнее переливаете сейчас. Разве 
поменялось что-то в мире с прошлого года? Ничего не поменялось. Никому 
ничего не разрешают, санкции увеличиваются. Вы думаете, что там будут какие-
нибудь поблажки? Мы за это, мы очень этого хотим. Но пока не видим вообще 
никаких улучшений", - сказал Сушинский в беседе с корреспондентом  

https://www.championat.com/hockey/news-5432770-dumaete-tam-budut-kakie-
nibud-poblazhki-sushinskij-o-reshenii-iihf-prodlit-ban-rossii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: могут ли Россию допустить на Олимпиаду? Не могут! На 
данный момент не могут (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский оценил вероятность допуска сборной России по хоккею на 
Олимпийские игры - 2026. 
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"Как я могу думать, могут или не могут? Не могут! На данный момент не могут. 
Что будет через месяц, мы посмотрим. Что-то будет улучшаться, конечно, нас 
пустят. Мы же уже говорили, что это не спорт, а политика. Я спортсмен, зачем 
мне обсуждать политику? Это не спортивная политика. Если б это была 
спортивная политика, можно было бы рассуждать. Нас же банят не из-за того, 
что мы что-то нарушаем в спорте", - сказал Сушинский в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5432994-sushinskij-mogut-li-rossiyu-
dopustit-na-olimpiadu-ne-mogut-na-dannyj-moment-ne-mogut.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"НХЛовские боссы правильно делают". Сушинский объяснил, почему не 
проводят Кубок Канады (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский заявил, что НХЛ не проводит Кубок Канады, потому что без сборной 
России турнир сильно потеряет в популярности. 
"Честно говоря, вся Россия - и, я думаю, не только Россия - хочет, чтобы наши 
команды выступали на Олимпийских играх. Почему Кубок Канады не проводится 
без России? Потому что это неинтересно. Всегда было интересно сходить 
посмотреть сборную России и Канады на этом кубке. И НХЛовские боссы 
правильно делают, потому что они понимают, что не заработают денег. А для 
них это более важно, чем вся остальная политика. Поэтому не вижу смысла 
обсуждать это", - сказал Сушинский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5433044-nhlovskie-bossy-pravilno-
delayut-sushinskij-obyasnil-pochemu-ne-provodyat-kubok-kanady.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Игорь Григоренко: чемпионаты мира без сборной России - ненастоящие 
(Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко высказался о вчерашнем решении ИИХФ 
отстранить сборные России и Беларуси от международных турниров на сезон-
2024/2025. 
"Это плохо, очень плохо. Я считаю, что без России чемпионаты мира и все 
соревнования, которые организует ИИХФ - это, так скажем, ненастоящие 
турниры проходят. Россия всегда была лидером и на чемпионатах мира, и на 
Олимпийских играх. Когда закончится отстранение? Я не знаю, надеюсь, что это 
пересмотрят и примут правильное решение", - сказал Григоренко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Родионом Власовым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5432822-igor-grigorenko-chempionaty-
mira-bez-sbornoj-rossii-nenastoyaschie.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5432994-sushinskij-mogut-li-rossiyu-dopustit-na-olimpiadu-ne-mogut-na-dannyj-moment-ne-mogut.html
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"IIHF - политический инструмент в руках Запада, нас и дальше будут 
зажимать" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) является политическим инструментом 
в руках западных стран, эта организация больше не может называться 
спортивной, сказал "Матч ТВ" бывший защитник нескольких клубов КХЛ Никита 
Щитов. 
В понедельник IIHF продлила отстранение сборных России и Белоруссии от 
международных стартов на сезон-2024/25. Российские сборные и клубы не 
допускаются на турниры под эгидой IIHF с февраля 2022 года. Россию также 
лишили права провести чемпионат мира-2023, который должен был пройти в 
Санкт-Петербурге. 
 - Я негативно отношусь к решению IIHF. Но и не стоило ожидать сейчас другого 
решения от этой федерации. IIHF - это структура подконтрольная западным 
странам, она политический инструмент в руках Запада. Это вообще не 
спортивная организация, она не соблюдает спортивные принципы. Нас и дальше 
будут зажимать. 
Я еще в прошлом году говорил, что ни на какие чемпионаты мира и прочие 
международные соревнования не пустят сборную России, поэтому не надо было 
ужимать календарь игр КХЛ, подстраивая его под возможное участие на 
чемпионате мира. Было понятно, что нас не пустят. Сейчас нужно развивать 
собственный чемпионат, надо расширить сроки календаря, чтобы у наших 
хоккеистов было больше времени на восстановление, - сказал Щитов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016452_IIHF__politicheskij_instrument_v
_rukah_Zapada_nas_i_dalshe_budut_zazhimat__Shhitov 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг - о бане России: ИИХФ управляют финны, они боятся с нами 
играть (Чемпионат.com  , Москва, 13 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал продление 
отстранения сборной России от международных соревнований на сезон-
2024/2025. 
"Решение ИИХФ? Есть политика, есть определенные обстоятельства, на 
которые мы не можем повлиять. Так как ИИХФ сейчас управляют финны, мы 
знаем, какое у них отношение к нашему хоккею и к нашей стране. Мы все 
прекрасно знаем, поэтому это неудивительно и ожидаемо. Они боятся нас, не 
хотят с нами играть, потому что боятся нам проиграть, и делают все возможное, 
чтобы сильная команда не участвовала. Но это не спортивный принцип. Уверен 
в том, что все нормализуется, и [что есть] люди, которые любят хоккей и 
понимают, что международное развитие хоккея без России невозможно. А мы у 
себя дома играем на лучшей арене в мире, стараемся показывать самый яркий 
хоккей. Когда вернемся, будем делать все возможное, чтобы победить любого 
соперника в каждой игре. 
Уверен, что все нормализуется, и довольно быстро. Все может поменяться за 
сутки, если люди подумают о будущем хоккея, о развитии детей. Дети ни в чем 
не виноваты. Мы говорим о национальной сборной, но при чем тут дети, которых 
не пускают на юношескую Олимпиаду? Детей нельзя лишать мечты. Бог всем 
судья. Жизнь все расставит по своим местам", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2016452_IIHF__politicheskij_instrument_v_rukah_Zapada_nas_i_dalshe_budut_zazhimat__Shhitov
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https://www.sports.ru/hockey/1115839040-shhitov-o-prodlenii-bana-rossii-iixf-politicheskij-instrument-v-rukax-.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5433566-r-rotenberg-o-bane-rossii-iihf-
upravlyayut-finny-oni-boyatsya-s-nami-igrat.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 14 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 февраля 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Россияне никогда не будут рабами": Кожевников высказался о решении 
IIHF (Р-Спорт, Москва, 13 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион в составе сборной СССР Александр 
Кожевников назвал негодяями руководителей Международной федерации 
хоккея (IIHF), продливших отстранение сборных России и Белоруссии от участия 
в международных соревнованиях, и отметил, что россияне никогда не будут 
рабами, надо терпеть и ждать закономерного победного возвращения на 
ледовые арены.  
IIHF во вторник пролонгировала отстранение россиян на сезон-2024/25. 
Отмечается, что, как и в предыдущие годы, совет IIHF продолжит следить за 
ситуацией и рассмотрит реинтеграцию сборных России и Белоруссии на сезон-
2025/26 в мае 2025 года.  
"Нам надо терпеть и ждать. Это решение - чистая политика, чистый заговор. Они 
негодяи. Они смешали все самое чистое, что было в спорте, с политикой. То, что 
они закладывали в основах развития спорта, они сами уже и порушили. Но мы 
рабами никогда не будем, это не в крови русского народа. Так что нам деваться 
некуда - мы победим", - сказал Кожевников РИА Новости, комментируя решение 
IIHF.  
Совет IIHF в конце февраля 2022 года отстранил сборные России и Белоруссии 
от международных соревнований на неопределенный срок из-за ситуации на 
Украине. В марте 2023 года IIHF продлила отстранение на сезон-2023/24.  

https://rsport.ria.ru/20240213/khokkey-1927028743.html 

К заголовкам сообщений 

Михайлов: в IIHF понимают, что без России невозможно развитие 
мирового хоккея (ТАСС, Москва, 13 февраля 2024) 
Чиновники международной федерации хоккея (IIHF) осознают, что без России 
невозможно развитие мирового хоккея. Такое мнение ТАСС высказал 
двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов.  
13 февраля совет IIHF принял решение не допускать сборные России и 
Белоруссии до участия в соревнованиях под эгидой организации в сезоне-
2024/25. В следующий раз этот вопрос рассмотрят в мае 2025 года.  
"Конечно, это влияет на российский хоккей, будем откровенны, - сказал 
Михайлов. - Но то, что это решение было предсказуемым, тоже ясно. Пока не 
завершится специальная военная операция, мы не будем играть, чем быстрее 
мы победим, тем быстрее нас допустят. Они никуда не денутся, прекрасно 
понимают, что развитие мирового хоккея без России невозможно априори. Об 
этом говорят и некоторые специалисты".  
"Но есть русофобы, как Финляндия и Швеция, но что, им свою голову пришьешь? 
А поливать их толку нет, если они все равно идут к своей цели. Самое главное, 
почему они выступают против, потому что мы являемся конкурентами, если мы 
будем участвовать, то они могут не войти в призеры, вот их главная цель. Нужно 

https://www.championat.com/hockey/news-5433566-r-rotenberg-o-bane-rossii-iihf-upravlyayut-finny-oni-boyatsya-s-nami-igrat.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115840107-roman-rotenberg-iixf-upravlyayut-finny-znaem-ix-otnoshenie-k-nashemu-x.html
https://allhockey.ru/news/show/507230-Rotenberg_o_prodlenii_bana_Rossii_IIHF_upravlyajut_finny_oni_boyatsya_nas
https://www.sportsdaily.ru/news/boyatsya-nam-proigrat-rotenberg-o-reshenii-iikhf-prodlit-otstranenie-rossii
https://rsport.ria.ru/20240213/khokkey-1927028743.html


 

 

набраться терпения, заниматься спортом высших достижений, сейчас у нас на 
высшем уровне соревнования проходят по всем видам спорта, поэтому нужно 
работать, все будет нормально. Трезвый разум все равно победит. Как говорит 
наш президент Владимир Владимирович Путин, мир без России - это не мир", - 
добавил Михайлов.  
В феврале 2022 года Международный олимпийский комитет (МОК) 
рекомендовал международным федерациям не допускать российских и 
белорусских спортсменов к участию в соревнованиях из-за ситуации на Украине. 
Сборные России и Белоруссии по решению IIHF после рекомендаций МОК 
пропустили чемпионаты мира 2022 и 2023 годов, а также не выступят на мировом 
первенстве 2024 года в Чехии.  

https://tass.ru/sport/19968947 

К заголовкам сообщений 

Быков назвал членов IIHF подневольными после продления недопуска 
россиян (РБК (rbc.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Быков о продлении отстранения россиян: члены IIHF - подневольные люди 
Накануне глава IIHF Люк Тардиф заявил, что решение о допуске россиян на 
Олимпийские игры будет принято в марте 2025 года. "Политика здесь полностью 
доминирует в принятии решения", - считает бывший тренер сборной России 
Быков  
На решение Международной федерации хоккея (IIHF) о продлении отстранения 
сборных России и Белоруссии влияет давление "из-за океана", такое мнение 
"РБК Спорт" выразил бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков. 
Накануне IIHF объявила о недопуске сборных России и Белоруссии до 
международных соревнований в сезоне 2024/25. Решение также 
распространяется на участие белорусов в олимпийской квалификации, которая 
пройдет в августе 2024 года. 
"Никаких сюрпризов в продлении отстранения нет. Сама международная 
обстановка заставляет IIHF идти на такой шаг. Также влияет давление из-за 
океана. Сейчас ждать кардинальных решений очень сложно. Можно только 
надеяться и пожелать нашему руководству искать возможность для 
продолжения эволюции наших спортсменов", - сказал Быков. 
Глава IIHF Люк Тардиф позднее заявил, что федерация примет решение по 
поводу возможного допуска сборной России на Олимпийские игры 2026 года в 
феврале-марте 2025 года. 
Быков считает, что политика полностью доминирует в принятии решения о 
допуске россиян на Олимпиаду 2026 года. "Сложно предвидеть, допустят ли 
сборную России до Олимпийских игр 2026 году. Думаю, что в IIHF подневольные 
люди. Все будет зависеть от конкретной ситуации, политика здесь полностью 
доминирует в принятии решения. Сейчас это гадание на кофейной гуще. Можно 
только надеяться", - добавил Быков. 

https://www.rbc.ru/sport/13/02/2024/65cb5d939a7947c37229105c 

К заголовкам сообщений 

Малкин отреагировал на отстранение сборной России по хоккею (Р-Спорт, 
Москва, 14 февраля 2024) 
Российский форвард "Питтсбург Пингвинз" Евгений Малкин прокомментировал 
решение Международной федерации хоккея (IIHF) продлить отстранение 
сборных России и Белоруссии на сезон-2024/25, выразив надежду, что это будет 
последний год санкций.  

https://tass.ru/sport/19968947
https://www.rbc.ru/sport/13/02/2024/65cb5d939a7947c37229105c


 

 

IIHF в понедельник пролонгировала отстранение россиян на сезон-2024/25. 
Отмечается, что, как и в предыдущие годы, совет IIHF продолжит следить за 
ситуацией и рассмотрит реинтеграцию сборных России и Белоруссии на сезон-
2025/26 в мае 2025 года. ФХР назвала данное решение дискриминационным и 
отметила, что оно лоббируется рядом представителей хоккейных федераций 
нескольких стран, которые боятся дополнительной конкуренции на 
международной арене.  
"Это очень плохо для наших молодых игроков, что они уже пропустили одну 
Олимпиаду и несколько чемпионатов мира. Это нелегко. Каждый спортсмен 
хочет носить майку национальной сборной. Посмотрите, какое важное место 
занимает чемпионат мира по футболу, сколько людей его смотрит. В хоккее, если 
сборные России и Канады встретятся в финале или полуфинале, представьте, 
насколько это масштабно. У нас хорошие молодые игроки, и они жаждут побед", 
- приводит слова Малкина The Athletic.  
"Трудно понять, почему мы играем здесь, в НХЛ, но не можем играть за сборную. 
Конечно, я хочу, чтобы молодые ребята играли. И поэтому надеюсь, что это 
последний год отстранения. Это же просто спорт, мы хотим играть, выигрывать 
международные турниры. Я надеюсь, что все вернется к нормальной жизни, для 
всех, и у каждого будет шанс сыграть", - добавил российский хоккеист.  
Сборная России по хоккею отстранена от международных соревнований с 
февраля 2022 года. Российские хоккеисты пропустили два чемпионата мира, 
один из которых должен был изначально пройти в Санкт-Петербурге, и не смогут 
выступить, согласно решению IIHF, на первенствах мира в 2024 и 2025 годах.  

https://rsport.ria.ru/20240214/malkin-1927212791.html 

К заголовкам сообщений 

Сергачев об отстранении России: "У нас есть противостояние против 
Канады и США. Хочу победить их и быть лучшим в мире. Надеюсь, 
получим такую возможность" (Sports.ru, Москва, 14 февраля 2024) 
Михаил Сергачев заявил, что хочет обыграть Канаду и США.  
Хоккеист Тампы высказал мнение о ситуации с отстранением сборной России от 
международных турниров. 
"Тяжело смотреть Кубок мира, Олимпиаду без сборной России, потому что у нас 
есть противостояния против такие соперников, как Канада и США. 
Я хочу победить канадцев. Хочу победить американцев. Я хочу быть лучшим в 
мире. 
Надеюсь, однажды мы получим такую возможность", - сказал защитник "Тампы" 
Михаил Сергачев в интервью The Athletic.  

https://www.sports.ru/hockey/1115840173-sergachev-ob-otstranenii-rossii-est-
protivostoyanie-protiv-kanady.html 

К заголовкам сообщений 

Овечкин про отстранение России: "Кучеров, возможно, никогда не 
сыграет на Олимпиаде. Это безумие. Но мы ничего не можем сделать" 
(Sports.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
Александр Овечкин высказался про отстранение России от международных 
турниров.  
НХЛ ранее объявила о проведении в феврале 2025 года турнира с участием 
сборных Канады, США, Швеции и Финляндии. 
Лига также сообщила, что хоккеисты НХЛ сыграют на Олимпиаде в 2026 году в 
Италии. Сборная Россия отстранена от международных турниров ИИХФ. 

https://rsport.ria.ru/20240214/malkin-1927212791.html
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Капитану "Вашингтона" задали вопрос о том, что он, возможно, уже сыграл на 
своих последних Олимпийских играх. Овечкин сыграл на Олимпиаде-2014, а в 
2018 и 2022 годах НХЛ пропустила Олимпиаду. 
- Я стараюсь не думать об этом. Но Никита Кучеров, возможно, никогда не 
сыграет на Олимпиаде. Это безумие. Но что есть, то есть. 
Это не в наших силах. Мы просто следуем правилам. Ничего хорошего, но это 
то, что есть. 
- Это несправедливо?  
- Мы ничего не можем сделать прямо сейчас. Что они скажут: "Мы сделаем это"? 
Сейчас мы сидим дома. Возможно, это изменится. Надеюсь на это, - сказал 
капитан "Вашингтона" Александр Овечкин в интервью The Athletic.  

https://www.sports.ru/hockey/1115840051-ovechkin-pro-otstranenie-kucherov-
vozmozhno-nikogda-ne-sygraet-na-olim.html 

К заголовкам сообщений 

Капризов назвал несправедливым недопуск российских хоккеистов к 
международным турнирам (ТАСС, Москва, 14 февраля 2024) 
Ситуация, при которой ведущие российские хоккеисты не могут принимать 
участие в международных соревнованиях, является несправедливой. Такое 
мнение порталу The Athletic высказал российский нападающий клуба 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Миннесота" и олимпийский чемпион 
Кирилл Капризов.  
"Никите Кучерову сейчас около 30 лет, он никогда не был на Олимпийских играх, 
а он один из лучших хоккеистов в мире, - сказал Капризов. - Ему тяжело, я думаю, 
тяжело всем. Нам приходится смотреть по телевизору, как другие ребята из НХЛ 
играют на международных турнирах. Мысль о том, что я, возможно, никогда 
больше на них не попаду и некоторые из моих друзей из России, возможно, 
никогда не смогут на них попасть, - это все просто несправедливо".  
2 февраля стало известно, что российская команда не примет участия в турнире 
НХЛ, который пройдет в феврале 2025 года. В соревнованиях будут участвовать 
сборные Канады, США, Финляндии и Швеции. "Может быть, другие страны нас 
не хотят на нем видеть, но мы бы хотели поехать, - отметил Капризов. - Это 
особенное, это НХЛ, это должно быть похоже на чемпионат мира, на котором 
должны быть показаны лучшие страны, а будет всего четыре. Не только нас нет, 
но и Швейцарии, Германии, Чехии, Словакии. Это кажется странным. Хотелось 
бы, чтобы мы могли сыграть".  
В понедельник Международная федерация хоккея (IIHF) объявила о недопуске 
россиян и белорусов до международных соревнований сезона-2024/25. 
Организация рассмотрит вопрос участия сборной России в Олимпийских играх - 
2026 в феврале-марте 2025 года. 2 февраля НХЛ, профсоюз игроков лиги и IIHF 
согласовали основные принципы, касающиеся участия хоккеистов в двух 
ближайших зимних Олимпиадах. Комиссар НХЛ Гэри Беттмэн заявил, что игроки 
лиги смогут принять участие в олимпийских хоккейных турнирах 2026 и 2030 
годов.  
Капризову 26 лет, в 2018 году он стал олимпийским чемпионом, забросив 
победную шайбу в овертайме финала против команды Германии. Нападающий 
также является бронзовым призером чемпионата мира (2019). С 2020 года 
Капризов выступает в НХЛ за "Миннесоту". В 2021 году он получил "Колдер 
трофи" - приз лучшему новичку НХЛ. Ранее форвард играл за новокузнецкий 
"Металлург", уфимский "Салават Юлаев" и московский ЦСКА, в составе которого 
выиграл Кубок Гагарина (2019).  
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https://tass.ru/sport/19978267 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
В Белоруссии отреагировали на отказ российских хоккеистов получить 
награды (Р-Спорт, Москва, 13 февраля 2024) 
Федерация хоккея Белоруссии ждет от Федерации хоккея России (ФХР) оценки 
инцидента с российской командой на турнире "Кубок будущего" в Минске, 
сообщил глава белорусской федерации Александр Богданович.  
Кубок будущего, в котором приняли участие две команды России (до 17 и до 18 
лет), завершился 10 февраля. Игроки сборной до 18 лет отказались получать 
личные и командные награды после того, как проиграли в овертайме в 
заключительном матче турнира молодежной сборной Белоруссии (до 20 лет) со 
счетом 5:6. Федерация хоккея России осудила поведение хоккеистов юниорской 
сборной России.  
"Знаю, что российская федерация хоккея относится серьезно к этому вопросу. В 
федерации есть отдел по этике. Они вынесут на рассмотрение вопросы 
поведения тренера, спортсменов и спортивного руководителя этой делегации. 
Мы будем ждать ответа", - сказал Богданович в интервью телеканалу "Беларусь 
1".  
Богданович отметил, что спортсменам, которые представляют страну, а не 
выступают на каком-то личном турнире, нужно вести себя достойно, какими бы 
ни были претензии. Он заявил, что представители российской делегации тоже 
"были в шоке" от поведения юных российских хоккеистов. "Никто не застрахован 
от личных действий молодого спортсмена... Конечно, мы будем проводить 
воспитательную работу по правильному поведению хоккеистов на площадке во 
время награждения", - добавил Богданович.  
В свою очередь, генеральный секретарь Федерации хоккея Белоруссии Андрей 
Башко в интервью телеканалу возложил ответственность за инцидент на 
тренерский штаб.  
"Такое поведение недопустимо. И здесь в первую очередь работа тренерского 
штаба. Накануне турнира проходил директорат, где были объяснены все 
правила игры... Использовались правила профлиг, по которым играют и в НХЛ, и 
в КХЛ. Главный тренер знает эти правила. Не знаю, в чем у них там возник спор. 
Скорее всего, в моменте взятия ворот в овертайме... Он прекрасно осведомлен, 
что у главного тренера в этом моменте нет возможности запрашивать 
видеоповтор. Если судьи сомневаются, они самостоятельно смотрят этот 
момент... Наши судьи сработали четко, они видели этот момент, главная 
судейская комната тоже просмотрела этот момент... Споров никаких не было", - 
заявил Башко.  
"Я думаю, что, скорее всего, нагнетание этой ситуации пошло от тренерского 
штаба. Тем более, я знаю, что в течение игры были небольшие провокации в 
адрес арбитров", - сказал он.  
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"В Америке у каждого есть шанс". Как детский тренер из Калининграда 
попал в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 13 февраля 2024) 
Мотивационная история от тренера по развитию "Сан-Хосе" Артема Некерова.  
Попасть в НХЛ российским хоккеистам непросто, российским тренерам - еще 
тяжелее. В лучшей лиге мира работает совсем немного специалистов из России. 
Один из них Артем Некеров. С этого сезона воспитанник магнитогорского 
"Металлурга" является тренером по развитию команд системы "Сан-Хосе". 
История Артема вдохновляющая и мотивационная. Он не заиграл на 
профессиональном уровне, почти десять лет работал детским тренером в 
Калинингарде, а затем отправился покорять Америку. За несколько лет в США 
он дорос до тренера команды НХЛ. В "Шаркс" Некеров занимает должность 
тренера по развитию, работая дополнительно с игроками над катанием и 
хоккейными навыками.  
"Я впервые оказался в Америке, почти не знал английского"  
 - Расскажите о своей карьере хоккеиста: где начинали, чего достигли.  
 - Я родился в Магнитогорске. Хоккейный город, где все дети всегда играют в 
хоккей. В 90-х - начале 2000-х хоккей там был настоящим культом. Наверное, и 
сейчас так, но я давно не был в родном городе. У меня были попытки попасть в 
профессиональный хоккей, играл в МХЛ в первый сезон, когда лига была 
образована. Выступал за "Стальных лисов". Всегда был близок к команде КХЛ, 
но каждый раз что-то не складывалось. Только тренировался с "Металлургом", 
но не играл.  
В 21 год я уехал в Калининград. Решил закончить с профессиональной карьерой 
хоккеиста, начал работать детским тренером и играть в чемпионате Литвы. 
Любительская команда из Калининграда участвовала в профессиональной лиге. 
Я был играющим тренером, параллельно работал с детьми. Мы несколько раз 
выигрывали чемпионат Литвы, почти во все сезоны я забирал MVP, больше всех 
забивал. Меня даже звали играть в сборную Литвы, но это было на бесплатной 
основе, я не увидел перспектив и отказался. С 2010 год по конец 2019 года я 
работал в Калининграде. У нас были хорошие результаты, учитывая, что регион 
не самый хоккейный. Моя команда участвовала в группе А, у меня был 2008-й 
год. У меня были хорошие мальчишки, двое до сих пор играют в большом хоккее. 
Глеб Пугачев играет в сборной U16. Талантливый мальчик. Давыд Денисов 
выступает в "Спартаке", играет за сборную Москвы. Я, конечно, не Геннадий 
Курдин, но пару ребят у меня есть.  
 - Как же вы оказались в Америке?  
 - Я понял, что хочу больше, чем быть детским тренером. Хотел стать 
профессиональным тренером. Естественно, главная задача была попасть в НХЛ. 
Именно поэтому я отправился покорять Северную Америку. Я переехал за месяц 
до начала пандемии коронавируса. Еще находясь в России, я наработал себе 
контакты. В Анахайме русскоговорящий директор одной детской хоккейной 
школы назначил мне собеседование. Я открыл себе визу и приехал в Анахайм.  
 - Достаточно сложно ведь получить визу талантов в США.  
 - Да, у меня именно она. Я сначала полетел по туристической визе, параллельно 
уже с адвокатами готовил документы на визу талантов. Где-то за полгода до 
переезда я с юристами начал готовить свой кейс. Мне оставалось только 
добавить петицию от работодателя, который хочет меня нанять к себе на работу. 
Ее получить достаточно сложно. Чтобы оформить такой документ, работодатель 
должен пытаться в течение трех месяцев найти специалиста своей страны, и 
если он не находит никого, то может быть заинтересован в иностранце. И все это 
нужно было доказать.  



 

 

Директор школы из Анахайма сказал, что сначала хочет пару недель посмотреть 
на мою работу. Я впервые оказался в Америке, почти не знал английского, учил 
по ходу, у меня был уровень школьной программы Магнитогорска. На работу 
меня взяли, но начался ковид. И все усложнилось. Я застрял в подвешенном 
состоянии в Америке на девять месяцев, семью я оставил в Калининграде, у 
меня двое детей и жена. В итоге я получил нужные документы, и мы в 2020-м 
году всей семьей переехали в США.  
 - Долго работали в клубе в Анахайме?  
 - Там я познакомился с Олегом Твердовским, который тоже там работал. 
Легендарный российский защитник, капитан сборной России. Мы подружились, 
он мне много помогал. Там еще был Андрей Рунцо, актер, он играл в "Легенде № 
17", у него даже была роль в "Человеке пауке". Когда я переехал в США с семьей, 
Олег Твердовский решил переехать из Анахайма в Лос-Анджелес и отрыть свою 
академию хоккея. Он позвал меня к себе, предложил больше работы и больше 
зарплату. Мы начали работать в Лос-Анджелесе, вместе с нами был еще 
Александр Фролов, он долгое время играл в "Кингз". Фролов до сих пор работает 
в ЛА, он сейчас третий по Америке со своей командой 2012-го года рождения. В 
США существует рейтинг всех детских команд одного года. Из 1000-1500 команд 
Саша на третьем месте. Это большое событие!  
 - Долго вы там работали?  
 - Когда закончился сезон 2021/22, Олег ушел из клуба, у него дети росли, они 
переехали в Нью-Йорк, а сейчас они в Канаде. Олег всегда занимался этой 
работой ради своих детей: где они, там и он. У него двое сыновей, талантливые 
ребята. Перспектив роста в этом клубе я не видел. Я переехал в Сан-Хосе, мне 
понравилось в Калифорнии. У меня была цель попасть в НХЛ или АХЛ. В Сан-
Хосе большой плюс, что здесь один ледовый, на нем шесть катков. И в одном 
месте тренируются и команды НХЛ, и АХЛ, и детские команды. Я начал с Juniors. 
Олег Твердовский познакомил меня с Евгением Набоковым, он меня представил 
директором школы Juniors Sharks. Я прошел собеседование. Сразу подчеркну: 
что мне никто не помогал, никто за меня не просил, в Америке так не работает. 
Здесь если ты специалист, то ты сам себе пробьешь дорогу и добьешься 
результата, если реально этого хочешь.  
Мне дали две детские команды. Это был сезон 2022/23. Я каждое утром после 
того, как отводил ребенка в садик, приезжал на каток, смотрел тренировки НХЛ 
и АХЛ. Моя работа с детьми начиналась только после обеда, но все утром я все 
равно был во дворце. Много наблюдал за игроками и тренерами, вникал в их 
работу.  
"Хороший детский тренер - идеальный тренер для НХЛ"  
 - И как же вы попали в "Сан-Хосе"?  
 - Первый шанс мне предоставился в ноябре 2023 года. Николай Кныжов был 
травмирован на протяжении полутора лет. Мы с ним познакомились, в Сан-Хосе 
русских не так много, так что все общаются. Коля вышел после травмы. Я как раз 
специализировался на тренировках по skills, ему это и нужно было. Хороший 
детский тренер - это идеальный тренер для НХЛ.  
 - Почему?  
 - Все то же самое. Энхаэловцы как дети. Им не нужно что-то новое придумывать, 
с ними нужно максимально просто и продуктивно. Качественная база, акцент на 
прокаты, отдельные движения. Ничего усложнять не надо. Для них это 
дополнительная работа. Кныжов предложил поработать с ним над катанием, 
потому что в клубе не было тренера по катанию. Коля согласовал все на уровне 
руководства, так как просто так нельзя выйти на лед. Мы начали совместную 
работу, два-три месяца тренировались почти каждый день, готовили его к 



 

 

возвращению в НХЛ. Параллельно я начал работать с ребятами из АХЛ: Данилой 
Гущиным и Артемием Князевым, сейчас он в "Ак Барсе". В клубе это все видели. 
В конце сезона у меня состоялась встреча с генеральным менеджером "Шаркс", 
он сказал, что они хотят на следующий год открыть позицию тренера по 
развитию. Он предложил мне начать с лагеря развития, который стартует сразу 
после драфта.  
Мне дали шанс. Это был конец июня. Мне сказали, что я хорошо поработал, обо 
мне были хорошие отзывы. Меня пригласили поработать на предсезонке. С 
конца июня я начал работать с игроками, которые оставались в Сан-Хосе. 
Сначала было четыре игрока: Саша Барабанов, Шакир Мухамадуллин, Логан 
Кутюр и Брэндон Коэ из АХЛ. С нами иногда тренировался Эрик Карлссон, на тот 
момент его еще не обменяли в "Питтсбург". Патрик Марло тренировался. Чем 
ближе был сезон, тем больше было людей. К старту тренировочного лагер, в 
последние две недели, уже была вся команда. Для меня это было шоком - я 
каждый день один работал с игроками НХЛ. Это было сложно, интересно, 
захватывающе!  
 - И уже после этого вам предложили контракт?  
 - После тренировочного лагеря у меня было еще одно собеседование, после 
которого мне предложили контракт на один сезон в системе "Сан-Хосе". Тренеры 
и игроки остались довольны моей работой, поэтому мне предложили 
полноценное сотрудничество. У нас тренерами по развитию работают хоккейные 
легенды Джо Торнтон, Патрик Марло, Майк Риччи, Евгений Набоков. Они не 
skills, а именно development. Мы все хорошо общаемся, Патрик и Джо помогают 
мне.  
Я был очень счастлив, что "Шаркс" предложили мне работу. На тот момент у 
меня уже была договоренность с детской командой, поэтому сейчас я совмещаю 
две работы. Плюс у меня еще есть команда 14-летних ребят. Работы сейчас 
очень много, но буквально через месяц детский сезон закончится.  
 - Что входит в ваши обязанности в "Сан-Хосе"?  
 - Я присутствую на всех тренировках команды, а также на тренерских собраниях. 
Я часть тренерского штаба. Также я работаю с ребятами дополнительно перед 
тренировками, это по желанию. Некоторые хотят выйти пораньше на 20-30 минут 
побросать или покататься. Иногда я предлагаю что-то, иногда ко мне приходят с 
конкретным запросом. В АХЛ то же самое, мы на связи с тренерами "Барракуд". 
Есть тренировки, которые полностью посвящены skills. Мы работаем только над 
каким-то компонентом, нет большинства, меньшинства и так далее. Сейчас у нас 
в клубе период перестройки, много молодых талантов. Считаю, что Шакир 
Мухамадуллин может стать одним из лучших защитников лиги.  
 - У него ведь не очень хорошее катание.  
 - Он над этим работает. У него катание тяжеленькое, но я вижу прогресс за этот 
год. Шакир стал быстрее, подстроился под североамериканский хоккей. Если 
сравнить его игры на предсезонке и последние матчи в НХЛ, то он стал в два 
раза быстрее двигаться и принимать решения. Его пас - это вообще что-то! Он 
шикарно видит поляну, у него хороший бросок. И он только 2002 года рождения. 
По меркам НХЛ он еще мальчик.  
"В Америке нет проблемы бедности. Среднестатистическая семья может отдать 
ребенка в хоккей"  
 - Откуда у вас возникла эта цель попасть в НХЛ? Вы работали обычным детским 
тренером в не самом хоккейном городе, не доросли до МХЛ, КХЛ, а тут Америка.  
 - Я не верил, что просто на таланте можно пробиться в той стране, где я работал. 
Говорю конкретно про себя. Я считал себя талантливым, я безумно погружен в 
этот процесс, мне очень нравилось, я верил в себя. Еще хочу сказать, что в меня 



 

 

очень верила моя жена. Хочу про нее отдельно сказать. Если бы не она, у меня 
бы ничего не получилось! Она меня очень поддержала, одно время она 
зарабатывала основные деньги в семье, пока я пробовал себя в разных местах. 
Я знал, что попасть в НХЛ будет тяжело. Но я старался ради себя, ради детей, 
семьи. Я приехал в Америку, где другая жизнь, мне здесь понравилось. Мы 
поняли, что это наша страна. Поняли, что именно здесь, в Америке, 
работоспособные люди могут добиться успеха. Мне никогда с неба ничего не 
падало, с детства я всего добивался через тяжелую кропотливую работу.  
 - В чем отличие работы детского хоккея в Америке и России?  
 - Очень много. Система кардинально другая. В России большинство школ 
государственные или муниципальные. В Америке детский спорт полностью 
платный, все оплачивают родители. Здесь нет сборов, лагерей. Есть две или три 
командные тренировки в недели. Если хотят еще, то это подкатки. 50% 
хоккейного бизнеса - это подкатки. Это считается совершенно нормально. 
Хочешь хорошо играть в хоккей - ходишь на подкатки. Это дополнительные 
тренировки, которые не входят в сезонный контракт. У родителей с клубом есть 
контракт на сезон, в год платят в районе $5 тысяч, за это получают две-три 
тренировки в неделю и одну игру на выходных. Максимум четыре часа льда в 
неделю. Все остальное добираешь сам. Здесь дети много занимаются другими 
видами спорта: лакроссом, американским футболом, бейсболом, соккером.  
В России я работал на результат. У меня было пять-шесть звеньев, в поездку 
ездили четыре звена, когда в игре начинался "пожар", то переходили на три 
звена, а конец матча проводили в два звена. В Америке такого нет. Тут все 
одинаково заплатили, и все одинаково играют. Даже мысли не возникает кого-то 
посадить. Дети получают одинаковое время, в команде обычно три звена, зато 
больше команд. В Америке у каждого есть шанс. В России мы допускаем ошибку: 
многих детей в возрасте 11-12 лет забраковываем. В моем клубе "Сан-Хосе 
Джуниорс" пять разных уровней: ААА - это 15 лучших игроков города, АА - еще 
15 человек, А - это третий уровень, не попал туда - идешь в BB, а есть еще B для 
тех, кто просто играет в свое удовольствие.  
 - Правильно ли я понимаю, что у родителей со средним достатком и ниже нет 
возможности отдавать ребенка в хоккей?  
 - В Америке это не так, здесь нет такой проблемы бедности. 
Среднестатистическая семья может спокойно отдать ребенка в хоккей, здесь 
люди зарабатывают достаточно. Конечно, если ты весь в подкатках, то это 
ощутимо, хотя все равно люди "вывозят". По крайней мере в Калифорнии так. В 
других штатах еще дешевле. Это у нас в Сан-Хосе цены на все просто 
космические. И то все платят, готовы еще больше платить, и родители на выезды 
летают за свой счет, еще и бабушек и дедушек с собой берут.  
 - Когда вы работали в России, то ваш основной доход был с подкаток?  
 - В России моя зарплата в спортивной школе была 12,5 тысяч рублей. Причем, 
это на пике. Это была полная ставка в государственном учреждении. В 
муниципальном было побольше. Я проводил дополнительные занятия, плюс 
летом организовывал лагеря. Пытался делать бизнес, не связанный с хоккеем, 
но было неинтересно, да и опыта не было. Открывал прачечную в Калининграде, 
в итоге продал этот бизнес.  
 - Детский тренер в США - это высокооплачиваемая работа?  
 - У большинства (75%) американских тренеров есть основная работа, где они 
получают хорошие деньги. По крайней мере, так в Калифорнии. Может быть, в 
хоккейных городах, таких, как Миннесота, Детройт, ситуация другая. В Сан-Хосе 
все работают в Гугле, Эппле, Фейсбуке. Поэтому у нас и цены космические. У 
тренера есть команда, за это есть оклад, плюс подкатки, у некоторых еще 



 

 

хоккейный бизнес: те же бросковые залы. Когда я работал только детским 
тренером, то основные деньги получал с подкаток. Просто на одном тренерстве 
без подкаток не вывезти.  
 - Вам до работы в "Шаркс" хватало денег на жизнь?  
 - Нет, было тяжело. Жена работала, в какой-то момент она зарабатывала 
больше, было 70 на 30 у нас в семье. Но она все равно верила в меня, ждала. 
Сейчас у меня есть возможность полностью обеспечивать семью. Жена 
продолжает работать, у нее свой бизнес.  
 - В России хоккейные родители - самые страшные люди на свете. Какая 
ситуация в Америке?  
 - Все то же самое. Можно после игры получить такой мэйл, что кошмар! Тут все 
делается через почту, что для меня было странно. "Я тут посчитала, что Бобби 
сыграл в большинстве 2 минуты 47 секунд, а мой Питер сыграл на 16 секунд 
меньше", - что-то подобное можно получить. Есть и адекватные родители. У меня 
и в Калининграде были просто золотые родители: ребенок сидит на лавке - папа 
молчит, ребенок играет - папа счастливый сидит, глазами улыбается. 
Большинство родителей были такими. Но были и сумасшедшие. Была история, 
что один родитель написал в прокуратуру, на меня пытались возбудить 
уголовное дело, он отправлял копию дела министру спорта, губернатору 
Калининградской области. Такое было кино! И все это происходило буквально 
перед моим отъездом. Я так нервничал! И все это случилось из-за 1000 рублей, 
которую мы собирали в фонд команды. В Америке все-таки ситуации не такие 
жесткие, здесь тренеры более мягкие, менталитет другой.  
 - Вы по ходу разговора упоминали Курдина, тренера, который бьет клюшкой 
детей и орет на них матом. В Америке такое невозможно?  
 - Невозможно. Здесь с этим все очень строго. Тебя легко могут засудить за 
подобные вещи. Русского тренера видно сразу: он такой вспыльчивый. Местные 
специалисты куда более спокойные. Я детей никогда не бил, матом не орал, но 
голос мог повысить. Бить детей никогда нельзя. Отчетливо это я понял, когда 
сам стал отцом. Помню наших тренеров в Магнитогорске, один заслуженный 
специалист просто лупил детей, фамилии называть не буду. В мое время у детей 
маску вырывали на лавке. Приезжаешь на смену, а тебе маску с болтами 
вырывают. Это работало. Мы боялись тренеров. Жить иногда не хотелось, не то 
что в хоккей играть.  
"Был в одной компании с родным братом Малкина"  
 - Сложно было найти общий язык с игроками НХЛ?  
 - Игроки НХЛ - это профессионалы. Работа со мной, в первую очередь, нужна 
им. Они сами хотят быть лучше. Каждый лишний бросок - это дополнительный 
вклад в себя. Все знают, что топовые звезды пашут круглосуточно. Меньше 
дополнительной работой на льду занимаются ребята старше 30. Хотя вот хочу 
отметить Сашу Барабанова, он 1994 года рождения, он все время хочет 
дополнительно работать, бросать. Он в этом плане большой профессионал. Мы 
с ним проработали все лето, подружились семьями. Осенью он получил 
перелом, не играл семь недель, мы все это время тоже работали. В течение 
сезона единицы хотят работать над катанием, все-таки и так 82 игры в 
регулярном чемпионате. Над катанием больше работаем летом.  
 - С кем из мира хоккея общаетесь?  
 - С Максом Ивановым. Он работает во "Флориде", у него своя школа. Он для 
меня во многом был примером. Знаю, как Макс много работает, буквально 
сутками круглый год. Восхищает меня этим. Когда в Сан-Хосе приезжали другие 
команды НХЛ, то общался с Евгением Малкиным и Евгением Кузнецовым. 
Малкин мне рассказывал, как в "Питтсбурге" работает тренер по развитию.  



 

 

 - Вы с Малкиным еще по Магнитогорску знакомы?  
 - Мы были знакомы, но никогда не общались. Он на два года старше меня. Я 
был в одной компании с его родным братом Денисом. Когда я встретил его в 
Америке, то подошел к нему, Женя меня узнал. С Кузнецовым мы играли по МХЛ 
в разных командах, но в одном регионе, много общих знакомых.  
 - У вас 15 тысяч подписчиков в инстаграме (запрещенная в России соцсеть - 
прим. ред. ), много видео. Много уделяете время своему аккаунту?  
 - Это была основа моего бизнеса. Через соцсети приходило много клиентов в 
России. Я делал еще YouTube канал, мне всегда нравилось снимать видео, 
монтировать их. Это было моим хобби. У меня есть дрон, разные камеры, 
микрофон, свет, проходил курсы по съемке и обработке.  
 - С кем из тренеров из России общаетесь?  
 - С Дэвидом Немировски общался. Для него детский хоккей - новое 
направление, интересовался у меня этой темой, я у него спрашивал по 
взрослому хоккею. Дэвид - отличный человек и большой профессионал. Летом в 
Майами пересекаюсь с Виктором Козловым, в этом году познакомился с 
Николаем Цулыгиным, работал с его сыном Ярославом. С игроками общаюсь. В 
хороших отношениях с Егором Яковлевым. Мы с детства знакомы, до сих пор 
дружим. Познакомились с Владимиром Ткачевым, когда он играл в "Лос-
Анджелесе", но там вместе так и не поработали, он вернулся в Россию. Хоккеист 
хоккеиста везде найдет, всегда будет о чем поговорить.  

https://sport24.ru/hockey/article-620521-v-amerike-u-kazhdogo-yest-shans-kak-
detskiy-trener-iz-kaliningrada-popal-v-nkhl 
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"Ак Барс" выиграл два главных матча за топ-4 Поволжья. Впереди - два 
"зеленых дерби" и плей-офф (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 13 февраля 2024) 
Уверенный поход за титулом.  
Юниоры "Ак Барса" продолжают борьбу за чемпионство в Поволжье. Команда 
одержала две домашние победы над "Торпедо" и закрепилась на первой строчке 
турнирной таблицы. Нижегородцы были единственными, кто был способен 
перехватить первое место, однако после очных игр лидерство, скорее всего, 
удержит "Ак Барс". Следом у казанцев "Зеленое дерби" в Уфе, а затем - плей-
офф.  
Как сложились два домашних матча против "Торпедо" - в репортаже "БИЗНЕС 
Online".  
Вырвали победу в буллитной серии 
"Ак Барс" выходил на обе встречи с особым настроем. Казанцы дважды играли с 
"Торпедо" во втором этапе и дважды победа была на стороне нижегородцев. "У 
нас был запредельный настрой - всему виной наш "долг": на выезде мы 
потерпели два поражения. Поэтому в эти два дня выходили только на победу", - 
отметил главный тренер казанцев Александр Щербина.  
Запредельный настрой "барсов" отразился на старте игры. На шестой минуте 
субботнего поединка счет открыл защитник Ирек Гайнуллин, который попал в 
ворота почти с синей линии. Казанцы продолжили атаковать, однако пропустили 
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сами, притом не один раз, а сразу два раза подряд. Обе шайбы влетели в ворота 
после контратак "Торпедо". В каждом эпизоде гостям везло с рикошетом, будь то 
в свой зоне или у чужих ворот.  
Ситуацию исправил нападающий "Ак Барса" Андрей Пустовой. Он получил 
шайбу у полуборта, и, подкатившись к воротам, бросил в дальний угол. На 
данный момент Андрей - лучший бомбардир второго этапа. Важно учесть, что 
Пустовой играет с ребятами на год или два старше.  
Продолжил начатое дело Антон Гоцко, который забил за две секунды до конца 
третьего периода. Форвард получил шайбу за воротами и быстро переправил ее 
в пустой угол. Отметим, что Антон сейчас лидирует в общей статистике 
чемпионата как лучший бомбардир и лучший снайпер. 
Однако "Ак Барс" не смог удержать счет. Гости забросили в третьем периоде, и 
встреча перешла в овертайм. Дополнительные пять минут выдались богатыми 
на моменты (выход один в ноль, удаление, тайм-аут), однако поразить ворота 
соперника так никому и не удалось. Игроков ждали буллиты. 
На двоих команды реализовали три попытки: две - "Ак Барс" и одну - "Торпедо". 
У казанцев отличились нападающие Кирилл Бузаев и Роман Городилов. 
Последний исполнил попытку в стиле форварда "Ак Барса" Кирилла Семенова: 
раскачал вратаря корпусом, убрал шайбу на "неудобную" руку и отправил ее над 
щитком вратаря.  
Первенство Поволжья. Круговой чемпионат. Второй этап  
Ак Барс (Казань) - Торпедо (Нижний Новгород) - 4:3 Б (1:1, 2:1, 0:1, 0:0, 1:0)  
Разгром во втором матче 
Уже на следующий день команды встретились вновь. У нижегородцев состав 
остался прежним. А у казанцев произошли точечные изменения. Расположение 
команды покинули нападающие Ярослав Антонов и Егор Потапов, которые 
отправились в Тольятти с "Ирбисом". Зато в команду вернулись защитник Андрей 
Дульнев и нападающий Никита Васильев, которых забрали в Казань перед 
новым годом из альметьевского "Нефяника".  
Важность результата во второй игре была все так же высока, однако результат 
кардинально изменился. "Ак Барс" отправил в ворота соперника семь шайб, 
"Торпедо" ответило лишь двумя. 
В чем же казанцы превзошли соперника? По словам Щербины, дело в 
реализации моментов. "Не вижу существенных отличий между первым и вторым 
матчами. Были две одинаковые игры, просто голевое чутье наших ребят в 
ответной встрече оказалось выше", - отметил он. Его команда неоднократно 
создавала опасные моменты у чужих ворот и, как результат, забросила семь 
шайб. У соперника тоже были голевые моменты, однако надежно сыграл вратарь 
казанцев Глеб Григорьев. Порой помогали штанги или перекладины: четырежды 
шайба попадала в каркас ворот.  
Выделить одну из семи заброшенных шайб будет непросто, однако красивым 
получил четвертый гол. Городилов открылся под передачу на фланге, получил 
пас и начал смещаться в центр. Обыграв одного соперника, Роман верхом 
отправил шайбу в верхний угол ворот. Можно отметить в эпизоде нападающего 
Олега Кузнецова, который закрыл весь обзор голкиперу соперника.  
"Ак Барсу" удалось забросить и в меньшинстве. Форвард Артем Сосунов 
подкараулил ошибку соперника, отдал пас на Гоцко, который попал в дальний 
угол ворот.  
Первенство Поволжья. Круговой чемпионат. Второй этап  
Ак Барс (Казань) - Торпедо (Нижний Новгород) - 7:2 (2:1, 2:0, 3:1)  
В чем преимущество играть во втором этапе? 



 

 

Благодаря этим результатам "Ак Барс" продлил победную серию до шести 
матчей. У казанцев остался один выезд в Уфу, и на этом круговые матчи второго 
этапа подойдут к концу. Следом верхняя четверка будет играть полуфиналы, а 
победители пар выйдут в финал. "Самое интересное только начинается. У нас 
самые высокие задачи - будем готовиться", - отметил Щербина.  
"Ак Барс" в хорошем настроении завершает второй этап, хотя начинал его не 
лучшим образом. Команда доказала, что в короткие сроки может сделать выводы 
и провести работу над ошибками. Но самое главное: казанцы, наконец, получили 
игры против соперников, равных им по силе. В первом этапе было много 
проходных матчей, где команда забивала по 10-15 голов. Развития для игроков 
в таких встречах мало: считается, что игроки становятся сильнее только с 
соперниками, равными себе по уровню.  
Об этом в перерыве напомнил своей команде главный тренер "Торпедо" 
Александр Данчишин. "Вот такими бывают матчи против равных соперников, - 
отмечал он, когда на табло горели 1:3. - Дальше будет только сложнее". Щербина 
тоже считает, что для команды крайне важны именно такие противостояния. "Да, 
чувствую, что ребята развиваются. Мы долго втягивались во второй этап, были 
поражения. Это связано с тем, что у нас не было серьезных соперников. Никому 
не в обиду, но мы хотим играть против лучших", - сказал он.  
И "Ак Барс", и "Торпедо" уже забронировали себе путевки в топ-4. Если казанцы 
завершат круговой чемпионат на первом месте, то вполне возможно, что в 
полуфинале будет татарстанское дерби "Ак Барс" - "Нефтяник". Альметьевская 
команда на данный момент занимает пятое место, однако имеет те же 15 очков, 
что и "Дизель", расположившийся строчкой выше. Обе татарстанские команды 
достойны сыграть в плей-офф и поднять над собой кубок, поэтому понаблюдать 
за ними в решающей стадии точно стоит.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291663 

К заголовкам сообщений 

Соцсети "Ак Барса" один день будет вести 11-летняя дочь Шипачева 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 13 февраля 2024) 
Казанский "Ак Барс" сегодня сыграет в матче регулярного чемпионата КХЛ на 
домашнем льду с нижнекамским "Нефтехимиком". Казанский клуб сообщил, что 
игра посвящена детской аудитории. За соцсети казанского клуба будет отвечать 
11-летняя Полина Шипачева - дочь нападающего казанской команды Вадима 
Шипачева.  
Сценарий и активности матча были разработаны на основе пожеланий детей и 
подписчиков сообщества "Барсик тут". Игра запланирована на 19:30.  
Впервые игра КХЛ будет показана на детском телеканале "Шаян ТВ" в прямом 
эфире. В роли ведущих в чаше арены, диктора, комментатора матча, 
корреспондентов на флеш-интервью и ведущих "Ак Барс Шоу" выступят дети-
ведущие телеканала. Гимны перед стартовым вбрасыванием исполнит детский 
ансамбль "Батыр егетләр".  

https://www.business-gazeta.ru/news/623019 

К заголовкам сообщений 

Хоккей против детского рака: "Автомобилист" и "Авангард" сыграют 
благотворительный матч в Екатеринбурге (ИА УралИнформБюро 
(uralinform.ru), Екатеринбург, 13 февраля 2024) 
Средства пойдут на покупку оборудования для ОДКБ.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291663
https://www.business-gazeta.ru/news/623019


 

 

В Екатеринбурге на арене КРК "Уралец" 15 февраля пройдет благотворительный 
матч между хоккейными клубами "Автомобилист" и "Авангард" (Омск). Его 
организаторами выступают фонд "Дети России" и ХК "Автомобилист", сообщает 
"Уралинформбюро". 
Героями игры будут Вера Абатурова, Лев Лаврунов и Варя Кормильцева, 
справившиеся с онкологией. Дети проведут торжественное вбрасывание и будут 
объявлять игроков на выходе команд, а также станут героями промороликов. 
За пять лет проведения совместных благотворительных акций в поддержку 
детского онкоцентра Екатеринбурга хоккеисты и благотворительный фонд 
собрали более 4,1 миллиона рублей на обновление технологической базы 
клиники. 
В этом году готовиться к мероприятию "Автомобилист" и "Дети России" начали в 
конце января. В Центре детской онкологии и гематологии ОДКБ Екатеринбурга 
прошел творческий мастер-класс, гостями которого стали ветераны уральского 
хоккея - Павел Дацюк, Алексей Булатов и Дмитрий Устюжанин. Вместе с 
маленькими пациентами они создали серию рисунков, используя вместо кистей 
шайбы. Эти работы легли в основу специальной линейки сувениров с фирменной 
символикой "Автомобилиста". Их фанатам представят 15 февраля, рассказали в 
пресс-службе БФ "Дети России". 
Кроме того, на форме игроков в этот день будут специальные шевроны с 
изображением золотой ленты - символа Международного дня борьбы с детским 
раком. В фойе КРК "Уралец" установят благотворительные сферы для сбора 
пожертвований. Всем, кто опустит в них небольшую сумму, сотрудники фонда 
подарят золотую ленту. 
"Спасибо клубу "Автомобилист" за то, что на протяжении шести лет 
поддерживает пациентов онкоцентра, - отметила директор БФ "Дети России" 
Юлия Нутенко. - Администрация, игроки, фанаты помогают приобрести технику, 
которая каждый день позволяет врачам спасать детей, изучать болезнь и искать 
новые способы борьбы с ней. Это огромный вклад в дело борьбы с детской 
онкологией. Яркий, важный пример: объединив усилия, мы способны добиваться 
больших изменений к лучшему". 
Средства, вырученные в ходе благотворительного матча, пойдут на покупку 
современного микроскопа для повседневных клинико-диагностических 
исследований. Стоимость прибора - 733 600 рублей. 

https://www.uralinform.ru/news/sport/366811-hokkei-protiv-detskogo-raka-
avtomobilist-i-avangard-sygrayut-blagotvoritelnyi-match-v-ekaterinburge/ 

Похожие сообщения (3): 

• ИА УралИнформБюро (uralinform.ru), Екатеринбург, 13 февраля 2024 

• Аргументы и Факты (ural.aif.ru), Екатеринбург, 13 февраля 2024 

• РИА Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 13 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Уральские хоккеисты устроят матч в поддержку детского онкоцентра 
(ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 13 февраля 2024) 
Уральский хоккейный клуб "Автомобилист" совместно с благотворительным 
фондом "Дети России" проведет матч с омским клубом "Авангард". Собранные 
средства пойдут на закупку оборудования, необходимого для клинико-
диагностических исследований в детском онкоцентре.  
"Спасибо клубу за то, что на протяжении шести лет поддерживает пациентов 
онкоцентра. Администрация, игроки, фанаты помогают приобрести технику, 
которая каждый день позволяет врачам спасать детей, изучать болезнь и искать 

https://www.uralinform.ru/news/sport/366811-hokkei-protiv-detskogo-raka-avtomobilist-i-avangard-sygrayut-blagotvoritelnyi-match-v-ekaterinburge/
https://www.uralinform.ru/news/sport/366811-hokkei-protiv-detskogo-raka-avtomobilist-i-avangard-sygrayut-blagotvoritelnyi-match-v-ekaterinburge/
https://www.uralinform.ru/news/sport/366811-v-ekaterinburge-hokkeisty-vyidut-na-led-chtoby-podderjat-tyajelobolnyh-detei/
https://ural.aif.ru/society/v_ekaterinburge_proydet_blagotvoritelnyy_hokkeynyy_match
https://newdaynews.ru/ekaterinburg/819090.html


 

 

новые способы борьбы с ней. Это огромный вклад в дело борьбы с детской 
онкологией. Яркий, важный пример: объединив усилия, мы способны добиваться 
больших изменений к лучшему", - отметила директор фонда Юлия Нутенко.  
Сам матч состоится на арене КРК "Уралец" 15 февраля. На льду встретятся ХК 
"Автомобилист" и ХК "Авангард". Игроки выйдут со специальными шевронами, 
на которых изображена золотая лента - символ Международного дня борьбы с 
детским раком. А собранные средства пойдут на закупку необходимого 
оборудования. 
Героями мероприятия станут юные герой, победившие рак. Это Вера Абатурова, 
Лев Лаврунов и Варя Кормильцева. Дети проведут торжественное вбрасывание 
и будут объявлять игроков на выходе команд. Также бывшие пациенты детского 
онкоцентра станут героями промороликов. 
Только за пять лет сотрудничества ХК "Автомобилист" и фонд "Дети России" 
собрали несколько миллионов рублей на закупку оборудования в клинике, 
постоянно устраивают совместные акции. Так, в конце января в Центре детской 
онкологии и гематологии ОДКБ Екатеринбурга прошел творческий мастер-класс. 
На нем известные спортсмены и наставники Павел Дацюк, Алексей Булатов и 
Дмитрий Устюжанин с подопечными онкоцентра создали серию рисунков. 
Рисунки вошли в линейку сувениров хоккейной команды. 
В прошлом году в Верхней Пышме прошел V региональный этап "Игр 
победителей", организованный благотворительным фондом "Дети России". Его 
участниками стали десятки детей, победивших рак. 

https://fedpress.ru/news/66/society/3298728 

К заголовкам сообщений 

Все хоккей: в Уфе прошел Alfa Weekend вместе с "Салаватом Юлаевым" 
(ИА Башинформ, Уфа, 13 февраля 2024) 
В эти выходные в Уфе состоялся семейный спортивный праздник от Альфа 
Банка - Alfa Weekend. Весь день гости провели в дружной компании, катались на 
коньках, участвовали в мастер-классах и получали подарки. 
 Мероприятие прошло на любимой городской площадке в Арт-квадрате и 
собрало множество участников. Ярким событием стал захватывающий мастер-
класс от хоккейной школы BOOST PRO и звезды КХЛ - защитника команды 
"Салават Юлаев" Алексея Василевского, где юные спортсмены освоили 
настоящие хоккейные приемы и боролись за победу в дружеском матче. После 
этого состоялась автограф-сессия, где гости пообщались с известным 
хоккеистом, сделали совместные фото и получили автографы. 
 Какой матч без группы поддержки? Как на настоящей игре, для гостей праздника 
выступила айс-герл "Салават Юлаева" Яна Кодесникова. Профессиональная 
спортсменка, Яна с легкостью исполнила сложные элементы фигурного катания 
и продемонстрировала свою грациозность на льду. 
 Однако Alfa Weekend не ограничился только хоккеем. Гостей угощали 
ароматным глинтвейном и авторским чаем, чтобы все могли согреться в 
морозную погоду. Динамичный темп празднику также задавал диджей, 
поддерживая атмосферу музыкальными композициями, под которые все 
желающие объединились в танцевальном флешмобе вместе с милыми 
маскотами Альфа Банка и "СЮ" - котиком Дзынь и мишками Салаватом и Юлаем. 
Кроме того, на Alfa Weekend прошел розыгрыш различных призов от Альфа 
Банка, Арт-Квадрата и команды "Салават Юлаев". Гости выиграли 
коллекционные шайбы, шарфы с символикой любимой команды, футболки, худи 

https://fedpress.ru/news/66/society/3298728


 

 

и рюкзаки, а юным болельщицам достались билеты на грядущий матч "СЮ" 
против "Авангарда". 
Как отметили организаторы, Alfa Weekend достиг своих целей: объединил семьи 
и друзей, стимулировал интерес к физической активности. Такие мероприятия 
помогают не только провести время с пользой для здоровья, но и создать 
приятные воспоминания и поделиться эмоциями с близкими. 

https://www.bashinform.ru/news/social/2024-02-13/vsyo-hokkey-v-ufe-proshyol-alfa-
weekend-vmeste-s-salavatom-yulaevym-3636950 

К заголовкам сообщений 

"Должно быть творчество, мы не растим роботов". "Созвездие" - новая 
сила в детском хоккее? (Чемпионат.com, Москва, 13 февраля 2024) 
Уникальный подход тренеров школы уже приносит результат, "Созвездие" 
обыгрывает команды из элитной группы. 
Сенсации в детском хоккее - вещь очень редкая. На этом уровне, как правило, 
существует четкая градация по силе команд, и это регулярно подтверждается на 
различных турнирах. Поэтому каждый случай, когда фиксируется не тот 
результат, который все ждали, становится поводом для особого разговора. 
В конце января внимание на себя обратила команда ребят 2013 года рождения 
московской школы "Созвездие". На Кубке Юрия Ляпкина в Балашихе юные 
хоккеисты сумели выйти в финал турнира, обыграв в полуфинале (а также на 
групповом этапе) "Витязь" - команду из элитной группы А Федерации хоккея 
Москвы. В решающем матче парни из "Созвездия" уступили "Спартаку", но это 
как раз тот случай, когда серебро ценится не меньше золота. 
Хоккеисты команды "Созвездие"-2013 во время матча 
"Начали работу мы буквально пару лет назад в группе "В", третьей по силе группе 
по московскому региону, - рассказывает один из тренеров "Созвездия"-2013 Иван 
Ляскевич. - 2013 год вел тренер Александр Тулынин, которого я знаю еще по 
собственному хоккейному прошлому. Я со своими ребятами - 12 детишек из 
школы "Морских львов", которых веду с семилетнего возраста - присоединился к 
ним, и получилась команда. В прошлом сезоне в переходном турнире мы 
обыграли "Метеор" из Бутова, вышли в группу "Б", где и играем сейчас, причем 
идем в тройке лидеров". 
Ляскевич подчеркивает, что разница в уровне между группами - весомая, а если 
брать "А" и "Б", то приходится говорить о целой пропасти даже в соревнованиях 
10-летних ребятишек. Так за счет чего же "Созвездию" удалось переиграть 
"Витязь", да еще и два раза? 
"Парни были реально заряжены, оба матча вытащили на характере. Да, уже в 
таком возрасте этот характер, это сумасшедшее желание проявляются. Кроме 
того, мы не стали подстраиваться под вязкий хоккей, сами задали хороший темп, 
были быстрее и поэтому сумели выиграть", - отмечает Ляскевич. 
Тренеры Иван Ляскевич и Александр Тулынин в работе 
В "Созвездии"-2013 не собираются довольствоваться выходом в финал одного 
турнира, планы у команды амбициозные. Сейчас ребята идут на третьем месте 
в группе "Б", лишь немного уступая "Авангарду" и "Красной Машине Юниор", и 
бьются за право попадания в переходный турнир, чтобы пробовать попасть в 
группу "А". "Для роста ребятишкам нужно как можно раньше попасть в элитную 
группу, желательно до 12 лет, чтобы в дальнейшем конкурировать именно с 
сильнейшими сверстниками", - объясняет Ляскевич. 
Стоит заметить, что текущих очень неплохих результатов юные хоккеисты 
"Созвездия" добиваются, не имея каких-то роскошных условий. Объема льда не 

https://www.bashinform.ru/news/social/2024-02-13/vsyo-hokkey-v-ufe-proshyol-alfa-weekend-vmeste-s-salavatom-yulaevym-3636950
https://www.bashinform.ru/news/social/2024-02-13/vsyo-hokkey-v-ufe-proshyol-alfa-weekend-vmeste-s-salavatom-yulaevym-3636950


 

 

хватает, кроме того, дети приезжают на тренировки после учебы в школах в 
разных концах города. Впрочем, уже есть договоренность о создании 
спортивного класса. "Мы решили сделать так, чтобы дети с утра катались, затем 
шли в школу, а после школы - еще одна тренировка. Чтобы попасть в группу "А", 
как раз нужны достойный объем тренировочного процесса и оптимальные 
условия для детей", - говорит Ляскевич. 
Школа "Созвездие" в московском регионе вынуждена выдерживать гигантскую 
конкуренцию, особенно с теми школами, у которых есть выход на вертикаль МХЛ-
ВХЛ-КХЛ. Но у "Созвездия" есть свои козыри - энтузиазм тренеров и 
человеческий подход. "У нас реально хороший коллектив - и среди родителей, и 
среди детей - объясняет Ляскевич. - Мы идем на контакт с родителями, не 
ограждаемся от них, разговариваем, все обсуждаем, все по-честному у нас. 
Когда приходится отчислять, то мы не просто детей выгоняем, а приглашаем 
родителей и объясняем. Такой подход, и даже случается, что клуб из группы "А" 
хочет забрать нескольких ребят, но родители не хотят уходить от нас. Так и 
работаем". 
Раздевалка команды "Созвездие"-2013 
Набор будущих хоккеистов в "Созвездие" начинается с детских садов, где 
тренеры школы устраивают всем желающим заниматься хоккеем ребятишкам 
небольшие тесты прямо на местах, а затем отличившихся приглашают на 
тренировки. 
"На текущем этапе в нашей команде есть ребята, которые выделяются - Семен 
Пенкин, Кирилл Сердюк... Но это сейчас! Надо смотреть, что в 14 лет будет с 
ребятами. Нередко те, кто был наверху, могут оказаться внизу - и наоборот. Тут 
как звезды сойдутся, кому как повезет. Да, 14 лет - это некая отсечка для оценки 
уровня, в этом возрасте становится понятно, кто пойдет дальше, а кто - нет, - 
рассказывает Ляскевич. - По достижении 14 лет самых талантливых приходится 
отдавать в школы с вертикалью. Мы стараемся отправить ребят тем своим 
коллегам, которых хорошо знаем, и это необязательно должна быть Москва. При 
этом у детей есть полная свобода выбора". 
Подкупает в "Созвездии" и то, что в профессию молодые тренеры вкладывают 
душу. "Кто из ребят станет профессионалом - неизвестно, а вот воспитать их 
всех хорошими людьми - наша прямая обязанность", - говорит Тулынин, и 
чувствуется, что в эти слова он вкладывает особый смысл и значимость. 
Юные хоккеисты "Созвездия"-2013 празднуют гол 
"Я сам играл в "Созвездии", выпускался в ЦСКА, затем несколько лет провел в 
одной из юниорских североамериканских лиг, - рассказывает Ляскевич. - 
Вернувшись домой, решил перейти на тренерскую должность. Скажу честно: это 
сложная и не самая благодарная профессия. А детский тренер - это самая 
черновая работа, ведь приходится учить малышей. Но мне захотелось этим 
заниматься, и сейчас я кайфую от этого! Тут творчество каждый день, 
саморазвитие. Можно постоянно новое узнавать хоть из общения с коллегами, 
хоть из книг и интернета - было бы желание. 
В своей голове я пытаюсь совместить североамериканский и российский 
подходы к тренировочному процессу, найти баланс. Главное - добиться того, 
чтобы ребенок выполнял поставленные задачи. При этом 10-летних ребятишек 
нельзя ставить в какие-то рамки, создавать ограничения. Они должны 
разносторонне развиваться, учиться обыгрывать, у них должно быть творчество. 
Понятно, что есть какие-то азы, самые банальные, а так мы ни в чем не 
ограничиваем, чтобы не растить роботов. Почему Малкин заиграл? Да потому, 
что его ни в чем не ограничивали в детстве, он делал так, как считал нужным. 



 

 

Так же и мы - даем ребятам свободу, чтобы они учились играть, получали 
удовольствие, тогда они будут расти". 
Командой 2013 года рождения в "Созвездии" Ляскевич управляет вместе с 
давним товарищем Александром Тулыниным. Иван признается, что они всегда 
все делают совместно, все решения принимают сообща, разделяя только во 
время игр и тренировок работу с нападающими и защитниками. "На таких 
возрастах должно быть два тренера. Один что-то увидел, другой - не увидел. И 
надо что-то быстро объяснить, разобрать. Мы все решения вместе принимаем, 
все обсуждаем постоянно, после тренировок на телефоне висим", - объясняет 
Ляскевич. 
"Нет сомнений, что с такими тренерами, с таким подходом у юных хоккеистов 
"Созвездия" большое будущее. Впереди штурм группы "А", борьба за новые 
кубки и высоты и, возможно, пополнение пантеона известных воспитанников 
школы, среди которых Илья Любушкин, Александр Георгиев и Александр 
Самонов. 
Но не только у юных хоккеистов есть амбиции. "В ближайшее время буду дальше 
работать в "Созвездии", развивать своих мальчишек. При этом, конечно, есть 
желание когда-нибудь поработать в топовых командах группы "А", а дальше - 
МХЛ, ВХЛ. После прохождения чернового этапа можно пробовать свои силы и на 
другой ступени. Если повезет, то когда-то приду к работе в КХЛ. Почему бы и 
нет? Не скрою, есть такие мечты", - делится планами Иван Ляскевич. 
Что ж, пусть у молодого специалиста все получится. А его команда добьется 
поставленных целей и выведет "Созвездие" на принципиально новый 
соревновательный уровень.  

https://www.championat.com/hockey/article-5431774-hokkejnaya-shkola-sozvezdie-
v-moskve-gde-nahoditsya-kak-popast-kto-trenery-chem-znamenita-rezultaty.html 

К заголовкам сообщений 

Звезды советского хоккея проведут матч в Туле (Интерфакс, Москва, 13 
февраля 2024) 
Прославленные советские и российские хоккеисты проведут 19 февраля игру в 
Туле против сборной Тульской области, сообщили "Интерфаксу" в пресс-центре 
хоккейного клуба "Академия Михайлова". 
В состав команды "Легенды хоккея" войдут олимпийские чемпионы Алексей 
Касатонов, Александр Якушев, Сергей Макаров, Валерий Каменский, Павел 
Дацюк, Владимир Мышкин, Виталий Прохоров, заслуженный тренер СССР 
Виталий Давыдов, президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
двукратный чемпион мира Алексей Морозов и другие прославленные хоккеисты. 
Гала-матч приурочен к пятилетию создания в Тульской области "Академии 
Михайлова". В праздничную программу также вошли автограф-сессия с 
прославленными спортсменами; мастер-класс для юных хоккеистов, 
воспитанников академии, хоккеистов дворовых команд. 
В настоящее время в "Академии Михайлова" три профессиональные команды, 
участвующие в Высшей и Молодежной хоккейных лигах, детская школа в 
Новомосковске и четыре филиала в Туле, Кингисеппе, Кулебаки и Москве. 
Всего в академии обучаются около 1 тыс. воспитанников. В инфраструктуру 
входят 9 ледовых арен.  

https://www.interfax-russia.ru/center/news/zvezdy-sovetskogo-hokkeya-provedut-
match-v-tule 
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